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Везучая жизнь садовода 
Год дачного труженика длится двенадцать месяцев, но 

все же главные заботы о родных сотках приходятся на 
теплые сезоны. Перед началом огородной страды коррес-
пондент «НГ» поговорил с главой Ульяновского отделения  
Союза садоводов России Наилей Федорычевой. 
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Когда придет вода?
Паводок в этом году на-

чали ждать раньше обыч-
ного.

Февраль был не похож 
сам на себя: ни метелей, 
ни обильных снегопадов, 
ни крепких морозов. Почти 
весь месяц плюсовая тем-
пература и дожди. 
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Масленица семь дней гуляет 
С 7 по 13 марта россияне 

будут праздновать Масленицу. 
«НГ» подготовила програм-
му мероприятий любимого 
праздника в областном центре 
и в блинной столице - Сенги-
лее. Кстати, вкусный статус 
город носит уже  10 лет.

интервьюà

в регионеà праздникà

  ► 27 марта Ульяновская область  
перейдет на местное время. 

  ► 200 супружеских пар в регионе  
смогут пройти лечение  
от бесплодия в 2016 году.

Первые две видеокамеры установили   ►
в трамвае, который курсирует  
по маршрутам 2Ю и 4Р.

  ► 5 марта в Засвияжском районе  
Ульяновска у торгового центра  
«Звезда» (ул. Октябрьская, 22г)  
пройдет ярмарка «Фестиваль тортов».

В первом полугодии 2016 года запустят  ►
новое сталелитейное производство.

новости одной строкойà
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

дорогие читатели!
следующий номер «народной газеты» 
выйдет в четверг, 10 марта.
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цитата неделиà

обеспечит работой  
новый сталелитейный  

завод «Памир»

цифра неделиà

140
человек 

фотофактà
Символ любви 
к Железнодо-
рожному району 
Ульяновска пару 
недель назад 
вернулся на свое 
законное место. 
«НГ» первой на-
писала о произо-
шедшем акте 
вандализма. И 
теперь вместе со 
всеми горожа-
нами радуется 
восстановлению 
красоты.

Милые жены, люби-
мые мамы и бабушки, 
сестры и дочери, от 
всей души поздрав-
ляю вас с прекрасным 
праздником весны. 

Этот светлый день - символ 
перемен к лучшему, любви и 
счастья. Хотя первые дни весны 
порой по-зимнему холодны,  
8 Марта нам по-настоящему 
тепло от цветов, улыбок, добрых 
пожеланий в ваш адрес. 

Женщины, работающие на бла-
го родного региона, заслуживают 
особой признательности за свое 
трудолюбие, терпение и стой-
кость, надежность и преданность! 
Наряду с огромной служебной 
нагрузкой они несут непростую 
ношу семейных проблем, всегда 
оставаясь добрыми, нежными, 
заботливыми матерями и жена-
ми. Необходимую им помощь в 
реализации инициатив и разви-
тии талантов традиционно оказы-
вает правительство Ульяновской 
области. Региональные меры, 
направленные на поддержку 
материнства, семьи, охраны жен-

ского здоровья, действуют давно 
и доказали свою эффективность. 
Система социальной поддержки 
семей с детьми, нацеленная как 
на материальную помощь, так и 
на их моральное поощрение, со-
вершенствуется год от года. 

Нежные и любящие матери, 
хранительницы домашнего очага, 
труженицы, будьте счастливы и 
любимы! Дарите радость вашим 
близким, от этого мир стано-
вится гораздо добрее и ярче. 
Пусть ваши дни будут наполнены 
светом и созиданием. Хорошего 
вам настроения, здоровья, мира 
и взаимопонимания с окружаю-
щими!

 Губернатор - председатель 
правительства Ульяновской 

области  С.И. Морозов 

8 Марта - Международный  
женский день

Иван ПОРФИРЬЕВ

Сегодня, 2 марта, по терри-
тории Ульяновской области 
проедет колонна байкеров  
из клуба «Ночные волки»,  
которые принимают участие  
в мотопаломничестве  
«Православная Волга».

Стартовал этот мотопробег 
позавчера в Троице-Сергиевой 
лавре. Посвящен он 110-летию 
со дня рождения радонежского 
старца Варнавы Гефсиманского, 

который, как принято считать, 
обладал даром прорицания. 
Остановки участники мото-
пробега сделают в нескольких 
монастырях Владимирской, 
Нижегородской, Ульяновской, 
Саратовской областей и Татар-
стана. В нашем регионе «Ночные 
волки» побывают в Жадовской 
обители, куда прибудут в сере-
дине дня. В тот же день байкеры 
отправятся на юг, в Саратовскую 
область. А финиширует мото-
паломничество 6 марта там же, 
откуда стартовало, - в Троице-
Сергиевой лавре.

погода на всю неделюà
На прошедшем в Токио форуме 

«Торгово-промышленный диалог: 
Россия - Япония» российская 
делегация посетила мусоропере-
рабатывающий завод Mitsubishi 
Heavy Industries в одном из сто-
личных районов. Увиденное по-
разило наших соотечественников, 
и министр промышленности и 
торговли РФ Денис Мантуров 
сказал, что в скором времени мы 
готовы импортировать японские 
технологии. Ведь вопрос перера-
ботки ТБО стоит как никогда остро 
- ежегодно в России производится 
60 миллионов тонн отходов.

- Существует много технологий 
по утилизации отходов, но мы до-
статочно далеко продвинулись с 
японскими коллегами, поэтому 
считаем, что для нас на сегодняш-
ний день  это наиболее предпоч-
тительная технология, которую 
было бы интересно внедрять в 
наших мегаполисах. Сейчас речь 
идет о выборе региона и разме-
щении аналогичных предприятий 
у нас в стране. В настоящее вре-
мя мы уже начали создавать нор-
мативную базу в области сброса, 
разделения и переработки твер-
дых бытовых отходов и внедрять 

ее на практике, - отметил феде-
ральный министр.

Японские технологии позволя-
ют не только уничтожать мусор, 
но и перерабатывать его в источ-
ники энергии.

Вместе с Денисом Мантуровым 
производство посетил губернатор 
Сергей Морозов. Ульяновская 
область готова построить мусо-
росжигающее предприятие на 
своей территории. Но прежде 
нам предстоит побороться за это 
право с сильными конкурентами 
- Татарстаном, Бурятией и Хаба-
ровским краем, также претен-
дующими на размещение завода. 
Но первая переработка, скорее 
всего, появится все же в Москве 
или Подмосковье.

Однако внедрение перераба-
тывающих технологий пока еще 
дело будущего, пусть и недале-
кого. Визит в Страну восходящего 
солнца принесет ульяновцам и 

Переработать  
по-японски
Марк КРОЛЬСКИЙ

Страна восходящего солнца известна своими 
инновационными технологиями по утилизации 
бытовых отходов. И, возможно, скоро японский 
опыт найдет применение на Ульяновской земле.
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Председатель Законодательного 
собрания Ульяновской области 
Анатолий БАКАЕВ:

ю

юз

юз

- Требуется жесткий и 
законодательно оформленный 
контроль над деятельностью 
микрофинансовых организаций. 
Запретом проблему  
не решить, поскольку это 
чревато тем, что они уйдут  
в подпольную сферу. 

«Волки» мчатся в монастырь

юв

в
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инфографикаà

Опять продлили
Госдума приняла законопроект о 

продлении бесплатной приватизации 
жилья до 1 марта 2017 года.

Начатую в 1992 году, ее планиро-
вали завершить с принятием нового 
Жилищного кодекса РФ 1 января 
2007 года. Но она четыре раза прод-
левалась: до 1 марта 2010 года, 
до 1 марта 2013 года, до 1 марта 
2015 года и до 1 марта 2016 года. 
Министр строительства и ЖКХ РФ 
Михаил Мень заявил о том, что прод-
ление до 1 марта 2017 года станет 
последним.

«Магаззино» в Ульяновске
В понедельник с инспекцией в Улья-

новск приехала программа «Магаз-
зино» телеканала «Пятница». Это уже 
не первый визит канала. Напомним, 
осенью с проверкой кафе и гостиниц 
нагрянула «ревизорро» Лена Летучая.

Летнее время
Госдума приняла во втором и тре-

тьем чтениях законы о переводе 
времени на час вперед в Ульяновской 
области. Летнее время также будет 
действовать в Республике Алтай, Ал-
тайском крае, Сахалинской области.

короткоà

Дарья АБРАШИНА

В преддверии Междуна-
родного женского дня, когда 
счастливее дам могут быть 
только продавцы цветов, кор-
респондент «НГ» поинтересо-
валась, что сейчас предлагают 
флористы, какие же букеты 
чаще покупают мужчины  
и как правильно выбрать  
композицию.

По словам флориста с много-
летним стажем Светланы Прохо-
ровой, подавляющее большин-
ство мужчин считают весенним 
цветком тюльпан:

- Чаще всего к 8 Марта вы-
бирают тюльпаны, хотя еще 
пару лет назад большой по-
пулярностью пользовались бо-
лее долговечные хризантемы, 
гвоздики и мимозы. Не обходят 
вниманием и королевский цве-
ток - розу. Но сейчас все боль-
шую популярность набирает 
пионовидная разновидность 
розы - это более нежный и чув-
ственный цветок.

По секрету Светлана подели-
лась с нами, что найти в Ульянов-
ске самые популярные голланд-
ские розы сейчас невозможно. В 
город везут цветы из Эквадора 
и Колумбии. Голландскими же 
их называют по той простой 
причине, что из всех стран-

поставщиков цветы сначала ве-
зут в Голландию, где происходят 
торги, а уже потом растения 
транспортируются в Россию.

В последнее время простые 
букеты стали уступать свои по-
зиции более оригинальным и 
изысканным композициям. Фло-
ристы стали отходить даже от 
некогда популярных корзин с 
цветами. В этом году ульянов-
ских женщин ждут настоящие 
художественные шедевры - в 
красивой подарочной коробке 
цветы украшают сладкие капкей-
ки: кексы с начинкой, кремом и 
свежими ягодами. Дополнением 
к ним служат маленькие дере-
вянные таблички с приятными 
признаниями в любви. Актуаль-
ным также остается компози-
ция в виде сердца, половина 
которого состоит из цветов, а 
другая - из клубники. Такие по-
дарки определенно подсластят 
праздник любой женщины. Ну 
а для самых маленьких пред-
ставительниц прекрасного пола 
мастерами придуманы букеты 
из игрушек или из воздушных 
шаров, которые широко пред-
ставлены в ассортименте сало-
нов и киосков.

Флористы в один голос уверя-
ют, что самым важным аспектом 
в выборе приятного комплимен-
та являются свежесть цветов и 
их качество. На стеблях цветов 
должны быть только зеленые 

листья, их отсутствие - признак 
того, что цветы несвежие. Сами 
стебли и бутоны должны быть 
крепкими и эластичными. Срез 
растения не должен быть по-
темневшим, а ярко выраженный 
аромат растения - доказатель-
ство молодости цветка. Пра-
вильно выбранный цветочный 
комплимент не только порадует 
женщину, но и надолго останется 
в ее памяти.

результаты в краткосрочной пер-
спективе. О части из них рассказал 
глава области:

- Мы провели более десяти 
встреч с новыми японскими ком-
паниями, успешно прошли перего-
воры о развитии проекта «Исудзу», 
наметились перспективы сотрудни-
чества по проектам в сфере сель-
ского хозяйства и в традиционном 
для нашей совместной деятель-
ности направлении - производстве 
автокомпонентов. Японские компа-
нии заинтересованы в партнерстве 
с ульяновскими предприятиями, 
что открывает новые возможности 
для регионального бизнеса.

Кроме того, губернатор провел 
деловую встречу с президентом 
корпорации «ДМГ Мори» Масахико 

Мори по вопросу развития стан-
костроительного завода в Улья-
новске, а первый вице-премьер 
регионального правительства 
Александр Смекалин презенто-
вал азиатским партнерам проект  
ветропарка, вызвавший у японской 
стороны большой интерес.

Но главной цели форум все же 
достиг - в условиях непростой меж-
дународной обстановки и санкций, 
наложенных на нашу страну, укре-
пились деловые контакты России и 
Японии. И отрадно, что ульяновцы 
внесли свою лепту в развитие парт-
нерства с островным соседом.

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

Сладкие, цветочные

- Интерес 
японского бизнеса 
сохраняется 
в части тех 
проектов, которые 
сегодня уже 
реализованы. 
Большинство 
компаний хотят 
развивать новые 
проекты. А 
мы для этого 
будем создавать 
максимально 
комфортные 
условия.

Денис  
МАНтуРов,  
министр  
промышлен-
ности и  
торговли РФ:

Губернатор   
Сергей Морозов 
встретился с 
представителями  
японских  
компаний.
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Что поЧем:
Тюльпаны -  
от 60 до 90 рублей.
Розы -  
от 80 до 130 рублей.
Мимозы -  
от 80 до 100 рублей.
Наборы из цветов  
с капкейками -  
от 1 900 до 2 700 рублей.
Сердце из цветов  
с клубникой -  
от 2 000 до 5 000 рублей.
Букет из игрушек -  
от 500 до 4 000 рублей.

Кондитер Альмира Калайбашева   
придумала оригинальные композиции 
для ульяновских женщин.
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19 ноября  ►

Пусть говорят

Ульяновск сохранил свои позиции (28-29-е место) в ежегодном рейтинге качества жизни агентства  ►
«РИА Рейтинг». В лидерах Москва, Санкт-Петербург, Московская область, Татарстан.
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* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Автозаводу помогут
Некогда большинство руководя-

щих органов области размещались 
в одном здании на площади Ленина. 
Правительство решило вернуться к 
положительной практике прошлого 
и воссоздать дом правительства. С 
этой целью планируется выкупить 
пустующее здание заводоуправле-
ния УАЗ.

Однако эта инициатива встретила 
непонимание у секретаря Генераль-
ного совета партии «Единая Россия» 
Сергея Неверова. Он выступил с 
критикой ульяновских властей, от-
метив, что эта мера «выглядит как 
помощь акционерам «Соллерс» в 
избавлении от явно неликвидного 
актива».

Сергею Неверову на днях ответил 
первый заместитель председателя 
правительства области Александр 
Якунин. По его мнению, покупка 
здания для размещения в нем испол-
нительных органов государственной 
власти выгодна как региону, так и 
автомобильному заводу и является 
одной из антикризисных мер улья-
новских властей в текущей экономи-
ческой ситуации. 

- В 2013 году власти региона уже 
принимали решение об оказании 
компании ОАТ (партнеру «АвтоВАЗа») 
налоговых льгот, и это не вызывало 
никаких реакций со стороны партии. 
Очевидно, что секретаря Генсове-
та «Единой России» сознательно 
дезинформируют силы, желающие 
раскачать политическую обста -
новку в регионе накануне выборов 
в Государственную думу. По этой 
причине Сергей Иванович (Неверов. 
- Прим. ред.), видимо, не знает, 
что вырученные УАЗом от продажи 
здания средства пойдут на выпла-
ты заработных плат работникам 
предприятия, поддержку процессов 
модернизации, а приобретенное 
здание послужит решению задач 
эффективного распоряжения госу-
дарственным имуществом, - про-
яснил ситуацию Александр Якунин.

За ЕГЭ проследят
Совсем скоро закончатся спокойные 

деньки для выпускников - досрочный 
период единого государственного 
экзамена стартует с 21 марта.

Свои знания одиннадцатиклассники 
перво-наперво смогут продемонстри-
ровать по базовой математике. Как 
заявил руководитель Федеральной 
службы по надзору в сфере обра-
зования и науки Сергей Кравцов, 
готовность регионов к проведению 
экзаменационной кампании в текущем 
году находится на высоком уровне. 
Уже утверждена вся необходимая 
нормативно-правовая база и подписан 
приказ о сроках проведения финаль-
ной аттестации.

- Мы рекомендуем регионам прове-
сти дополнительные организационные 
совещания с подразделениями МВД 
России, Министерства здравоохранения 
и главами муниципальных образований. 
А также усилить информационную работу 
с выпускниками, родителями и обще-
ственностью, уделив особенное внима-
ние развитию института общественного 
наблюдения с привлечением студентов, 
- отметил руководитель Рособрнадзора.

По словам Сергея Кравцова, фе-
деральный центр не оставит регионы 
один на один с ЕГЭ. Руководимое им 
ведомство готово оказать субъектам 
страны организационную и методиче-
скую помощь.

Высказала свое мнение о проведе-
нии экзаменационной кампании заме-
ститель председателя Правительства 
РФ Ольга Голодец на прошедшем на 
минувшей неделе селекторном сове-
щании. Вице-премьер поблагодарила 
руководителей регионов за высокий 
уровень работы по проведению бога-
того на нововведения ЕГЭ в 2015 году 
и призвала взять его в этом году под 
личный контроль.

Основная волна единого государ-
ственного экзамена традиционно 
начнется в конце весны - первое ис-
пытание ждет школьников 27 мая.

До свидания,  
простуда!

На европейской территории России 
установилась по-весеннему теплая 
погода. Немудрено, что вместе с ней 
отошли на второй план сезонные зим-
ние заболевания.

Пик эпидемии гриппа и ОРВИ в стране 
пройден. Превышение эпиднормы по 
первому заболеванию Минздрав РФ 
отмечает только в 8 регионах: в Каре-
лии, Якутии, Еврейской автономной 
области, Новосибирской, Мурманской 
и Архангельской областях, Алтайском и 
Красноярском краях. Две недели пре-
вышение эпидемиологического порога 
регистрировалось больше, чем на поло-
вине территории страны, - в 68 регионах. 
Прошедший грипп оставил после себя и 
печальные итоги - от осложнений забо-
левания пострадали 503 человека.

Пик заболеваемости гриппом при-
шелся на конец января. Карантин вво-
дился в Москве и Санкт-Петербурге, в 
Якутии, Адыгее, Карелии, Ивановской 
и Вологодской областях.

Вместе с гриппом на спад пошла и 
заболеваемость ОРВИ. О том, что ди-
намика снижения сохраняется в Улья-
новской области, сообщил министр 
здравоохранения Павел Дегтярь. За 
прошлую неделю количество заболев-
ших снизилось на 16,5% по области и 
на 19,9% - в Ульяновске. Но положи-
тельные результаты конца февраля не 
повод расслабляться и бросать забо-
титься о собственном здоровье.

- Пока общая заболеваемость не-
значительно выше эпидпорога, но 
динамика идет на резкий спад. Вместе 
с тем это не повод расслабляться. Со-
блюдайте правила личной гигиены. Из-
бегайте контакта с больными людьми, 
а если болеют ваши родные, то обя-
зательно пользуйтесь медицинскими 
масками, - дал совет Павел Дегтярь.

Гриппу и ОРВИ пока можно сказать: 
«До свидания». Жаль, что эти слова 
нельзя заменить одним - «Прощай».

Андрей Тюрин
@Tyurin_as

В 2016 г. на ремонт дорог Базарносыз-
ганского района будет направлено 46,9 млн 
руб, в том числе на ремонт местных дорог 
- 21,6 млн руб.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Материалы подготовил Марк КрольсКий

Виктория Гурская
@gurskaya.viktoriya

Завтра весна. Именно поэтому погода ведет 
себя, как женщина... Сама не знает, что хочет.

Михаил Монин
@monin_mn

Пришел за квартиру заплатить, а там 
очередь 10 человек. А еще говорят, что 
граждане несознательные, не платят)

ольга Коваленкова
@kovalenkova_o

В рамках деятельности по защите прав 
заемщиков в регионе уже действует единая 
горячая телефонная линия по бесплатной 
юрпомощи 8 800 100 13 84.

Александр луконин
@lukonin_ul

Провели собрание с ассоциацией ино-
странных студентов УлГУ, будем проводить 
смотр-конкурс талантов.

людмила савинова
@lucy_s73

Когда болеешь, фильмы 
- как лучшее лекарство и 
отвлекающая процедура 
от боли и температуры.

Анастасия столбова 
@ni_hoho

Наконец-то)))

Александр смекалин 
@smekalinaa

Презентовал японским парт-
нерам проект ветропарка. Ин-
терес большой, надеемся на 
плодотворное сотрудничество.

25 февраля  ►
Сергей Морозов посетил кондитерскую фабрику «Гло-

бус» в Новоульяновске, где осмотрел введенный в экс-
плуатацию логистический центр-склад готовой продукции 
и ознакомился с ходом реализации нового инвестицион-
ного проекта компании. 

Во время посещения ЗАО «Аэрокомпозит-Ульяновск» 
губернатору показали завершающие работы по изготов-
лению крыла для первого самолета МС-21. 

В этот же день под председательством Сергея Иванови-
ча состоялось собрание организаций - участников ядерно-
инновационного кластера в Димитровграде.

На встрече с жителями села Никольское-на-Черемшане 
Сергей Морозов поздравил их с победой в конкурсе «Са-
мая благоустроенная деревня».

26 февраля  ►
Глава области продолжил второй день работы в Дими-

тровграде с осмотра домов, вошедших в региональную 
программу капремонта. Здесь же прошло очередное за-
седание комиссии по продбезопасности. 

В рамках рабочей поездки в Новомалыклинский район 
Сергей Морозов вручил путевки будущим воспитанникам 
нового детсада «Теремок» в селе Средний Сантимир. 
Также губернатор снова принял участие в акции «Примите 
книгу в дар» и передал литературу библиотеке Рязановско-
го сельскохозяйственного техникума.

27 февраля  ►
Председатель правительства области провел выездное 

совещание на строительной площадке перинатального 
центра в Ульяновске. 

29 февраля - 1 марта  ►
Губернатор находился с рабочим визитом в Токио. Япон-

ские компании заинтересованы в партнерстве с ульяновски-
ми предприятиями. Сергей Морозов провел рабочую встречу 
с президентом корпорации «ДМГ Мори» Масахико Мори по 
вопросу развития станкостроительного завода в Ульяновске, 
встретился с потенциальными партнерами в сфере метал-
лообработки, Японской ассоциацией по торговле с Россией 
и Восточной Европой (РОТОБО), Японской организацией 
содействия развитию внешней торговли (Джетро).
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Стартовал месячник налоговой помощи. Акция пройдет с 1 по 31 марта в Сенгилеевском районе,   ►
в июне - в Димитровграде, в сентябре - в Павловском, а в ноябре - Старомайнском районах.
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новости соседейà

Дорогие женщины!
Региональное отделение политической партии  

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Ульяновской области  
поздравляет вас

8 Марта!
Пусть нежность  весны , тепло первых лучей солнца и неповторимая 

красота весенних цветов наполняют вашу душу теплом и радостью, 
жизнь складывается благополучно - с уверенностью в будущем, ладом 
в семье, достатком и процветанием, а любимые, родные и друзья чаще 
дарят вам свои улыбки и приятные слова! 

с Международным  
женским днем
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Игорь УЛИТИН 

Паводок в этом году начали 
ждать раньше обычного.

Февраль был не похож сам на себя: ни 
метелей, ни обильных снегопадов, ни креп-
ких морозов. Почти весь месяц плюсовая 
температура и дожди. 

Большие и малые 
В информации, обнародованной об-

ластным управлением МЧС, говорится, что 
половодье стоит ждать в привычное время 
- в конце марта - начале апреля. Хотя, по 
словам первого заместителя управления 
гражданской защиты Ульяновска Андрея 
Тамбовского, прогнозировать половодье и 
вскрытие рек довольно сложно. 

- Такими прогнозами занимается даже не 
наше управление и не МЧС, их составляют 
в Гидрометцентре. И не исключено, что в 
зависимости от температуры и других по-
годных условий они будут скорректирова-
ны, - сказал Андрей Геннадьевич. 

Но когда бы ни началась большая вода - 
в середине или в конце марта, у МЧС уже 
есть перечень потенциально опасных рек 
и конкретных мест, где могут произойти 
подтопления. Естественно, на паводок 
влияют Волга и три ее крупных прито-
ка: Сура, Свияга и Большой Черемшан. 
Кроме них, неприятностей можно ждать 
и от рек поменьше. На юге области это 
Сызранка и Терешка, на западе - Инза, 

Барыш, Большая и Малая Сарки, в цен-
тре - Сельдь. 

«тревожный чемоданчик»
География мест, в которых возможно 

подтопление, в этом году несколько 
уменьшилась. После того как в Карсун-
ском районе прошли работы по очистке 
русла Барыша, села этого муниципали-
тета в тревожный список МЧС не входят. 
На сегодня вода может стать причиной 
для эвакуации 746 человек в четырех 
муниципалитетах. Так, в Ульяновске раз-
лив Свияги и Сельди грозит жителям 100 
домов на Мостовой, в Вырыпаевке и в по-
селках Дачный и Сельдь. Не сулит ничего 
хорошего весенняя Свияга и в Ишеевке, 
где, по прогнозам МЧС, в зону подтопле-
ния могут попасть 46 домов. Третьей по 
опасности рекой области после Свияги и 
Сельди, пожалуй, можно назвать Суру. В 
этом году ее вода может выгнать на вре-
мя из жилья 49 семей в Сурском и семи 
домов в селе Сара Сурского района. В 
Новоспасском районе в зоне риска из-за 
Сызранки 52 дома. В опасную зону по-
падают само Новоспасское, а также села 
Садовое и Репьевка. 

Спасатели заверяют: к возможной эва-
куации людей все готово. Уже определены 
и пункты, где можно будет переждать по-

ловодье, - в большинстве мест это школы, 
в Сурском - районная администрация, 
а в Новоспасском - кроме школы, еще и 
детский сад. Готовы и техника, и люди. Но 
хочется надеяться, что ничего из этого не 
пригодится. 

Придорожные канавы
Готовятся к резкому подъему воды и до-

рожные службы - как городские, так и об-
ластные. На Президентском мосту сейчас 
очищают дренажную систему, в Ульяновске 
- ливневки. Правда, погода опять-таки не 
согласовала свои действия с дорожниками, 
и по улицам на прошлой неделе потекли 
ручьи. 

Убирают снег с обочин, прочищают 
трубы и ведут другие противопаводко-
вые работы и в муниципалитетах. Во 
всяком случае, в районных центрах. Там 
же, как и в Ульяновске, уже заготовлены 
строительные материалы на тот случай, 
если вдруг где-то вода все-таки размоет 
дорогу и ее придется экстренно восста-
навливать. 

Условно к противопаводковым меро-
приятиям можно отнести и традиционное 
ограничение движения большегрузов по 
областным дорогам. Оно будет действовать 
в период с 1 по 30 апреля на трассах регио-
нального значения.

трансПортное Будущее
 Житель Санкт-Петербурга Ринат Бичурин 

собирает подписи под петицией за строи-
тельство в российских городах частного над-
земного легкого метро с бесплатным проез-
дом. В список вошли несколько городов ПФО: 
Уфа, Нижний Новгород, Казань, Самара. 

- Города России нуждаются в создании 
современного массового общественного 
транспорта. Вместо этого горожанам при-
ходится довольствоваться только коммерче-
ским маршрутным транспортом - привычным 
атрибутом отсталых развивающихся стран 
Азии, Африки и Латинской Америки, - со-
общается в петиции.

По мнению Рината Бичурина, строитель-
ство надземного легкого метро обойдется 
минимум в 10 раз дешевле подземного 
метрополитена. Возвести его можно за счет 
частных инвестиций без участия госсектора. 
А бесплатный проезд будет компенсироваться 
доходами от сдачи в аренду коммерческих по-
мещений в составе станционных комплексов.

 В Нижнем Новгороде тем временем с 
1 марта перестают действовать бумажные 
проездные. На муниципальных автобусах 
установят двести стационарных валидаторов 
- специальных электронных турникетов. На 
данный момент электронными проездными 
пользуются уже 185 тысяч нижегородцев. 

культурный сПор
 Минкульту Оренбургской области при-

шлось доказывать, что в снесенном летом 
прошлого года Доме Шевченко на самом 
деле знаменитый украинский поэт не прожи-
вал. На месте здания недавно оборудовали 
парковку. А Украина заявила о намерении 
обратиться в ЮНЕСКО, чтобы призвать чи-
новников к ответу за гибель дома.

На днях появился официальный коммента-
рий ведомства Оренбуржья, из которого сле-
дует, что Тарас Шевченко не жил в этом доме, 
а всего лишь несколько раз заходил сюда 
в гости к чиновнику пограничной комиссии  
Ф. Лазаревскому. Дом был необоснованно 
включен в реестр памятников республикан-
ского значения, что подтверждается эксперт-
ными исследованиями, сообщается на сайте 
министерства региона. В действительности 
поэт жил и останавливался по другим адре-
сам в Оренбурге: это дома № 2 и № 3 по ули-
це Советской, которые приняты на госохрану 
как памятники федерального значения.

средство от Бессонницы
 Лекарственные пленки с экстрактом пиона 

для борьбы с бессонницей, повышенной 
нервной возбудимостью, вегето-сосудистой 
дистонией разработали в государственной 
фармацевтической академии в Перми. 
Успокаивающий препарат крепится к слизи-
стой оболочке ротовой полости и не требует 
проглатывания или разбавления водой. 

семья
 Загсы и роддома Тольятти забили тревогу: 

впервые за 10 лет в городе отмечен сильный 
спад регистрации браков и рождения детей. 
Так, за первый месяц 2016 года лишь 89 пар 
решили связать себя узами брака. Это на 
274 меньше, чем в декабре. Для сравнения, 
в январе 2014 года в Тольятти состоялось 
412 свадеб!

Что касается детей, то в январе на свет 
появилось 208 мальчишек и девчонок. Это на 
585 меньше, чем в декабре 2015 года. 

трагическая судьБа
 Трагедия, схожая с сюжетом американского 

фильма ужасов «Пункт назначения», герои 
которого гибнут вследствие цепочки случай-
ностей, произошла в Пензенской области. 
Женщину, которую спас из полыньи желез-
нодорожник почти две недели назад, сбил 
поезд. Ее задело вагоном грузового состава, 
от полученных ранений она скончалась в 
больнице в тот же день. Местные СМИ пишут, 
что поезд сбил потерпевшую недалеко от того 
самого места, где она провалилась под лед.

Спасатели заверяют: к возможной эвакуации людей все готово. Уже 
определены и пункты, где можно будет переждать половодье.



6 Народная газетаНародная линияСреда / 2 марта 2016 / № 9

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Более 55 миллионов рублей выделено на социальную поддержку ульяновцев из областного  ►
бюджета на прошлой неделе. Льготы получили порядка 37 тысяч человек.

брюзга неделиà

вопрос - ответà

Передолбили

Такая халява  
нам не нужна

Это первая мысль, которая срабатывает 
в голове, а только потом мы начинаем со-
ображать, нужны ли нам на самом деле тот 
или иной предмет или услуга. 

настойчивые звонки
Многие представительницы прекрасной 

половины Ульяновска страдают от назой-
ливых звонков из «Центра трихологии и 
косметологии». Сотрудники компании край-
не настойчиво по телефону приглашают 
пройти бесплатные процедуры у трихолога 
и врача-косметолога. В сентябре 2015 года 
центр даже был оштрафован на 100 тысяч 
рублей Ульяновским УФАС России за на-
глые звонки горожанам. 

Напомним, по результатам рассмотрения 
заявления жителя города Ульяновска было 
установлено, что на его телефонный номер 
неоднократно поступали звонки от сотруд-
ников центра с рекламной информацией 
о предоставлении услуг по уходу за кожей 
лица и волосами. На вопрос заявителя: «Я 
разрешение на звонки мне давала?» - по-
ступил ответ: «А почему мы должны разре-
шение у вас спрашивать?» А вот Федераль-
ный закон «О рекламе» утверждает, что не 
просто должны, а обязаны спрашивать. В 
противном случае реклама, поступившая по 
телефону без согласия абонента, признает-
ся ненадлежащей, нарушающей ч. 1 ст. 18 
Федерального закона «О рекламе».

Но креативщики центра находят все 
новые способы привлечения клиентов. С 

одним корреспондентам «НГ» «посчастли-
вилось» столкнуться лично. 

новые идеи
На прошлой неделе мне позвонил 

вежливый молодой человек, который 
представился сотрудником дирекции 
чемпионата мира по хоккею с мячом. 
Предложив мне ответить на несколь-
ко вопросов по качеству проведения 
мероприятия, он шаблонно заверил: 
«Ваше мнение очень важно для нас». 
Вопросы, к слову, совсем не касались 
организационных моментов. «Сколько  
команд участвовало в ЧМ?», «Какая ко-
манда выиграла чемпионат?» - спрашивал 
голос. Я, конечно, честно ответила на все 
вопросы. После чего молодой человек 
уточнил, что в благодарность за участие 
в опросе мне положен приз. По моей де-
вичьей на-ивности я уже представила на 
себе шарфик с символикой чемпионата 
или хотя бы брелок и магнитик на холо-
дильник. Но меня ждало разочарование: 
«Мы предлагаем вам на выбор консуль-
тацию трихолога и процедуры для волос 
или косметологический уход за лицом 
в «Центре трихологии и косметологии 
Ульяновска». Наглость этой компании 
меня настолько изумила, что я просто 
положила трубку, не дослушав мужчину, 
который уже начал в красках описывать 
пользу предлагаемых процедур. Как 
чудо-маркетологи этой компании связа-

ли трихологию и проведение чемпионата 
мира по бенди в Ульяновске - осталось 
загадкой для меня. 

Самое интересное, что на следующей 
неделе звонок от этой организации по-
вторился. Только адресован был уже моей 
коллеге. В негодование привел тот факт, что 
представились на этот раз сотрудниками 
администрации Ульяновска. Вот так карьер-
ный рост за неделю! Вопросы же их совсем 
не изменились. Но на этот раз на предло-
жение получить приз за несколько ответов 
прозорливый корреспондент, углядевший 
подвох в таком предложении, призналась: 
«Готова ответить на все вопросы по про-
ведению чемпионата просто так, никакие 
призы мне не нужны». После этого моя 
добросердечная коллега услышала в трубке 
гудки… Очевидно, целью звонка было вовсе 
не изучение общественного мнения, а на-
вязывание косметических процедур. 

Удивляет и невероятно раздражает такой 
подход. Компания готова не только исполь-
зовать событие мирового масштаба во бла-
го привлечения клиентов, но и бессовестно 
присваивать себе имя дирекции чемпиона-
та и даже администрации города. На сайте 
администрации города сообщается, что 
ее сотрудники не проводят акции, опросы 
и не предлагают свои услуги посредством 
обзвона населения.

Дорогие читатели, будьте бдительны и не 
поддавайтесь на уловки в виде услуг даром! 
Бесплатный сыр - только в мышеловке.

Дарья ГОЛЬБРАЙХ

Наш народ не против халявы: будь 
то бесплатный кофе в супермаркете, 
занятие в фитнес-клубе или пробник 
туалетной воды. Все равно, главное - 
даром. 

Жизнь в долг
Егор ТИТОВ

Действия коллекторских агентств все 
чаще попадают в криминальную хронику.

Перечислять случаи жестокости со сто-
роны сборщиков долгов, находящиеся не то 
что за пределами деловой этики, а, скорее, 
за гранью добра и зла, не хочется. От их по-
ступков, включающих поджоги, угрозы, пор-
чу имущества и незаконное проникновение в 
жилище, так и веет канувшими в Лету лихими 
девяностыми. Я не привык представлять 
весь мир в одном цвете и соглашусь, что есть 
и те из коллекторской братии, кто, подобно 
Остапу Бендеру, чтит Уголовный кодекс и 
работает законно. Но таких меньшинство. Во 
всяком случае, об их «поборной» практике ни 
разу еще не слышал.

Но сегодня я хотел бы побрюзжать не на 
них - пусть «черными» коллекторами за-
нимаются правоохранительные органы. 
Мне непонятна логика людей, которые ради 
сиюминутного появления в карманах звон-
кой монеты готовы загонять себя в долговую 
яму и общаться с неприятными субъектами. 
Ведь сколько же раз говорено, что микро-
финансовые организации выставляют астро-
номические проценты по своим кредитам, 
и за взятые пять-десять тысяч до зарплаты 
придется платить сумму в десять раз выше. 
И вряд ли когда-нибудь удастся расквитаться 
с заимодавцами.

Одно дело, когда деньги берут в долг на ле-
чение или на оплату, например, коммунальных 
расходов. Но в большинстве случаев не ведо-
мые этой нуждой идут люди к ростовщикам. 
Частенько займы отправляют на погашение 
задолженности по ранее взятым кредитам. 
Хороший способ, его и сами коллекторы не-
редко рекомендуют финансовым бедолагам. 
Только вот проблемы с долгами он не решает 
- на месте одного возникает множество новых. 
Голову вытащили - хвост увяз, как любила по-
вторять моя учительница.

Но бывают и совсем вопиющие случаи. 
Душа одного знакомого постоянно требует 
праздника, и без возлияний в приподнятом 
настроении он никак не может обойтись. 
Деньги же не всегда находятся на разгуль-
ную жизнь. И приходится ему прибегать к 
услугам микрофинансовых организаций. В 
оправдание знакомого могу сказать, что пла-
тит он всегда исправно и вовремя и трений 
со сборщиками у него не случается. А сколь-
ко таких, кто не успевает, и отдуваться за них 
приходится их родственникам и друзьям?

Другая моя знакомая долгое время жила 
в Северной столице. Большой город так и 
манил соблазнами, а вот финансов у про-
винциалки на тусовочно-богемное бытие 
явно не хватало. А так хотелось! Вот и при-
шлось обращаться к кредиторам, которые 
не ленились загонять девушку в долги. За 
«годы золотые с забубенной славой», как 
писал классик, приходится расплачиваться 
до сих пор.

Скажете, сами, мол, виноваты и всегда 
надо включать голову. Надеются на авось. 
Авось минует меня чаша сия, и коллекторы 
случайно забудут про меня. Авось за бугром 
умрет мой дальний родственник из клана 
Ротшильдов и оставит мне многомиллиардо-
вое наследство, которого с избытком хватит 
на покрытие долговых обязательств. Только 
это совсем не смешно, и за каждым «аво-
сем» стоит не одна загубленная судьба.

Может, стоит нам вернуться к старому 
проверенному способу, когда трешка до по-
лучки занималась у родственников, друзей 
и коллег по работе? Не хочу быть ханжой и 
понимаю, что от долгов зарекаться нельзя. 
Но вот на различные хабальства вряд ли при-
дется ждать от них пожертвований. 

Иван СОНИН

Коммунальщики отбили лед  
вместе с асфальтом.

В редакцию «Народной газеты» обрати-
лись жители дома № 5 по улице 12 Сентя-
бря в Ульяновске, они рассказали о том, как 
сотрудники ОАО «Городская управляющая 
компания Железнодорожного района» 
перестарались, убирая лед с тротуара. 

- Асфальт на дороге во дворе нам поло-
жили в прошлом году, и мы этому очень ра-
довались. Зимой на ней намерзла большая 
наледь. Убирать ее приехал мини-трактор 
с отбойным молотком. Лед он, конечно, 
убрал, правда, и асфальт у нас теперь 
изуродован, - жалуются люди. 

Естественно, их интересует вопрос, будет 
ли восстановлен новый асфальт. Мы задали 
его председателю городского комитета до-
рожного хозяйства, благоустройства и транс-
порта Игорю Бычкову. По его словам, возглав-
ляемое им ведомство в курсе сложившейся 
ситуации. Нас он заверил в том, что дорога у 
вышеназванного дома будет восстановлена. 

- Службы, убирающие лед с тротуаров, не 
должны использовать для этого отбойные 
молотки. Мини-трактор может делать это с 
помощью ковша или лопаты, что не повре-
дит асфальт, - высказался Игорь Юрьевич. 

Если вы стали очевидцами того, что ком-
мунальные службы где-то еще переусерд-
ствовали с ликвидацией гололеда, звоните 
в диспетчерскую службу 05. 

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А



7Народная газета

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Подробности Среда / 2 марта 2016 / № 9

По итогам января область вошла в ТОП-10 медиалогии регионов по реализации майских указов президента  ►
РФ в соцсфере. Ставший в десятке единственным представителем ПФО, регион занял шестое место.

Бизнес в боксах
Егор ТИТОВ

«Гаражная амнистия» поможет поддер-
жать мелкое и среднее предприниматель-
ство. «НГ» продолжает следить за реали-
зацией народной инициативы, которая 
может выйти на федеральный уровень.

Как это часто бывает, порой место в ГСК 
используется не для хранения автомобиля. 
У владельца гаража может и вовсе не быть 
транспортного средства, зато есть соб-
ственный цех по производству мебели, ско-
бяных изделий или ремонтная мастерская. В 
непростые экономические времена лишние 
рабочие места, извините за тавтологию, 
никогда не могут быть лишними, и сохранить 
их не просто можно, а нужно.

Развитию бизнеса в боксах поспособ-
ствует предстоящая «гаражная амнистия», 
о проведении которой «НГ» неоднократно 
писала. До 15 апреля планируют закончить 
на территории области сплошную инвента-
ризацию. В ее цели как раз и входило уста-
новление фактического количества гаражей, 
подпадающих под необходимость законного 
оформления.

- Проводимая инвентаризация поможет 
установить находящееся в ГСК производ-
ство. Скорее всего, его будут оформлять не 
как гаражи, а как производственные объек-
ты, - отметил первый заместитель председа-
теля правительства Александр Чепухин.

Конечно, все помещения, предназначен-
ные под хранение автомобилей, узаконить 
не удастся. Встретить железные коробки 
можно и во дворах многоквартирных домов, 
и на пустырях, и возле предприятий. Почти 
всегда их владельцы не объединены в какой-
либо гаражно-строительный кооператив. А 
раз так, то не удастся им и поучаствовать 
в «гаражной амнистии». Но подходить к 
объектам, установленным по собственной 
инициативе хозяев, обещают максимально 
лояльно. Но первыми, само собой, вос-
пользоваться амнистией смогут владельцы 
гаражей, возведенных согласно городским 
генпланам.

Например, если бокс расположен в непо-
средственной близи от ГСК, что называется, 
за оградой, то самовольное строение вполне 
может быть приписано к кооперативу и по-
пасть под действие амнистии. Несомненно, 
если владелец сам этого захочет. Не грозит 
Ульяновской области повторение сцена-
рия соседних регионов - Пензенского или 
Нижегородского, где все несанкциониро-
ванно установленные гаражи были просто-
напросто снесены.

- Подход губернатора Сергея Морозова 
в этом вопросе понятен, - добавляет Алек-
сандр Чепухин. - Как бы архитектурно ни 
выглядела постройка, но если есть спрос и 
потребитель, то зачем сносить? Это каса-
ется и гаражей, и киосков. Со временем все 
изменяется и приходит в цивилизованный 
вид; и власти, если надо вмешиваться в этот 
процесс, то только в виде поддержки пред-
принимательства.

Уникальный закон, аналогов которому нет 
ни в одном регионе, планируют принять в 
июне. В случае если он действительно зара-
ботает и принесет плоды, инициатива будет 
рассматриваться в Москве.

Документ позволит владельцу легко и про-
сто оформить в собственность его гараж. 
Процедура будет бесплатной, внести день-
ги сообща всем участникам кооператива 
придется лишь за землемерные работы. Но 
это несравнимо с суммой от 3 до 10 тысяч 
рублей, которую приходится тратить на уза-
конение гаража в настоящее время. А глав-
ное, оформление сталкивается с огромным 
количеством бюрократических препонов, 
справиться с которыми в одиночку почти 
нереально. «Гаражная амнистия» уберет их 
и позволит директору ГСК самостоятельно 
оформить все необходимые документы на 
членов кооператива. Допустим, в том же 
самом МФЦ.

В мире и согласии
Арина СОКОЛОВА

Ульяновская область 
входит в число 
регионов, в которых 
регистрируются 
самые минимальные 
показатели 
межэтнической 
напряженности.

Самым крупным и ожидае-
мым событием этого лета в 
регионе станет Всероссийский 
сельский Сабантуй. Первые 
пригласительные высоким го-
стям уже вручены на прошед-
шем в столице расширенном 
заседании совета Ассамблеи 
народов России.

В заседании принимала уча-
стие заместитель губернатора 
Ульяновской области Ольга Ни-
китенко, курирующая вопросы 
взаимодействия региональных 
органов власти с институтами 
гражданского общества. Она 
рассказала «НГ», чем еще озна-
меновано это событие.

- Ассамблея существует 
уже 18 лет. Какие задачи 
стоят перед ней сейчас?
- Сегодня многонациональ-

ное российское общество, как 
никогда, нуждается в единстве, 
спокойствии и укреплении сво-
их нравственных идеалов. Это 
и есть задача ассамблеи. И ее 
созидательная деятельность 
является частью общего про-
цесса возрождения народных 
традиций, культуры и духовных 
ценностей россиян. Ассамб-
лея является одной из веду-
щих в стране некоммерческих 
организаций, занимающихся 
вопросами укрепления межна-
ционального мира.

- Организация представле-
на региональными отделе-
ниями?
- Ульяновское отделение Ас-

самблеи народов России было 
создано 22 августа 2014 года. 
Ее учредили руководители на-
циональных общественных ор-
ганизаций. В 2015 году в 22 
районах открылись местные 
отделения. Также в настоя-
щее время представителями 
национальных общественных 
организаций формируется со-
став молодежных лидеров для 
создания Ульяновской моло-
дежной Ассамблеи народов 
России. Глава региона поручил 
соответствующим структурам 
правительства области оказать 

содействие для реализации ее 
инициатив. 

- На заседании подводи-
лись итоги работы органи-
заций, говорилось о пла-
нах. Чем здесь Ульяновская 
область может гордиться?
- В регионе создана особая 

система взаимодействия на-
циональных общественных ор-
ганизаций с органами государ-
ственной и муниципальной вла-
сти. Они являются партнерами 
в решении задачи укрепления 
межнационального мира. 

Наш регион славится межна-
циональным миром и согласи-
ем. Мы делаем все, чтобы каж-
дый из представителей более 
чем ста народов, проживающих 
на территории области, полу-
чил возможность жить в мире 
и единстве. Согласно данным 
федеральных мониторинговых 
центров, Ульяновская область 
входит в число субъектов Рос-
сийской Федерации, в которых 
регистрируются самые мини-
мальные показатели межэтни-
ческой напряженности.

Благодаря политике губер-
натора Сергея Морозова в ре-
гионе выстроена и успешно 
реализуется системная работа, 
направленная на укрепление 
межнационального единства. 
Созданы и работают советы при 
губернаторе по межнациональ-
ной политике и взаимодействию 
с религиозными организация-
ми. Кроме того, по аналогии в 
каждом муниципальном обра-
зовании есть советы по межна-
циональным отношениям. 

Во исполнение майских ука-
зов президента Владимира 
Путина в Ульяновской области 
принята Стратегия националь-
ной политики до 2020 года. 
Разработан план мероприятий, 
которые активно реализуются 
в регионе. В частности, для 
укрепления межнационального 
единства на территории об-
ласти уже традиционно прово-

дятся национальные праздники 
- чувашский Акатуй, мордовский 
Шумбрат, Дни славянской пись-
менности, татарский Сабантуй, 
Масленица, праздник Петра и 
Февронии. Стало практикой по-
сещение национальных празд-
ников представителями разных 
национальностей. Благодаря 
этому люди сближаются.

В Ульяновске с привлечением 
внебюджетных средств ведет-
ся строительство культурно-
го комплекса «Национальная 
деревня». Уже на протяжении 
трех лет совместно с еврейской 
общиной проводится междуна-
родный фестиваль «На крыльях 
мечты». В прошлом году со-
стоялся всероссийский конкурс 
«Мистер Этно». Ежегодно в 
День защитника Отечества на 
территории области проходит 
межнациональный турнир по 
мини-футболу. 

- И впервые регион прини-
мает Всероссийский сель-
ский Сабантуй.

- Праздник пройдет 4 июня в 
р.п. Старая Кулатка. Приедут го-
сти из 38 субъектов Российской 
Федерации и стран зарубежья. 
По предварительным подсче-
там, в Сабантуе примут участие 
порядка 30 - 40 тысяч человек. 

Напомню, что в 2003 и в 2009 
годах в области уже прово-
дились два федеральных та-
тарских праздника Сабантуй, в 
2011-м - всероссийский чуваш-
ский праздник Акатуй. 

На заседании Ассамблеи на-
родов России была достигнута 
договоренность о заключении 
соглашения о сотрудничестве 
между правительством Ульянов-
ской области и общероссийской 
общественной организацией 
«Ассамблея народов России» 
в рамках Сабантуя-2016. Под-
писание данного соглашения 
поможет ускорить решение 
общей задачи по объединению 
многонационального народа 
Российской Федерации, так как 
взаимодействие в сфере меж-
этнических отношений и меж-
культурного диалога является 
важным составным элементом 
сотрудничества. 

Более того, от имени губер-
натора были переданы пер-
сональные приглашения на 
Сабантуй-2016 руководителю 
Федерального агентства по 
делам национальностей Игорю 
Баринову и председателю сове-
та Ассамблеи народов России 
Светлане Смирновой. 

Кстати 
В 2015 году был проведен кон-
курс на выделение субсидий из 
областного бюджета в размере 
2,7 млн рублей. Материальную 
поддержку получили 11 не-
коммерческих организаций, 
участвующих в укреплении в 
Ульяновской области межна-
ционального и межрелигиозного 
мира и согласия.

Цифра 

36  
национальных  
общественных  
организаций действуют  
на территории региона 
(в 2014 году их было 29).

сПраВКа «НГ»
Ассамблея народов России 
создана в 1998 году. Является 
добровольной, самоуправляе-
мой общероссийской обще-
ственной организацией и объ-
единяет представителей более  
160 народов РФ.
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Северный край 
России
Иван СОНИН

В ульяновских школах прошел 
всероссийский урок географии, 
посвященный Арктике.

В последнее время теме освоения арктиче-
ских территорий России уделяется все больше 
и больше внимания. Туда стали регулярно 
отправляться научные экспедиции, а в армии 
и погранвойсках создаются специальные ар-
ктические подразделения. И чтобы об Арктике 
больше узнали не только взрослые, но и юные 
россияне, федеральное Минобрнауки вместе 
с Русским географическим обществом про-
вело по всей стране единый урок географии, 
посвященный теме северных окраин нашей 
страны. Состоялись они и в школах Ульяновской 
области.

Единым урок можно назвать условно, потому 
что проходил он не единовременно для всех 
учеников школ и даже не в один день. Та или 
иная школа была вольна выбирать любую дату 
с 24 по 27 февраля.

«Народной газете» о своем уроке рассказа-
ла учитель географии Мариинской гимназии 
Татьяна Чернова. Занятия в Мариинской име-
ли собственное название «Арктика - фасад 
России» и проходили в субботу. Слушали, 
читали и говорили о северном крае примерно 
100 учеников. В основном это были восьми- и 
девятиклассники. Школьники подготовили 
доклады на разные темы, так или иначе свя-
занные с Арктикой. Например, один класс 
рассказывал об освоении этой земли и Север-
ного полюса научными и спортивными экспе-
дициями. Ученики узнали о погружении бати-
скафа «Мир-2» на дно Северного Ледовитого 
океана и о высадке российских десантников 
на Северный полюс. Другие ребята делились 
найденной информацией о дрейфующих стан-
циях, третьи рассказывали о природе и наро-
дах Крайнего Севера. Не обошли стороной и 
стратегическое значение арктических земель. 
Кроме докладов, школьники сделали фото-
графии с изображением северной природы, 
которые придавали занятию атмосферности. 
В завершение урока восьмиклассникам пред-
ложили нарисовать то, с чем они ассоцииру-
ют Крайний Север. Это же задание Татьяна 
Чернова дала и пятиклассникам, которые 
хоть и не подпадали под единый урок, но все 
равно с радостью рисовали белых медведей 
и полярных исследователей.

А вот урок на тему Арктики для 10-го класса 
отличался от того, что был у школьников по-
младше. Да, им также рассказали о важном 
экономическом и стратегическом значении этих 
территорий. Но десятиклассники уже не про-
сто докладывали, а вели между собой диалог, 
обсуждая разные темы, связанные с Крайним 
Севером.

Особый интерес у всех школьников, а в осо-
бенности у старшеклассников, вызвал рассказ 
про клуб путешественника Дмитрия Шпаро. В 
этом клубе состоят молодые люди в возрасте 
от 16 до 19 лет. Вместе со своим руководи-
телем они уже не раз посещали Арктику, где 
занимались исследованиями и проверяли 
себя на прочность. Многие из участников 
«северного урока» в Мариинской гимназии 
после этого загорелись идеей вступить в клуб 
Шпаро, чтобы самим отправиться в суровый, 
но столь манящий край. Задора им подбавил 
рассказ о Русском географическом обществе в 
Татарстане, чьи члены помогли попасть в состав 
арктической экспедиции школьникам из этой 
республики.

Татьяна Чернова отметила, что она на-
деется на то, что в будущем тема Арктики 
станет изучаться не только в форме открытых 
уроков, но и будет введена в школьную про-
грамму.

- Сейчас в программе есть отдельный урок, 
посвященный Крыму, и если столь же подробно 
будет изучаться Арктика, то это было бы за-
мечательно.

ж и м  и м е н е м . 
Но очень быстро она 

доверила ему и свое настоя-
щее имя, и свою настоящую душу. 
Прошло несколько месяцев, и они уже 
шли за родительским благословением 
в Берлинку - село в сорока километрах 
от города. Все сорок они прошли пеш-
ком, держась за руки.

Любовь за Любовь
18 мая 1946 года сыграли свадьбу в 

Томске. А потом Федор увез Лизу к себе 
на родину, в Ульяновскую область. «Улья-
новск лучшим краем был в те времена. Со 
всего Союза старались сюда приехать. 
Если не жить, то хотя бы город посмо-
треть. Туристов толпы, всюду стройка, 
все шло на подъем. Федя хотел самого 
лучшего для меня и нашей семьи, вот и 
решили сюда переехать», - вспоминает 
Елизавета Лаврентьевна.

Трудностей молодая семья не боялась. 
Да и разве могут показаться такими уж 
трудными бытовые неудобства, когда 
войну пережили. Федор с 1940 года слу-
жил в армии, был стрелком на фронте. 
Лизавета совсем еще девчонкой рабо-
тала в тылу: сначала в колхозе, потом 
постовой в пожарной части. Выучилась 
на связистку, но на фронте побывать не 
успела по счастливой причине - война 
кончилась.

В Ульяновске семь лет прожили Мас-
ловские на съемной квартире, завели 
двоих детей и только потом перебрались 
в собственное жилье.

- Бытовые дрязги, ссоры всякие - они 
в любой семье бывают, - говорит Елиза-
вета Лаврентьевна. - За семьдесят лет 

От огня до воды
Иван СОНИН

Члены ульяновского штаба Общерос-
сийского народного фронта обсудили 
вопросы экологии региона.

В конце февраля в Иркутске проходила 
всероссийская конференция ОНФ, по-
священная экологическому состоянию 
окружающей среды и проблемам леса. 
Параллельно с ней в субъектах РФ прошли 
обсуждения актуальных местных проблем 
экологии. Состоялось такое мероприятие 
и в Ульяновске с участием представителей 
группы общественного мониторинга ОНФ 
по проблемам экологии и леса. 

Так, одним из вопросов, который уже 
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Еще раз 
Екатерина НЕйфЕльд

Необычную свадьбу  
отмечали в Ульяновске  
27 февраля. Невесте Елизавете 
- девяносто лет, жениху 
Федору - девяносто пять. 
Масловские прожили вместе 
семьдесят лет. Родственники и 
сотрудники областного 
загса решили 
подарить им 
вторую свадьбу 
- торжественно 
зарегистрировать 
их благодатный 
юбилей.

Дорогу  
моЛоДым

Во Дворце бракосочетаний 
в субботу, как всегда, много-
людно: настоящий конвейер 
женихов, невест, разряженных 
гостей. Все по очереди фотогра-
фируются на лестнице, проходят в 
зал ожидания, произносят клятвы, 
стоя под шикарной люстрой, по-
том выходят под дождь из мелочи 
и лепестков роз. Поглощенные соб-
ственным событием, они не замечают 
друг друга. Будто в этих стенах сегодня 
для них единственных играют скрипки и 
горят свечи.

Но в эту субботу одну из пар заметили 
все, кто томился в очереди на женитьбу. 
Они вышли из гардеробной. Очень по-
жилой мужчина в костюме, одной рукой 
опирается на трость, другой - на руку 
своей спутницы. Она тоже пожилая, в 
темном элегантном костюме, с ниткой 
жемчуга на шее. Поднимает ясные гла-
за, и дух захватывает: какая красивая! 
Мнутся в коридоре, забитом людьми. 
«Ну что ж вы, пап, мам, волнуетесь, что 
ли?» - слегка обнимает их сзади муж-
чина. У жениха начинает дрожать под-
бородок, и он подносит платок к глазам. 
«Дорогу молодым!» - звучит громкий 
голос из главного зала, и они входят 
под руку…

… Лето сорок пятого было теплым и 
праздничным. Праздник начался в мае 
и не заканчивался много месяцев под-
ряд. Отовсюду слышались песни, смех, 
оживленные разговоры. Так и в одном из 
парков города Томска компания молодых 
девушек собралась на лавочке с гитарой. 
Мимо проходили курсанты военного 
училища. Как тут не остановиться, когда 
молодые голоса звенят и симпатичные 
лица девчонок, кажется, еще больше 
светятся от солнца.

- Я Федор, а вас как зовут? - улыбнулся 
бравый солдат ясноглазой девушке.

- Наташа! - кокетливо ответила та, 
и подруги прыснули со смеху. Лиза-
вета решила не выдавать так сразу 
молодому человеку все свои «пароли 
и явки» и прикрыться для начала чу-

мы знаете сколько раз ссорились, у! Но 
главное, что после этого не разбегались 
по углам, а обниматься шли. Даже когда 
обида еще не до конца прошла, все равно 
обнимались. Это всегда помогало.

- А за что мужа своего полюбили 
и продолжаете любить семьдесят 
лет подряд?
- За его доброту. За отношение к де-

тям.
- А вы, федор Григорьевич, за что 
жену любите?
- За ее любовь ко мне.



О морях  
и не мечтаем
С началом перестройки простому  
советскому человеку открылся  
дивный, новый мир, умещающийся  
в небольшой телевизионной коробке.

Спору нет, телевизор был 
непременным атрибутом 
любого жилища и в 70-е, 
и даже раньше, но вот 
значение его… Смотреть 
многочасовые заседания 
пленумов и съездов нахо-
дилось мало желающих, а очередной серии 
«Знатоков» или выступления Аллы Пугачевой 
на праздничном концерте ко Дню милиции при-
ходилось ждать, словно дождя в пустыне.

Иная тележизнь началась в конце восьми-
десятых. Начало новой эры правильно было 
бы отсчитывать с телемоста 1986 года между 
Ленинградом и Бостоном, который вели Вла-
димир Познер и Фил Донахью соответственно. 
Дебаты через океан случались и прежде, но 
он был поистине знаковым. И не только из-за 
прозвучавшей культовой фразы про то, что 
в СССР секса нет, а, скорее, по невероятно 
свободному по меркам советского ТВ стилю 
общения.

Страна еще не знала такого термина, как 
ток-шоу - исследователи современности 
считают, что появилось оно в лексиконе с по-
дачи ведущего «Музобоза» Ивана Демидова 
в девяностые, - а они уже посыпались как 
из рога изобилия на экраны. Легендарный 
«Взгляд» и молодежный «12-й этаж» вместе с 
информационно-аналитическими «До и после 
полуночи», «Прожектором перестройки» и «600 
секундами» заставляли прильнуть к телеэкра-
нам миллионы сограждан, изголодавшихся по 
нелицеприятной правде. Журналисты Алек-
сандр Любимов, Влад Листьев, Александр Не-
взоров, Евгений Додолев, Александр Политков-
ский были властителями дум и сделали из своей 
профессии настоящую четвертую власть.

Золотой век телевидения пришелся на 
девяностые - время безграничной свободы, 
переходившей во вседозволенность. Градус 
политической остроты телепрограмм снизился 
благодаря появлению уймы развлекательного 
вещания: «Поле чудес», «Угадай мелодию», 
«Звездный час», «Знак качества». В сторону 
скандальности сместились и ток-шоу, кто не 
помнит «Про это» (знамо, про что) с Еленой 
Хангой или «Окна» с Дмитрием Нагиевым.

В 1989 году на советские экраны приходят 
мыльные оперы. Одной из первых, с которой 
познакомился зритель, была  «Рабыня Изау-
ра», чуть позже он узнал, что «Богатые тоже 
плачут», а потом полюбил и «Просто Марию». 
Богатые плакали в том числе и в калифорний-
ской «Санта-Барбаре». Мексиканским, бра-
зильским и американским продюсерам конку-
ренцию попытались составить доморощенные 
телевизионщики. В 1992 году на первой кнопке 
почти одновременно начинаются мелодрамы 
с продолжением «Мелочи жизни» и «Горячев и 
другие». Естественно, с историческим фоном, 
включающим распад СССР и появление рыноч-
ных отношений. Но до нынешнего господства 
отечественной продукции на телеэкране оста-
валось еще ой как далеко.

Не менее пристально следили зрители и за 
коммерческой рекламой, появившейся в том же 
1989 году. Перипетии в жизни Лени Голубкова и 
его семьи и визиты тети Аси волновали, словно 
добротный сериал.

Новый век начинается с нового жанра на 
телевидении. Зачем следить за ненастоящей 
жизнью, придуманной сценаристами, когда 
можно подглядывать, как в коммуналке, за 
живыми людьми с их радостями и горестями? 
В 2001 году в гостинице «Россия» открывается 
первое реалити-шоу «За стеклом». Той гости-
ницы уже не существует, а реалити-шоу живее 
всех живых. Чего только один долгоиграющий 
«Дом-2» стоит! Правда, до рейтингов «Засте-
кляндии» ему ужасно далеко, тот, первый, опыт 
смотрела почти вся страна.

Была у английского дуэта Buggles песня про 
то, как телевидение погубило звезду радиоэфи-
ра. В начале двухтысячных появилась пародия, 
где уже ТВ почувствовало себя в роли жертвы 
Интернета. Отчасти это правда. Телевизор ныне 
принято третировать и называть в шутку зом-
боящиком. Золотой век, как это с ним всегда 
бывает, остался позади.

Историю телевидения вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ
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Горько!
Этот год для Масловских трижды 

юбилейный. 3 февраля девяносто лет 
исполнилось Лизавете, девяносто пять 
отметил 24 февраля Федор. И свадебку 
в этот раз решили сыграть, не дожидаясь 
мая, а тоже в феврале, чтобы отметить 
все даты разом. Сколько получили су-
пруги поздравлений - сосчитать трудно. 
Свои добрые слова передали им пре-
зидент и губернатор. Несколько пред-
ставителей городской администрации, 

бывшие коллеги пришли с подарками 
лично. И, конечно, собралась вся их 
большая семья.

Как самые близкие люди, так и случай-
ные свидетели редкого события (глава 
Железнодорожного района все повто-
рял, что впервые на таком празднике) не 
могли сдержать чувств, когда Федор и 
Лизавета вновь давали друг другу супру-
жескую клятву.

- Готовы ли вы, Федор Григорьевич, 
спустя семьдесят лет снова признаться в 
любви и верности своей супруге?

- А? - жених понимает, что к нему об-
ратились, но с трудом разбирает слова. 
Поднимает глаза на жену, ища помощи.

- Любишь ты меня? - кричит в ухо мужу 
Елизавета.

- Люблю. Люблю, - улыбается, и дро-
жат уголки губ.

- Готовы ли вы, Елизавета Лаврен-
тьевна, сказать, что все эти годы были 
счастливой женой?

- Готова, - она смотрит на мужа. Потом 
снова наклоняется к уху и говорит: - А 
теперь - поцелуемся!

этой весной может остро возникнуть, было 
названо горение свалки в Красном Яре 
Чердаклинского района. По словам члена 
регионального штаба Народного фронта 
Льва Левитаса, сейчас свалка пока не ды-
мит, так как на улице холодное время года. 
Но можно с большой уверенностью гово-
рить, что уже, как минимум, через месяц 
пламя там загорится снова. При этом Лев 
Левитас напомнил, что по поводу горения 
кургана-свалки ранее уже объявлялась 
чрезвычайная ситуация. Однако про нее, 
по словам активиста, со временем как-то 
забыли. Сейчас же процесс горения свалки 
можно назвать уже традиционным, так как 
в рукотворный вулкан она превращается 
каждый год. Активисты ОНФ заявили, 

что эту «традицию» нужно прекратить и 
сделать все возможное, чтобы курганная 
свалка не отравляла продуктами горения 
окружающую территорию. 

Еще одна из тем, поднятая тем же 
Львом Левитасом, касалась строи-
тельства новых ливневых сооружений 
и приведения в нормальное состояние 
существующих. Эта тема особенно ак-
туальна, потому что проблемы с отведе-
нием дождевых и талых вод становятся 
в Ульяновске привычными. Каждый год 
тот или иной район областного центра 
сталкивается с тем, что после сильных 
дождей или при резком таянии снега до-
роги погружаются под воду. 

Не обошли стороной участники и еще 

одну тему, которая в последнее время 
также является весьма злободневной, - 
это создание на территории области осо-
бо охраняемых природных территорий.

Говорили активисты и о работе орга-
нов, занимающихся контролем экологи-
ческих вопросов на территории региона. 
По словам сопредседателя ульяновского 
штаба, руководителя региональной груп-
пы общественного мониторинга ОНФ 
по проблемам экологии и защиты леса 
в Ульяновской области Олега Мустаева, 
активистам стоит подготовить конкрет-
ные предложения для структур, работаю-
щих в сфере экологии. В первую очередь  
для тех, которые курируют работу эколо-
гически опасных объектов. 

про любовь
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Ульяновское отделение Ассоциации юристов России признано лучшим в стране по результатам   ►
анализа эффективности работы структур. Рейтинг проводился среди всех региональных отделений. 

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять че-
рез форму обратной связи на сайте право73.
рф, по электронной почте: pravo.sovet73@
yandex.ru, в блоге директора государственно-
правового департамента правительства Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).
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вопрос юристуà

Алименты в помощь
Дочери скоро исполняется 18 лет, с мужем мы  
в разводе, он платит алименты. Скажите, после дня 
рождения выплаты алиментов прекращаются? 

Тагуи П., Барышский район 
Согласно статье 120 Семейного кодекса РФ, 

выплата алиментов, взыскиваемых в судебном 
порядке, прекращается по достижении ребен-
ком совершеннолетия или в случае приобрете-
ния несовершеннолетними полной дееспособ-
ности до достижения ими совершеннолетия; 
при усыновлении ребенка, на содержание 
которого взыскивались алименты. 

Однако в соответствии со статьей 85 СК 
РФ родители обязаны содержать своих не-
трудоспособных совершеннолетних детей, 
нуждающихся в помощи. То есть судебным 
актом может быть возложена обязанность по 
уплате алиментов на содержание совершен-
нолетнего ребенка, если он в установленном 
порядке будет признан нетрудоспособным.

Двойной отпуск
Можно ли объединить основной отпуск с дополни-
тельным отпуском до ухода в декрет?

Тамара Д., с. Белый Ключ
Согласно статье 122 Трудового кодекса 

Российской Федерации, отпуск (основной, 
дополнительный) по заявлению работника 
должен быть предоставлен женщинам - 
перед отпуском по беременности и родам 
или непосредственно после него. 

Толпа в законе
В учебном заведении к 8 Марта готовим флешмоб. 
Руководство вуза разрешит нам его провести, если 
все будет в рамках закона. Мне стало интересно, а 
разве флешмобы подпадают под какой-то закон?

Екатерина С., Ульяновск 
Согласно Федеральному закону «О собра-

ниях, митингах, демонстрациях, шествиях и 
пикетированиях», публичное мероприятие 
- открытая, мирная, доступная каждому, 
проводимая в форме собрания, митинга, 
демонстрации, шествия или пикетирования 
либо в различных сочетаниях этих форм 
акция, осуществляемая по инициативе граж-
дан Российской Федерации, политических 
партий, других общественных объединений и 
религиозных объединений, в том числе с ис-
пользованием транспортных средств. Целью 
публичного мероприятия является свободное 
выражение и формирование мнений. 

Флешмоб (буквальный перевод - «мгно-
венная толпа») - это заранее спланирован-
ная массовая акция, в которой большая 
группа людей появляется в общественном 
месте, выполняет заранее оговоренные дей-
ствия (сценарий) и затем расходится. Его 
можно считать публичным мероприятием, 
следовательно, его проведение должно быть 
в рамках положений указанного закона.

Ответственность за нарушение установ-
ленного порядка организации либо про-
ведения собрания, митинга, демонстрации, 
шествия или пикетирования, а также за 
организацию массового одновременного 
пребывания и (или) передвижения граждан 
в общественных местах, повлекших наруше-
ние общественного порядка, предусмотрена 
статьями 20.2 и 20.2.2 Кодекса РФ об адми-
нистративных правонарушениях.

Арина СОКОЛОВА

Госдума написала для 
россиян новый Кодекс 
об административных 
правонарушениях 
РФ. Сейчас его 
новеллы проходят 
общественное 
обсуждение, в том 
числе и в Ульяновске.

Нынешняя редакция КоАП 
была введена в действие 1 июля 
2002 года, но изменения в доку-
мент вносились настолько часто 
(по три-четыре в месяц), что он 
стал напоминать лоскутное 
одеяло. Проект нового кодекса 
парламентарии решили сделать 
стройнее и... строже.

Редакцию КоАП, которая в 
случае утверждения депутатами 
может вступить в силу с 1 янва-
ря 2017 года, в части осущест-
вления контрольно-надзорной 
деятельности обсудили в ходе 
круглого стола в правительстве 
представители юридического 
сообщества.

- Конечно, как в любом новом 
Федеральном законе, в проекте 
кодекса есть и хорошее, и пло-
хое. Общая тенденция такая: 
усиление административно-
правовой репрессии и сбли-
жение законодательства об 
административных правона-
рушениях с уголовным зако-
нодательством. Очень много 
институтов в проекте нового 
кодекса заимствовано именно 
из уголовного права. Причем 
не всегда обоснованно, - счи-
тает заместитель руководителя 
аппарата Законодательного со-
брания - начальник правового 
управления аппарата Законода-
тельного собрания Ульяновской 
области Василий Причестнов.

По аналогии с уголовным 
правом в проекте КоАП впервые 
предлагается ввести новые кате-
гории видов административных 
правонарушений: грубые, значи-
тельные и менее значительные. 
Никаких критериев, кроме как 
тяжести наказания, нет. Да и 
сам институт, как сказал Васи-
лий Причестнов, заимствован 
из формулировок Уголовного 
кодекса РСФСР 1964 года.

При этом перечень видов 
наказаний расширили за счет 
включения в него исправитель-
ных работ, лишения лицензии, 
запрета на посещение массо-
вых мероприятий и пользование 
услугами авиаперевозчиков, а 
также ликвидации юрлица или 
прекращения деятельности в 

Россиян ждет  
драконовский кодекс?
качестве ИП. Последняя - осо-
бенно плохая новость для биз-
неса, поскольку такое наказание 
допускается не только за грубые 
административные нарушения, 
как, например, участие в финан-
сировании терроризма, но и за 
значительные, менее тяжкие.

Кроме того, в проекте нового 
кодекса размеры администра-
тивных штрафов увеличены в 
разы. В том числе до 60 млн 
рублей в отношении юрлиц за 
совершение грубых админи-
стративных нарушений. Есть 
статьи, где санкции выросли в 
50 раз. Без объяснений. Мини-
мальный размер администра-
тивного штрафа для физлиц со 
100 подскочил до 500 рублей.

Для расчета штрафов, в зави-
симости от наличия отягчающих 
или смягчающих обстоятельств, 
введены формулы. Такая алге-
бра тоже вызывает возраже-
ния у юристов. По их мнению, 
формулы не могут справедливо 
отразить решение по конкрет-
ному делу.

Согласно проекту, админи-
стративной ответственности в 
исключительных случаях могут 
подлежать граждане, достигшие 
возраста 14 лет. Сейчас - только 
с 16 лет. Это опять же заимство-
вание из Уголовного кодекса.

Проект дает широкий простор 
и для возникновения правовых 

коллизий. Так, судя по опреде-
лению в новой редакции адми-
нистративной ответственности, 
под нее не подпадают муници-
пальные нормативно-правовые 
акты, которые издаются не в 
соответствии с Федеральным 
законом или законом субъекта.

- Много хороших статей из 
действующего кодекса не вош-
ли в проект. Да, появилась ста-
тья, касающаяся порчи фасада, 
расклейки рекламных объявле-
ний на подъездах, на что часто 
жалуются ульяновцы. Но в про-
екте нет ничего, например, про 
те же самые парковки, - отме-
чает начальник государственно-

правового управления админи-
страции губернатора Алексей 
Преображенский.

В целом эксперты, сравни-
вая два документы, говорят, 
что проект ныне действующего 
кодекса был подготовлен куда 
более качественно. Вполне 
вероятно, что с учетом много-
численных замечаний новая 
редакция не вступит в силу в 
намеченный срок. А значит, есть 
все шансы и время достучаться 
до законодателей. В ближай-
шее время в Ульяновске еще 
раз обсудят проект кодекса и 
принятые предложения напра-
вят в Госдуму.

Своевременный центр
Ольга ВАСЮКОВА

Бесплатную юридическую консультацию 
можно будет получить в Центре право-
вой помощи гражданам при незаконном 
взыскании задолженности.

Соглашение о его создании 27 февраля 
подписали руководитель Палаты справедли-
вости и общественного контроля Захар Ми-
санец, председатель областной Обществен-
ной палаты Тамара Девяткина, президент 

Адвокатской палаты Ульяновской области 
Евгений Малофеев, директор ООО «Центр 
защиты прав заемщиков» Олег Вальбом 
и член правления Ульяновской городской 
общественной организации по защите прав 
потребителей «Успех» Оксана Харькова.

Специалисты будут помогать составлять 
заявления, жалобы, ходатайства и другие 
документы, представлять интересы граж-
дан в судах.

По мнению адвоката Дмитрия Бодрова, соз-
дание центра - это своевременное решение.

- Мы в своей работе зачастую сталки-
ваемся с такой ситуацией, когда обра-
щающиеся к нам граждане сообщают о 
нарушении своих прав, не могут каким-то 
образом довести информацию до органов 
государственной власти, и наша работа 
была связана с тем, чтобы направлять 
сообщения во все инстанции, которые 
задействованы в защите прав граждан. А 
этот центр позволит организовать работу 
на качественно другом уровне. Уверен, мы 
добьемся хороших результатов.

Начальник государственно-правового  
управления администрации губернатора  
Алексей Преображенский:

- Репрессивный уклон санкций проекта 
нового КоАПа РФ фактически сводит на 
нет результаты всей проделанной в регионе 
работы по внедрению риск-ориентированной 
модели контрольно-надзорной деятельности. 
Поэтому на круглом столе принято 
решение подготовить поправки к проекту 
нового Кодекса РФ об административных 
правонарушениях.
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Оригинальные семена Ульяновского НИИ сельского хозяйства поставляются в 15 регионов  ►
Российской Федерации. За последние годы селекционерами создано 16 новых сортов растений. 
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Акционерное общество «Негосударствен-
ный пенсионный фонд «БУДУЩЕЕ» (сокра-
щенное фирменное наименование АО «НПФ  
«БУДУЩЕЕ»), лицензия Банка России на осу-
ществление деятельности по пенсионному обе-
спечению и пенсионному страхованию № 431 
от 30.04.2014 г., ОГРН 1147799009115, ИНН 
7707492166, КПП 770201001, местонахождение 
(местонахождение постоянно действующего 
исполнительного органа): Российская Федера-
ция, 127051, город Москва, Цветной бульвар, 
д. 2, генеральный директор Сидоров Николай 
Владимирович, тел. 8 (800) 707-15-20, в со-
ответствии со ст. 33 Федерального закона от 
07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосударственных 

пенсионных фондах» уведомляет о том, что 
17 февраля 2016 года Банком России

ПРИНЯТО РЕШЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ 
ПРОВЕДЕНИЯ РЕОРГАНИЗАЦИИ  

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»  
В ФОРмЕ ПРИСОЕДИНЕНИЯ к НЕмУ
Акционерного общества «Негосударственный  
пенсионный фонд «СтальФонд» (сокращенное  

фирменное наименование АО «НПФ «СтальФонд»), 
лицензия Банка России на осуществление деятельности 
по пенсионному обеспечению и пенсионному страхованию  
№ 296/2 от 16.06.2009 г. (орган, выдавший лицензию, - 
ФСФР России), ОГРН 1143500000566, ИНН 3528998135,  
КПП 352801001, местонахождение (местонахождение посто-
янно действующего исполнительного органа): Российская 
Федерация, 162614, Вологодская область, город Череповец, 

пр-т Луначарского, д. 53а, президент Тащилин Владимир  
Федорович, тел. 8 (8202) 53-66-46, факс 8 (8202) 53-66-70.

Завершить реорганизацию планируется до окончания  
I квартала 2016 г.

Более подробную информацию о ходе реорганиза-
ции и ее завершении можно получить на официальных 
сайтах фондов в сети Интернет (АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»:  
www.futurenpf.ru, АО «НПФ «СтальФонд»: www.stalfond.ru).

Контактная информация:
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»: тел. 8(800) 707-15-20, 

адрес электронной почты: client@futurenpf.ru;
АО «НПФ «СтальФонд»: тел. 8(8202) 53-66-46, 

факс 8 (8202) 53-66-70,  
адрес электронной почты: client@stalfond.ru.

АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»

УВЕДОМЛЕНИЕ
О СОГЛАСОВАНИИ ПРОВЕДЕНИЯ РЕОРГАНИЗАЦИИ

Акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд «БУДУЩЕЕ»
В ФОРМЕ ПРИСОЕДИНЕНИЯ К НЕМУ 

Акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд «СтальФонд»
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Данила НОЗДРЯКОВ

Год дачного труженика 
длится двенадцать 
месяцев, но все же 
главные заботы о родных 
сотках приходятся на 
теплые сезоны. Перед 
началом огородной 
страды корреспондент 
«НГ» поговорил с главой 
Ульяновского отделения  
Союза садоводов России 
Наилей Федорычевой. 

ЗИмА НЕ СТРАШНА
- Наиля Амировна, в этом году 
зима выдалась на редкость 
мягкой и умеренной. Как по-
влияет это на распорядок 
жизни огородников?
- У садовода новый земледель-

ческий год начинается сразу после 
сбора урожая - в последнее время 
распространилась практика сеять в 
зиму, например, лук. В ноябре за-
готавливают и покупают семена, в 
январе высаживают на подоконни-
ках цветочную рассаду, а в февра-
ле - помидоры, перцы, баклажаны. 
Все идет по расписанию, и теплая 
зима никак не повлияла. 

Кстати, всем, что касается семян 
и саженцев, мы занимаемся с 2010 
года. Тогда было много вопросов и 
нареканий по их качеству. Мы сде-
лали контрольную закупку, после 
чего заключили прямые договоры 
с селекционными центрами Рос-
сии, и уже четвертый год активно 
работаем с ними. Приглашаем 
специалистов, делимся мате-
риалами, проводим семинары и 
мастер-классы.

- С какими итогами встретим 
весеннюю садоводческую 
среду?
- Мы поддерживаем как начи-

нающих, так и ветеранов земле-
делия. И стараемся не диктовать 
своих условий, а просто рас-
сказываем о мерах поддержки 
садоводства. Допустим, у нас 
льготами на проезд пользуются 
пенсионеры, социально неза-
щищенные слои населения с 

семьями и школьники. Из ре-
гиональной казны выделяются 
денежные средства на ремонт и 
строительство подъездных пу-
тей, в прошлом году построено 5 
километров дорог. Казалось бы, 
немного, но раньше-то вообще 
было ни пройти, ни проехать до 
участка. В этом году работа про-
должится. Серьезно занимались 
передачей коммуникаций на ба-
ланс специализированных орга-
низаций: начали с дорог, сейчас 
занимаемся электроэнергией. 

ЦВЕТы ВмЕСТО  
ОГУРЦОВ

- В непростые девяностые 
годы огороды помогали про-
кормиться. Ныне что влечет 
людей за город?
- К сожалению, на какое-то вре-

мя преемственность поколений 
«природолюбцев» прервалась. Но 
на наших глазах она восстанав-
ливается. Усердствуют в этом и 
молодое, и старшее поколения. 
И люди на дачах не только выра-
щивают овощи, но и отдыхают, и 
учатся жить в гармонии с людьми 
и природой. Отмечу, в последнее 
время даже заборы между участ-
ками стали сноситься. Дачники 
больше не боятся, что сосед что-
нибудь у них умыкнет. 

Поменялись и культуры, выращи-
ваемые на приусадебных участках. 
Раньше популярностью пользо-
вались огурцы и кабачки, что свя-
зано с их высокой урожайностью. 
На смену им пришли… цветы. Тут 
тоже есть изменения - если прежде 
приобретали известные бархатцы 
и циннии, то сейчас спросом поль-
зуются петуния и настурция. 

Но и про огурцы не забывают. На-
блюдается тенденция возвращения 
к выращиванию старинных русских 
сортов - «неженских», «вязников-
ских». Урожайность у них не столь 
велика, но зато какой вкус!

- У вас достаточно плотный 
график работы. Чему посвя-
щаете досуг?
- Мне очень повезло, что мое 

хобби - садоводство - стало моей 

профессией. Мы с мужем живем 
в поселке Тимирязевский, у нас 
большой дом с участком в 11,5 
сотки. В прошлом году выкопали 
колодец, срубили новую баню. 
Очень люблю свой большой сад, в 
котором у нас растут яблони, виш-
ни, сливы, калина, груши, несколь-
ко сортов малины и абрикосы. 
Недавно увлеклась выращиванием 
лекарственных растений. 

И у меня, и у мужа сельскохозяй-
ственное образование, поэтому 
землю возделываем по науке. 
Иногда по этому поводу возника-

ют споры. Муж считает, что землю 
необходимо перекапывать, а я вы-
ступаю за обработку плоскорезом 
Фокина. 

Не брезгуем заготовками - кон-
сервируем овощи, варим компоты 
и варенье, делаем повидло. Огур-
цы засаливаем по фирменному 
рецепту, которым с удовольствием 
поделюсь. Заливаем овощи хо-
лодной водой, добавляем соль и 
ложку горчицы, сверху укладываем 
травы с огорода и пряности. Банки 
накрываем капроновой крышкой и 
отправляем в погреб.

ДОБРОЕ СОСЕДСТВО
- Дети разделяют ваше увле-
чение?
- К сожалению, дети сейчас да-

леко. Дочь с отличием окончила 
школу и институт, работала здесь 
по специальности, затем ее при-
гласили в докторантуру в город 
Брно (Чехия), по окончании кото-
рой она собирается вернуться в 
родные пенаты. Прежде любви к 
садоводству не замечала у нее, 
но теперь шлет фотографии, как 
выращивает огород на подокон-
нике. В Европе ныне это довольно 
распространенное увлечение. Сын 
учился в Суворовском училище, по-
том окончил институт ракетных во-
йск и сейчас продолжает службу. 

В ранней молодости я дала себе 
слово воспитать детей так, чтобы 
они гордились нами, родителями. И 
могу сказать, что я его сдержала.

А на приусадебном участке мне 
вовсю помогает моя семилетняя 
соседка. Вместе с ней сажаем и 
ухаживаем за цветами. С гордостью 
рассказывает своей маме, как у нас 
все замечательно получается.

- Отношения, видимо, с сосе-
дями, извиняюсь за тавтоло-
гию, добрососедские?
- Мы живем в очень хорошем и 

дружном поселке и никуда не со-
бираемся переезжать. Были пред-
ложения перебраться и в город, и 
даже в другой регион, но мы верны 
своей малой родине.

Да, с соседями дружим и помога-
ем друг дружке, делимся рассадой 
и советами. Иногда даже дверь в 
доме не запираем, когда уезжаем, - 
приглядят. Ссориться нам некогда, 
а соревноваться любим. Вот мы 
выкопали первыми за всю историю 
Тимирязевского колодец. Кто-то 
скважины бурит. Соревнуемся даже 
банями - у кого парок лучше.

Единственное, чего не привет-
ствуем, - отдавать что-то даром. 
Либо меняемся, либо за чисто сим-
волическую плату продаем. Это та-
кое проявление природного закона 
сохранения энергии, - с улыбкой 
заключает Наиля Амировна.
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Везучая жизнь садовода
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Кино в кино

Летчик Степан Веригин в 
1941-м попадает в немецкий 
концлагерь. Ему удается бежать. 
Он попадает в итальянское со-
противление, где встречает 
прекрасную девушку по имени 
Джульетта и влюбляется в нее, 
забыв о своей семье. К тому 
же Степан думал, что жена и 
сын погибли от рук карателей. 
Влюбленные поженились, у них 
родилась дочь. Когда война 
закончилась, Степан уговари-
вает супругу уехать в Советский 
Союз. Вернувшись в родное 
село, он узнает, что его семья 
жива, а сам Веригин считается 
врагом народа…

В одной из главных ролей - ак-
тер Даниил Спиваковский.

КаК психолог  
стал аКтером

Даниил родился в Москве. Его 
воспитывали бабушка, дедушка 
- военный летчик и мама - из-
вестный психолог, профессор 
МГУ, доктор наук. Выросший в 
старинном доме на Патриарших 
прудах, маленький Даня обожал 
«озвучивать» виниловые пла-
стинки, взгромоздясь на бабуш-
кину кровать и отчаянно жести-
кулируя. В 5 лет мама впервые 
привела его на спектакль «Бело-
снежка» в театр «Современник», 
а потом поощряла его занятия 
в театральной студии Дворца 
пионеров. Именно маме актер 
благодарен за чувство меры и 
хороший вкус, что так важно в 
его профессии.

В старших классах Даниил 
благодаря рассказам мамы 
твердо решил изучать психоло-
гию. Но на экзаменах в МГУ он 
не добрал одного балла. Пошел 
работать санитаром в психиа-
трическую клинику. Через год 
Даниил все-таки поступил в 
МГУ, но через месяц его при-
звали в армию. Сейчас актер 
утверждает, что армия стала для 
него школой жизни, там он смог 
многое переосмыслить, разо-
браться в себе, к тому же до сих 
пор умеет владеть различными 
видами оружия.

 После демобилизации Дани-
ил продолжил обучение на пси-

хологическом факультете и стал 
играть в студенческом театре 
МГУ. Летом 1990 года несколько 
студентов из этого театра ре-
шили попытать счастья и сдать 
экзамены в театральный вуз. За 
компанию с ними отправился и 
Даниил. К своему удивлению, 
перспективный психолог успеш-
но прошел отборочные туры сра-
зу в трех вузах. И стал студентом 
ГИТИСа. Одновременно продол-
жал учебу и в МГУ, благо здания 
ГИТИСа и психфака располага-
лись неподалеку друг от друга и 
можно было по нескольку раз в 
день перебегать туда и обратно. 
Несмотря на такой напряженный 
график, Спиваковский уже на 
втором курсе стал выступать на 
сцене Театра им. Маяковского, в 
котором играет до сих пор.

смех сКвозь слезы
Спиваковского считают одним 

из самых неординарных отече-
ственных актеров трагикомиче-
ского жанра. Его роли - всегда 

«смех сквозь слезы». Класси-
ческий герой Спиваковского 
- смешной и странный чудак, 
который все время попадает в 
нелепые, порой смешные, но 
чаще в трагические ситуации.

Он снимается с 2000 года в 
эпизодах. Признанной звез-
дой актер стал после того, как 
снялся в фильме Валерия То-
доровского «Мой сводный брат 
Франкенштейн», для которого 
похудел на 14 килограммов. 
Даниила любят приглашать на 
отрицательные роли, потому 
что в его исполнении образы 
злодеев приобретают тонкий 
психологизм. Он играл манья-

От Франкенштейна  
до Гитлера

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Зверополис» (анимация, 6+), «8 лучших 
свиданий» (комедия, 12+), «Да здрав-
ствует Цезарь!» (комедийный детектив, 
18+), «Три девятки» (триллер, 18+), «Боги 
Египта» (фэнтези, 16+), «Пернатая банда» 
(анимация, 6+), «По ту сторону двери» 
(ужасы, 18+), «Пятница» (комедия, 16+), 
«День выборов-2» (комедия, 12+), «Кряк-
нутые каникулы» (анимация, 6+), «Дэдпул» 
(фантастика, 18+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«8 лучших свиданий» (комедия, 12+), 
«Зверополис» (анимация, 6+), «Боги Егип-
та» (фэнтези, 16+), «Чемпионы: быстрее, 
выше, сильнее» (спортивная драма, 
6+), «Дэдпул» (фантастика, 18+), «День 
выборов-22» (комедия, 12+), «Пернатая 
банда» (анимация, 6+).

3 марта, 18.30 - киноклуб «Открытый по-
каз»: «Тряпичный союз» (драматическая 
комедия, 18+).

10 марта, 18.30 - киноклуб «Открытый 
показ»: «Кэрол» (драма, 18+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«8 лучших свиданий» (комедия, 12+), 
«Кунг-фу Панда-3» (анимация, 6+), «Боги 
Египта» (фэнтези, 16+), «Разборка в Ма-
ниле» (боевик, 16+).

Кадр из сериала «Тальянка».  

Уважаемые коллеги!
Прошу принять  

мои искренние поздравления  
по случаю вашего  

женского праздника.  
Желаю счастья,  

здоровья и успехов  
в вашей  

адвокатской работе.
Президен Ассоциации  

адвокатов Ульяновской области, 
 вице-президент  

Федерального Союза адвокатов  
России, почетный адвокат России,  

кандидат юридических наук  
Вячеслав Чагинский.
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Война поломала судьбы сотен людей.  
Об одной из таких историй рассказывает сериал 
«Тальянка», который идет по Первому каналу.

ков, наемных убийц, террори-
стов, перевоплощался даже в 
Джека Потрошителя и Гитлера. 
Сегодня на счету актера бо-
лее 90 киноролей. Среди них 
- фильмы «Есенин», «Дело о 
мертвых душах», «Мой муж - ге-
ний», «Воровка», «Две судьбы», 
«Звезда эпохи», «Заяц, жарен-
ный по-берлински», «Большое 
зло и мелкие пакости», «Про-
щание славянки», «Утомленные 
солнцем-2».

стюардесса  
по имени светлана
Сейчас Даниил - образцо-

вый семьянин и заботливый 
отец, хотя не так давно мягкий и 
уступчивый Даниил с довольно 
забавной внешностью притяги-
вал женщин, как магнит.

Еще студентом он женился 
на однокурснице Анне Ардо-
вой (хотя его мама была про-
тив этого сюза). Их бракосо-
четание проходило в богемно-
студенческом стиле, под песни 
«Битлз», семейная жизнь со-
провождалась бурными выясне-
ниями отношений и продлилась 
ровно 11 месяцев. Расстались 
друзьями.

Затем у Даниила были се-
рьезные отношения с актрисой 
Олесей Судзиловской. Пара 
жила гражданским браком про-
должительное время. Актриса 
как-то призналась, что они оста-
лись самыми близкими друзья-
ми - могут позвонить друг другу 

среди ночи и поделиться бедой 
или радостью. Ничем закончил-
ся и роман с актрисой Эмилией 
Спивак - она не захотела пере-
езжать из Санкт-Петербурга в 
Москву.

А в 2006 году на высоте не-
скольких тысяч метров над 
землей, в самолете, Даниил 
встретил стюардессу Светлану. 
По просьбе подруг девушка 
попросила у актера автограф, 
а после рейса ему с большим 
трудом удалось передать ей 
свой номер телефона. Ему было 
37, Светлане 19, они жили в 
разных городах и постоянно 
были в разъездах. Предложение 
любимой Даниил сделал в поез-
де. Сейчас у Спиваковских под-
растают дочка Даша и сыновья 
Даниил и Андрей.

По словам Даниила, разница 
в возрасте им не мешает. Ино-
гда он кажется себе моложе 
собственной жены, такой мудро-
стью она обладает. И, главное, 
актер уверен в том, что любовь 
- это совместная работа над от-
ношениями, а не ежесекундная 
влюбленность эгоистов.

Звездной болезнью Спива-
ковский не страдает, говорит, 
что некогда, слишком занят. 
А когда его называют лучшим 
актером современного россий-
ского кино, удивляется: «Ну что 
вы? Я хорошо воспитан своими 
родителями, чтоб адекватно все 
это воспринимать»... 

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Да здравствует Цезарь!»

«8 лучших свиданий»

«Зверополис»
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Субсидии  
на развитие  
сельской культуры
Иван ВОЛГИН

Лучшие сельские учреждения культуры  
и работники отрасли Ульяновской области  
получат денежные субсидии.

Подведены итоги конкурса на получение денежного 
поощрения лучшими муниципальными учреждения-
ми культуры, находящимися на территориях сельских 
поселений региона. Данный конкурс направлен на 
внедрение новых технологий в учреждениях культуры 
на селе, повышение престижа профессии в культур-
ной сфере. 

Всего в 2016 году были поданы 96 заявок от 24 
муниципальных образований региона. 63 заявки 
представили культурно-досуговые учреждения, 
публичные библиотеки и детские школы искусств, 
а 33 - их сотрудники. Самыми активными оказались 
Новомалыклинский, Павловский и Цильнинский 
районы, которые прислали по восемь заявок на 
участие.

Каковы были критерии отбора? Для культурно-
досуговых учреждений - это оснащенность техниче-
ским оборудованием, художественно-эстетический 
уровень оформления помещений, количество клуб-
ных коллективов и мероприятий, заполняемость 
залов во время концертов, участие в конкурсах 
и фестивалях. Для библиотек - число посещений 
за год, применение информационных технологий 
в деятельности, наличие проектов по развитию, 
краеведческая работа. Для музеев - количество 
посетителей за год, художественно-эстетический 
уровень экспозиций, популяризация культурного 
наследия, применение информационных техноло-
гий. Для детских школ искусств - процент охвата 
детского населения, уровень педагогического 
мастерства и квалификации, достижения детей в 
творческих конкурсах, использование современ-
ных методик преподавания, наличие дипломов и 
почетных грамот региональных и федеральных 
органов культуры. 

По итогам конкурса победителями стали девять 
работников отрасли и 13 организаций, среди которых 
библиотеки, дома культуры, музеи, школы искусств.

В номинации «Библиотечное дело» победили 
Ермоловская поселенческая сельская библиотека 
Вешкаймского района, сельская библиотека поселка 
Новоселки Мелекесского района, Алешкинская биб-
лиотека централизованной библиотечной системы 
Сенгилеевского района, Еделевский филиал Кузо-
ватовской межпоселенческой системы, Чувашско-
Решеткинская сельская библиотека Барышского 
района.

Лучшим музеем признан Новомалыклинский 
районный историко-краеведческий музей, лучшей 
детской школой искусств - Тимирязевская ДШИ 
Ульяновского района.

В номинации «Культурно-досуговое учреждение» 
первое место заняли Урено-Карлинский сельский 
Дом культуры Карсунского района, Мирновский сель-
ский ДК Чердаклинского района, Тагайский центр 
культуры и досуга Майнского района, Панциревский 
сельский ДК Инзенского района, Радищевский рай-
онный Дом культуры.

Лучшими работниками стали преподаватель Зер-
носовхозской ДШИ Мелекесского района Ильвира 
Шайдулина, главный библиотекарь Кайсаровского 
филиала Цильнинской межпоселенческой централь-
ной библиотеки Галина Альшейкина, библиотекарь 
Нижнеякушкинской сельской библиотеки Новома-
лыклинского района Елена Ермолаева, заведующая 
Старомостякской сельской библиотекой Староку-
латкинского района Рита Ишниязова, заведующая 
Анненковской сельской библиотекой Майнского 
района Наталья Курушина, культорганизатор Смыш-
ляевского СДК Кузоватовского района Альбина 
Кабанова, руководитель народного коллектива 
ансамбля русской песни «Околица» Бекетовского 
ЦДК Вешкаймского района Надежда Пономарева, 
культорганизатор Старопичеурского СДК Павлов-
ского района Александр Бурлаков, руководитель 
Загаринского сельского ДК Барышского района 
Елена Егорова.

Организации, победившие в конкурсе, получат 
федеральные субсидии на развитие в размере 
100 тысяч рублей, специалисты - по 50 тысяч 
рублей.

Самое время  
на лыжню

На прошлой неделе в селе Подкуровка  
Тереньгульского района состоялся один  
из последних и самых масштабных  
спортивных праздников этой зимы.  
Лыжный марафон «100 километров за 24 часа»  
собрал на Тереньгульской земле  
более 300 человек со всех районов области.  
Стоит отметить, что большая часть лыжников - 
люди пенсионного возраста.  
Самому старшему из участников 73 года. 

Дистанция, заложенная в название марафона, 
была самой большой. Минимальное же расстояние, 
как можно сказать, для тех, кто хотел просто размять-
ся, составляла 100 метров. 

По итогам соревнования победителем в команд-
ном зачете стала сборная Димитровграда, вторыми 
- лыжники из Ульяновска, а третьей - команда из 
Димитровграда. 

Кроме лыжного спорта, собравшиеся смогли 
попить чаю с блинами в приятной компании, по-
танцевать на ретродискотеке и оценить творческие 
работы, которые были представлены в местном Доме 
культуры. 
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ПроиСШеСтвияà
Пламенный  

неПлательщик
Поджоги в последнее время - дело нередкое.  
В Ульяновске полыхают и машины, и квартиры.  
Но случай, произошедший в прошлую среду 
в Заволжском отделении РИЦ, стоит среди прочих 
особняком. И даже отчасти напоминает сюжет  
голливудского боевика «С меня хватит».

Виновником этого происшествия стал 36-летний 
житель Заволжского района. У мужчины, про-
живающего с матерью, накопился большой долг 
за электроэнергию. Он не раз получал предупре-
ждения о том, что ему необходимо погасить эту 
задолженность. И, наконец, в первой половине дня 
24 февраля мужчина решился-таки прийти и запла-
тить. Но что-то пошло не так, и до обеда к кассам 
он не попал. А слова сотрудниц, что у них наступает 
перерыв, подействовали на мужчину как красная 
тряпка на быка. Он покинул здание, но только для 
того, чтобы купить бензин, с которым довольно 
скоро и вернулся в здание РИЦ. Мужчина плеснул 
горючую жидкость на стену и поджег ее зажигалкой. 
Через мгновение в коридоре уже полыхало пламя 
и по зданию расползался густой дым. К счастью, 
пожарные прибыли на место в считанные минуты 
и столь же оперативно погасили пламя. По данным 
МЧС, в результате происшествия не обошлось без 
пострадавших - в больницу с отравлением про-
дуктами горения была доставлена 22-летняя со-
трудница РИЦ. 

В отношении поджигателя-неплательщика на 
данный момент возбуждено уголовное дело по ста-
тье «Умышленные уничтожение или повреждение 
имущества, совершенные путем поджога». Сам он 
находится под подпиской о невыезде. 

караул, грабят!
На прошлой неделе в один день в Ульяновске  
произошли сразу два случая грабежа. 

Первый на улице 1 Мая, что на Нижней Террасе. 
Там был ограблен частный дом. Его владелец, при-
дя домой, обнаружил, что у него выставлено окно, а 
внутри не хватает телефона и компьютера. Выбежав 
на улицу, он увидел вдалеке мужчину с пакетами, по-
хожими на те, что были у него. На окрики со стороны 
ограбленного человек с пакетами отреагировал 
быстрым бегом, и догнать его пострадавший не 
смог. Тогда он обратился в полицию, которая скоро 
нашла предполагаемого грабителя. Тот сознался в 
содеянном. По словам мужчины, знакомая попро-
сила проверить его принадлежащую ей дачу, что он 
и сделал, а потом решил «прогуляться» по соседним 
домам. 

Второй случай произошел вечером на улице 
Димитрова. Там у местного жителя его знакомый 
при нем же забрал телевизор, выбив перед этим 
дверь. Но хозяин был настолько пьян, что остано-
вить похитителя не смог. Зато на следующий день 
он обратился в полицию, которая и вернула ему 
его «голубой экран». По словам подозреваемого, 
он хотел выпить с товарищем, но тот не открывал 
ему дверь. Потому он и вышиб ее. А телевизор, так 
сказать, под руку подвернулся. 

Игорь УЛИТИН

В июне и июле на выходные 
старый мост через Волгу 
будут закрывать на ремонт.

Стоило прийти в Ульяновск неболь-
шой оттепели, как тут же обнаружилась 
старая беда - дороги. Особенно много 
недовольств горожане высказывают 
по поводу состояния Императорского 
моста. Дорога там и правда оставля-
ет желать лучшего. О том, когда же 
все-таки асфальт на старом мосту 
станет нормальным и вообще как дела 
с ремонтом дорог в областном центре, 
говорили на состоявшемся на прошлой 
неделе совещании в правительстве  
«К барьеру!».

извините за неудобСтва
По словам председателя комитета 

дорожного хозяйства, благоустройства 
и транспорта администрации Ульянов-
ска Игоря Бычкова, чинить переправу 
будут в июне-июле.

- В пятницу вечером мы будем пере-

крывать мост для ремонтных работ, а 
в понедельник с утра он снова будет 
открыт для движения, - рассказал Быч-
ков. - Весь транспорт будет идти через 
Президентский мост.

Понятно, что при такой схеме не-
довольных ульяновцев будет немало. 
Маршрут через старый мост летом 
становится популярнее из-за того, что 
многие едут на пляж. Особенно в выход-
ные. Но объем работ на Императорском 
действительно предстоит немалый.

Ремонтировать там собираются не 
только верхний слой дорожного по-
крытия. Как выразился Бычков, этим 
летом будут «лечить» и бетонные 
плиты, находящиеся в основании 
дорожного полотна. Что касается не-
посредственно асфальта, по словам 
директора департамента автомо-
бильных дорог Ульяновской области 
Александра Холтобина, их ведомство 
рекомендовало дорожникам использо-
вать при ремонте литой асфальт. Опыт 
его применения имеется на волгоград-
ском мосту. Такой асфальт и бетонные 
плиты от влаги защищает, и сам по 
себе является более долговечным. В 

Волгограде он лежит семь лет, и пока 
колеи на нем не появились. Хотя Игорь 
Бычков говорит, что на нашем мосту 
какой асфальт ни клади, все равно 
колеи будут. Уж слишком интенсивное 
на нем движение.

не тот рецеПт
Ремонтировать планируют в этом 

году и Президентский мост. Ему в 
ноябре исполняется семь лет. За это 
время и гарантия на дорожное покрытие 
закончилась, да и поизносилось оно по-
рядком. Правда, Александр Холтобин 
уточнил: ярко выраженный износ есть 
не на самом мосту, а на подъездных 
путях. В частности, на эстакадах. И на 
левом берегу он куда серьезнее, неже-
ли на правом. А все дело в том, что на 
разных берегах в свое время работали 
разные подрядчики. И тот, что был в ле-
вобережье, самовольно изменил рецепт 
покрытия.

По словам главного дорожника об-
ласти, первоначально на Президент-
ском мосту хотели сделать ремонт 
поверхностного слоя. Но после анализа 
дорожного полотна специалисты при-

шли к выводу, что работа нужна более 
серьезная. Средств на нее направят 
немало - восемь миллионов рублей. Но, 
к радости горожан, Александр Холтобин 
уточнил:

- Несмотря на работы, закрывать 
движение по Президентскому мосту 
не будут.

Начнется ремонт уже в марте - снача-
ла ямочный, а в апреле-мае перейдут к 
карточному.

наливай до краев
Кроме переправ, ждут ремонта и не-

сколько улиц областного центра. Где-то 
он уже идет, как, например, на Москов-
ском шоссе. Там ямы практически весь 
февраль заделывают с помощью литого 
асфальта. Как объяснил Игорь Бычков, 
его заливают в выбоины, у которых уби-
рают рыхлые края, после чего асфальт 
заполняет все пустоты. Класть такой 
асфальт можно до минус 10 градусов по 
Цельсию. Главное, чтобы в этой яме не 
было воды. А с этим как раз в последнее 
время и проблема - теплая погода пре-
вращает дороги в ручьи, и рабочим при-
ходится сушить колдобины. Да и доля 

лукавства в словах чиновников все-таки 
есть. Как показывает практика, поло-
женный в начале февраля асфальт уже 
к концу месяца «выпрыгивал» из ям. А 
гарантии на ямочный ремонт, увы, нет.

Полноценный ремонт, пояснил Игорь 
Бычков, в этом году будет систематизи-
рованным в том плане, что чинить будут 
те улицы, которые прилегают к отре-
монтированным в прошлом году.

Итак, в 2016 году в Ульяновске при-
ведут в порядок: грузовую восьмерку; 
Димитровградское шоссе на участках 
от Императорского моста до улицы 
Академика Павлова и между улицами 
Димитрова и Жуковского; улицу Ряби-
кова от Доватора до Богдана Хмель-
ницкого; улицу Красноармейскую на 
участке от Гончарова до Рылеева; улицу 
Минаева от Железной дивизии до пло-
щади 30-летия Победы; улицу Варей-
киса от проспекта Гая до Хрустальной; 
улицу Локомотивную от проспекта Гая 
до Нагорной; улицу Отрадную от Ряби-
кова до Самарской. Кроме того, будет 
доделан ремонт, начатый в прошлом 
году на путепроводе между улицами 
Рябикова и Октябрьской.

В объезд по Президентскому
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- В пятницу вечером 
мы будем перекрывать 
мост для ремонтных 
работ, а в понедельник 
с утра он снова будет 
открыт для движения. 
Весь транспорт 
будет идти через 
Президентский мост.

Председатель  
комитета  
дорожного  
хозяйства,  
благоустройства  
и транспорта  
администрации  
Ульяновска  
Игорь БычкОВ:
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Ульяновск:
7 марта  - мероприя-

тия во всех библиотеках 
города. В библиотеке 
№ 17 в 12.00 будет 
дан старт фестивалю 
«Симбирская Масле-
ница».

8 марта - меро-
приятия в парках 
города.

9 марта - Ленин-
ский район (цен-
тральная площадка 
- территория у школы 
№ 38).

10 марта  - Засвияж-
ский район (центральная 
площадка - территория около 
«Пятого солнца»).

11 марта - Железнодорожный район 
(центральная площадка - территория около 
ДК «Современник»).

12 марта - Заволжский район (цен-
тральная площадка - площадь 50-летия 
Победы).

13 марта - сожжение нескольких чучел. 
Сжигать масленичное чучело будут во Вла-
димирском саду после 15 часов. Чучела, 
которые будут изготовлены для конкурса 
и установлены на площади Ленина, также 
сожгут в этот день.

сенгилей:
7 марта на главной площади развернет-

ся торговая ярмарка «Местные традиции», 
где будут представлены товары, произ-
веденные в Ульяновской области. Откроют 
праздник фольклорный фестиваль и инте-
рактивное представление «Национальные 
игры Поволжья».

8 марта посвятят женщинам. В этот день 
будет организован фотоконкурс «Сударыня 
- Масленица». В 13.00 состоится концерт с 
участием творческих мужских коллективов 
«1 000 и одно признание». Вечером в рай-
онном Доме культуры покажут спектакль 
Ульяновского драматического театра имени  
И.А. Гончарова «Другой человек».

9 марта - детям. В 11.00 на площади раз-
вернется интерактивная игровая площадка 
«Русский хоровод». В 16.00 в районном 
Доме культуры покажут спектакль «Азбука 
хорошего настроения» для детей.

10 марта посвятят молодежи. В 12.00 
начнется КВН «Кубок Масленицы», затем 
будут мастер-класс по брейк-дансу и спек-
такль Театра-студии «Enfant-Terrible».

11 марта посвящается семейным цен-
ностям. «Семейные посиделки» начнутся 
в загсе в 14.00. В 15.00 зрители увидят 
концерт Ульяновского государственного 
духового оркестра «Держава».

12 марта в 10.00 на площади начнет 
работу ярмарка «Местные традиции». В 
Сенгилеевском заливе состоится конкурс 
«Зимняя рыбалка». В 10.30 в районном 
Доме культуры представят спектакль «Кош-
кин дом» Ульяновского театра кукол.

13 марта праздничное 
действо начнется в 10.00 

шествием масленично-
го поезда во главе с 

колонной ряженых. 
Уже традиционным 
станет проведе-
ние старинного 
обряда «Свадьба 
на Масленицу». 
И, конечно, в этот 
день на площади 

испекут блин на 
метровой сково-

роде. Завершится 
масленичный мара-

фон X региональным 
фестивалем «Широкая 

Масленица».

как Украсят  
площадь ленина

В центре главной площади Ульяновска 
разместят городок «Закрутиха» с круглы-
ми и маховыми деревянными качелями, 
изготовленными по гравюрам XVIII - XX 
веков, ледяным столбом, ходулями и дру-
гими народными забавами. Будут работать 
концертная, а также блинная площадка с 
дровяными печками, зона мастер-классов. 
Ярмарочные домики и сцена останутся на 
своих местах после новогодних гуляний.

испытай УдачУ
Масленица - время забав, поэтому для 

ульяновцев подготовили множество разных 
конкурсов.

Начнем с главного развлечения недели. 
Тому, кто сможет добраться до верха ле-
дяного столба на площади, организаторы 
обещают приз - бытовую технику.

Далее - важный атрибут гуляний Мас-
лена. Предприятия и организации всех 
форм собственности зовут посоревно-
ваться в изготовлении чучел. Условия 
- высота Маслены должна быть не менее  
1,2 м, установлена на каркасе. К чучелу 

также нужно прикрепить табличку с назва-
нием организации. Победителю конкурса 
масленичных чучел подарят экскурсионную 
поездку по палеонтологическому маршруту 
курорта Ундоры. А музей-заповедник «Ро-
дина Ленина» проводит конкурс на лучшую 
масленичную куклу «Душа ль ты моя, Мас-
леница».

Людям творческим предлагают посо-
стязаться в умении складывать частушки. 
Они должны соответствовать тематике 2016 
года (Год российского кино, Год здравоох-
ранения, Год 250-летия со дня рождения 
Н. Карамзина), а также отражать имидж 
города Ульяновска.

Милых дам в возрасте до 60 лет при-
глашают попытать удачу в конкурсе «Коса - 
девичья краса». Победительниц определят, 
естественно, по длине косы.

Подготовила  
Дарья АБРАШИНА

Праздник

Изюминкой масленичных развлечений в Сенгилее станет бампербол - футбол в защитном шаре,  ►
играя в который, можно получить заряд бодрости и массу положительных эмоций.
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Масленица  
семь дней гуляет

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

С 7 по 13 марта россияне будут праздновать Масленицу.  
«НГ» подготовила программу мероприятий любимого праздника  
в областном центре и в блинной столице - Сенгилее.  
Кстати, вкусный статус город носит уже  10 лет.

7 марта - встреча Масленицы;

8 марта - заигрыш;

9 марта - лакомка;

10 марта - широкий четверг;

11 марта - тещины вечерки;

12 марта - золовкины посиделки;

13 марта - прощеное воскресенье.
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Если вы считаете, что новорожденные беспомощны и совершенно бестолковы, вы ошибаетесь,   ►
потому что уже в первые несколько дней жизни все их органы чувств начинают активно работать.
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Алена ГОНДЫЛЕВА

Когда у молодой мамы 
начинается проверка 
на прочность?  
Конечно же, после 
выписки из роддома. 
Если учесть, что в 
больнице каждый день 
малышку осматривали куча 
врачей и медсестер, то теперь  
с Алисой я осталась один на один.  
Пеленки, подгузники, присыпки -  
все так закрутилось-завертелось…

В первые дни пребывания дома новорож-
денную должен навестить педиатр. В моем 
случае врач пришел на второй день. Навер-
ное, взгляд у меня был удивленный, когда в 
дверях вместо ожидаемой женщины я уви-
дела мужчину… Он представился - Демидов 
Игорь Вячеславович и сразу ответил: «Жен-
щинам некогда, они детей воспитывают».

Полный осмотр малышки заключался в 
следующем - грудничка раздели, проверили 
кожу, родничок на голове, глазки, животик, 
рефлексы. В общем, крутили-вертели ре-
бенка по-разному. Педиатр показал, как об-

рабатывать пупок, и дал несколько дельных 
советов. Во-первых, купать Алисоньку уже 
можно каждый день и при этом в воду добав-
лять отвары чабреца либо ромашки. Травы 
успокоят малышку перед сном и помогут 
оставаться коже здоровой. Во-вторых, чтобы 
ребенок крепче спал, брать его с собой в 
кровать на ночь не следует - запах маминого 
молока может постоянно будить. Также есть 
большая вероятность травмировать кроху. 
В-третьих, полезно выкладывать грудничка 
на животик. Это укрепляет мышцы шеи, 
спинки и является профилактикой колик, 
пупочной грыжи. Мне советовали это еще в 
роддоме, но я до смерти боялась свернуть 
дочке шею и сломать тонюсенькие ручки...

- Ребенок хороший, - огласил вердикт 
Игорь Вячеславович. - Только не перегре-
вайте, температура в комнате должна быть 
оптимально градусов 22, а у вас жарко.

Напоследок продиктовал свой телефон и, 
предупредив, что в один месяц ждет на пол-
ный медосмотр, ушел. После приема как-то 
спокойнее стало на тревожной материнской 
душе, ну честное слово.

Как и положено, один раз в неделю прихо-
дила медсестра, она осматривала ребенка. 
Но этого мне было мало - в первый месяц 
жизни Алисы я много раз звонила врачу, 
чтобы получить советы.

Как ни предупреждал педиатр - ребенка 
мы все-таки перегрели… Потница Алису 
обсыпала с ног до головы. Специальные 
мази помогали только немного убрать по-
краснения, спасением стала самая обыч-
ная присыпка, которую сначала я даже в 
расчет не брала, закупившись вместо нее 

дорогущими кремами. Сыграли свою роль и 
частые проветривания помещения, влажная 
уборка.

Еще одна глобальная, как мне казалось, 
проблема - чихания Алисы. Из-за этого 
даже пару раз вызывала врача на дом. Мне 
терпеливо объясняли, что это естественный 
для новорожденного физиологический про-
цесс - малыш очищает носовые пазухи от 
скопившейся воды. Со временем чихания 
сами прекращаются.

На первый месяц пришелся подбор под-
гузников, сосок. Мы остановились на япон-
ских гипоаллергенных памперсах. А вот с 
сосками все куда интереснее - муж купил 
сразу несколько. По вкусу Алисоньке при-
шлась ортопедическая - искривленная, с 
капелькой на кончике.

Еще одно важное дело в первый месяц 
жизни - гулять на улице. Начинали мы с 
15-минутной прогулки на балконе с от-
крытыми окнами, потом перебрались на 
улицу, каждый день прибавляя ко времени 
минут 5 - 10.

Впереди у нас с Алисой еще много от-
крытий. И самый лучший помощник сейчас 
- педиатр. Дорогие мамочки, при любых 
проблемах и вопросах сразу же без стес-
нения обращайтесь к врачу. С крохой лучше 
перестраховаться.

Первые знания
МаМа алисыà

Дорогие читатели!  
Если вы готовы принять  
в свою семью этого ребенка, 
звоните в департамент  
охраны прав 
несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама!

семья – это...

дом

Максим А., май 2012 г.
Если в вашей семье появится Максим, у вас 

вырастет певец или, может, строитель. Маль-
чика воспитатели называют звездочкой за его 
музыкальный талант. В свои неполные четыре 
года Максим уже не раз выступал с сольными 

номерами и каждый раз вызывает восторг.
Но в свободное время мальчика больше 
увлекают не песни, а мужские игры - это 

строительство домов из кубиков и кирпичиков 
и «вождение» игрушечных грузовиков. При 

этом Максим любит, чтобы возведенным им 
сооружениям свою оценку дали взрослые.

Вероника Х.,  
сентябрь 2012 г.
Эта девочка - просто воплоще-
ние радости. Она легко общается 
и со взрослыми, и со своими 
сверстниками. И уже сейчас 
можно сказать, что растет «звез-
да» - Вероника всячески пытает-
ся привлечь внимание взрослых, 
причем и во время игр, и в обыч-
ной повседневной жизни.
В то же время эта девочка очень 
целеустремленная. Что бы она ни 
начинала делать, в обязательном 
порядке доведет до задуманного 
результата.

Вера Б., январь 2013 г.
Очень усидчивая девочка. Если уж 
за что-то взялась, то обязательно 
доведет до конца. А берется она за 
самые разные детские дела. Напри-
мер, любит собирать пирамидки, 
матрешки, строит целые города из 
кубиков. В общении со взрослыми и 
детьми Вера очень ласковая и при-
ветливая. Легко идет на контакт как 
со взрослыми, так и с детьми.
А еще про Веру говорят, что ее 
улыбка столь же загадочна, как и у 
Джоконды. Кто знает, может быть, 
те, кто возьмет к себе эту малышку, 
смогут найти ответ на эту загадку.
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Подготовил Егор ТИТОВ

К Международному женскому дню 
«НГ» решила подготовить не совсем 
обычную фотополосу. Каждый 
день, гуляя по городу, мы встречаем 
представительниц прекрасного 
пола, сотканных не из плоти и крови, 
а выделанных из камня. И это не 
метафора. На улицах Ульяновска 
установлено немало памятников с 
женскими лицами. Прототипы одних 
существовали в действительности, 
другие - собирательный образ, третьи 
- взяты из мифологии. Как женщины 
украшают суровую мужскую жизнь, так 
и прекрасные скульптуры подчеркивают 
красоту любимого города.

Она же памятник

Халява
А вот и любимая девушка студентов на время 

сессии. Птицу-Халяву поймать трудно, но раз уж 
попалась в руки, держи крепче, мученик науки, не 
отпускай! Помните ли и вы, читатели, как в полночь 
накануне экзамена трижды из окошка призывали 
заветное орнитологическое чудо? Или же и по сей 
день пользуетесь этим проверенным не одним по-

колением студиозов способом?

в.М. леонтьева
Тетя Валя была родной 

для всех ребятишек огром-
ной страны.  Миллионы 
детей ждали волшебного 
путешествия с передачей 
«В гостях у сказки» и от-
казывались идти спать без 
любимой «Спокойной ночи, 
малыши!». И до сих пор по-
взрослевшие поклонники 
Валентины Леонтьевой 
несут ей живые цве-
ты. Увы, только уже 
талант в бронзовом 

воплощении.

ленин с МаМой
Любящая мать приобняла своего сына с не 

по годам серьезным взглядом. В советские 
времена Ульяновых представляли образцом 
семейных добродетелей и лучших качеств. Вот 
и скульптурная группа близ домика, где родил-
ся будущий вождь пролетариата, представляет 

прямо-таки идиллию семейной жизни.

У лавки
Молодая симбирская 

мещанка сидит на лавочке 
с корзинкой, в которой 
припасены на продажу 
нужные горожанам това-
ры. Сейчас конкуренцию 
ей составила бы «Мелоч-
ная лавка», расположен-
ная в домике напротив. В 
ней представлен скарб, 
пользовавшийся спросом 
у наших предков на рубе-
же веков. Может, чем-то 
из этого и торговала наша 

мещаночка…

ПаМятник  
н.М. караМзинУ

Памятник-то поставлен историографу, 
а на пьедестале возвышается девушка в 
античном одеянии. Обывателю аллегория 
была неясна, за что в шутку он нарек извая-
ние «Чугунной бабой». А после революции 
и вовсе монумент хотели снести. К сча-
стью, этого не случилось. И муза истории 
Клио по-прежнему считается символом 

города с богатым прошлым.

Учительница
В профессию педагога идут и мужчины, и 

женщины, но все-таки слово «учительница» 
мы слышим куда чаще. Мудрая наставница 
объясняет урок у доски своим незримым по-
допечным. Рядом расположены Аллея славы 
ульяновских учителей и старейшее учебное 

заведение города - гимназия № 1.
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Татьяна ФОМИНА

Фестиваль спектаклей Аркадия Каца,  
посвященный 85-летию режиссера,  
прошел на сцене Ульяновского  
драматического театра.  
В один из дней на презентацию  
своей книги «Похвала бессоннице» 
приехал сам юбиляр. 

В книге - размышления Мастера о театре 
и жизни, ремесле и искусстве, актерах и 
писателях. «Эти записи я вел всю жизнь, - 
поделился Аркадий Фридрихович. - Книгу 
можно читать с конца или с середины. В ней 
почти вся моя биография. Мне так много лет, 
что я помню довоенную Одессу». 

На встрече со зрителями рассказ о книге 
был и рассказом о жизни режиссера. О том, 
что в любом губернском городе работают 
замечательные актеры, которые хотят и 
умеют работать, а для режиссера главное - 
понимать, что ты оставляешь что-то в душах 
этих людей. Что все ордена и звания никакой 
роли не играют, да и играть не могут. Что он 
ставил спектакли на многих сценах в России 
и за рубежом, но тех городов, в которые ему 
хотелось бы возвращаться, не так много, 
среди них - Тамбов и Ульяновск. Что в улья-
новском театре нет слова «провинция», а 

есть прекрасная актерская школа, те самые 
правильные театральные гены, которые 
год от года передаются новым поколениям 
артистов.

...Следуя совету Каца, открываю книгу на 
любой странице. Только человек, всю жизнь 
отдавший театру, мог написать: «Никогда со 
словом «театр» не любил слова «жертвен-
ность», «самосожжение», «храм». Театр та-
ких слов стесняется». Или сожалеть: «Театр 
опростился. Из него ушла тайна. А зрителю 
она нужна как часть той новой реальности, 
из-за которой он ходит в театр». И не без 
юмора заметить: «Сегодня исполнилось 75 
лет. День как день. И все же один вопрос 
себе задал: «Театр действительно стоил 
жизни?». Ответил сразу: «Стоил». Все-таки 
я - урод». 

После разговора с Аркадием Кацем 
зрители увидели его спектакль - чеховскую 
«Чайку» в постановке гостей фестиваля - 
Тамбовского государственного драмати-
ческого театра (в Тамбове тоже проходил 
фестиваль спектаклей Мастера). Директор 
тамбовского театра Петр Куликов отме-
тил: «Уезжая из дома, из Тамбова, мы как 
будто снова вернулись домой: тот теплый 
прием, который мы сегодня получили в 
этом зале, дорогого стоит. Низкий поклон 
Мастеру за его спектакли и многолетнее 
творчество». 

А ульяновские зрители надеются, что 
народный артист Латвии и Украины, заслу-
женный деятель искусств России Аркадий 
Кац обязательно приедет в наш театр. Что 
поставит? Послушаем режиссера: «Мне 

всегда казалось, что не я выбираю пьесы, а 
они выбирают меня. Они как будто догады-
ваются, чем я живу, в чем нуждаюсь, без чего 
не могу». Кстати, последние 15 лет Мастер 
ставит только классику.

Культпоход

10 марта в профессиональный праздник - День архивов - Государственный архив новейшей истории  ►
Ульяновской области по примеру других городов России впервые проведет акцию «Ночь в архиве».
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Татьяна ФОМИНА

«Как только покидаю 
пределы столицы - у меня 
настроение прекрасное. 
В провиции обстановка 
более человечная, без 
ярости, много людей с 
ясными глазами, есть 
ощущение внутреннего 
покоя. Потому хочется 
рассматривать ваши 
лица»...

С этих слов начал разговор с 
ульяновскими зрителями и журна-
листами народный артист России, 
лауреат Государственной премии 
СССР Александр Прошкин, режис-
сер фильмов «Опасный возраст», 
«Михайло Ломоносов», «Холодное 
лето пятьдесят третьего…», «Рус-
ский бунт», «Доктор Живаго», «Живи 
и помни», «Искупление», «Чудо», 
«Райские кущи» (экранизация пьесы 
«Утиная охота»). Он приехал в наш 
город на официальное открытие Года 
российского кино в Ульяновской об-
ласти и проекта «Академия кино».

На встрече Прошкин поделился 
своими размышлениями о состоя-
нии дел в современной российской 
кинематографии - иногда весьма 
критичными. Но ведь он - внутри 
процесса, и к тому же «персона, 
личность, которая олицетворяет 
наше российское кино» (именно 
так представили его организато-
ры). И со многими его высказыва-
ниями трудно не согласиться.

О прОшлОм и 
настОящем

«Я никогда не снимал о современ-
ности - снимал исторические карти-
ны. Но в них говорил о том времени 
с позиции дня сегодняшнего. Пока 
мы не осознаем, откуда мы, не 
дадим оценку прошлому, мы не из-
бавимся от рецидивов. С помощью 

этих фильмов я пытаюсь разобрать-
ся с тем, что происходит с нами 
сейчас. Кожей ощущаю климат, 
бренность времени, кожей ощущаю 
эпоху. Чувство вины закодировано 
в поколениях. Если вы не остаетесь 
людьми, вы превращаетесь в ско-
тов. А скотов бог наказывает.

Хотел бы снять большой истори-
ческий фильм о Гражданской вой-
не. Но мне никогда не дадут на него 
денег. Я всю жизнь экранизировал 
большую литературу, а сейчас мне 
говорят - кто это будет смотреть? 

Это во многом вина нашего теле-
видения. У человека притупляется 
чувство боли, крови, чужой смерти. 
Люди становятся равнодушными, 
агрессивными, злыми. Телевиде-
нием правят люди, которые глубоко 
презирают свой народ...».

О деньгах и 
патриОтизме

«Прекрасно, что существует Год 
кино. Государство расщедрилось 
и открывает кинотеатры. Поможет 

ли этот год преодолеть слож-
ности самому кинематографу? 
Официально у нас нет цензуры. 
В российском кино существует 
цензура денег. В США нет госу-
дарственного финансирования и 
много богатых людей, в основном 
искусство финасируется через 
фонды и частное партнерство. 
В нашей стране единственная 
сложность - государственное фи-
нансирование, это и есть цензура 
денег, когда диктуют: это можно, 
это нельзя снимать. А в состоянии 
несвободы не рождается не только 
кино - мысль не идет.

У нас великий кинематограф, но 
во Франции сегодня делают 400 
фильмов в год, у нас - от 80 до 100. 
Нет денег. Мы шагаем в несомнен-
но лучезарное, но непонятно какое 
будущее.

Раньше 2-3 раза в неделю 
народ ходил в кино. В любой 
деревне. Сейчас 50 миллионов 
человек в России вообще не зна-
ют, что такое поход в кинотеатр. 
Для России в кинотеатрах силь-
но завышены цены на билеты. 
В Финляндии цены такие же, но 
там зарплата 2 500 - 3 000 евро 
в месяц. У меня, к слову, 300 
евро. В Финляндии 5 миллионов 
населения. И никакого великого 
кинематографа там в помине не 
было. Но за последние 10 лет 
вырастают режиссеры с миро-
вым именем, получают в Каннах 
награды. Кино - это самовыраже-
ние нации, потому финны ходят 
именно в кино.

Часто говорим о патриотиз-
ме... Патриотизм - это чувство 
Родины, его воспитывают мама 
и папа, детские мультфильмы, 
детское кино. Сейчас дети смо-
трят японские и американские 
мультфильмы. А люди должны 

вырастать в общении со своими 
родными лицами, со своим род-
ным языком».

О правде
«Мы работаем, чтобы быть по-

нятыми, мы вам помогаем жить, 
иначе я вам даром не нужен. Ино-
гда кинематограф может очень 
многое - изменить нас, вылечить 
людей. Надо говорить правду. 
Потому что ничего кроме правды 
не меняет жизни. Кино заканчива-
ется там, где перестают говорить 
правду, где сочиняют мифы на пу-
стом месте. Надо, чтобы человек 
посмотрел фильм и понял - надо 
что-то в своей жизни поменять. 
Если же кино сохранит только 
развлекательную функцию - тут 
у него много конкурентов, тот же 
шоу-бизнес. Мы принадлежим 
к народу, которому нужно воз-
вращать роль культуры. Культура 
- единственный способ выжить 
человечеству как виду. Кончается 
культура - человечество сжирает 
само себя.

Человек - это беспредельное 
существо, надо верить в многооб-
разие человеческой личности - со 
страстями и сложностями, недо-
статками и достоинствами. И еще. 
Чем существование отличается от 
жизни? Если нет любви - это суще-
ствование. Нет любви - нет челове-
ка. И мои фильмы - об этом.

Я тронут тем, что меня пригла-
сили в Ульяновск. В этом месте 
пересекается очень многое, свя-
занное с великой нашей русской 
культурой и историей. Я сегодня 
полтора часа беседовал с умными 
и интеллигентными людьми с горя-
щими глазами, которые озабочены 
судьбой культуры, кинематографа, 
страны. Я под большим впечатле-
нием от этой встречи и беседы».

Нет любви - нет человека
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Александр Прошкин: «Кинематограф может вылечить людей».  

Театр стоит жизни
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Аркадий Кац    (крайний справа) - автограф для поклонников.
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2 марта с 10.00 до 12.00 в приемной губернатора (пл. Ленина, д. 1, подъезд 1)   ►
в рамках реализации проекта «Тематическая среда» пройдет прием граждан по вопросам ЖКХ.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О ста-

тусе судей в Российской Федерации» 
квалификационная коллегия судей Улья-
новской области объявляет об открытии 
вакансий на должности:

- судьи Заволжского районного суда  
г. Ульяновска - 1 ед.;

- судьи Мелекесского районного 
суда Ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на долж-
ность судьи будут приниматься в рабочие 
дни с 14.00 до 17.00 по 18 марта 2016 
года включительно по адресу: г. Улья-
новск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную 
коллегию представляются документы, 
указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О ста-
тусе судей в Российской Федерации». 
Заявления и документы, поступившие 
после указанного срока, к рассмотрению 
не принимаются.

Поступившие заявления будут рассмат-
риваться квалификационной коллегией 
судей Ульяновской области на заседании 
22 июня 2016 года в 15.00.

 Телефон для справок  
(8422) 44-47-12.
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авТовыкУп. 
Тел.: 89510927070, 89278335464.
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Нарисуй  
свою семью
Управление по семейной и демографиче-
ской политике администрации губернатора 
Ульяновской области проводит конкурс 
детских творческих работ «Моя семья».

К участию в конкурсе принимаются твор-
ческие работы школьников по нескольким 
номинациям: «Рисунок», «Литературное 
творчество»,  «Фотография». Простор для 
фантазии широк: можно изобразить свою 
семью на листе бумаги в разных жанрах и 
техниках, написать эссе, рассказ, стихо-
творение или просто сфотографировать.

Работы принимаются  
до 31 марта   
по адресу:  
г. Ульяновск, 
ул. Ленина, 104 
(ОГКУСО «Центр 
социально-
психологической 
помощи семье  
и детям «Семья»  
в  г. Ульяновске»).   
Итоги будут подведены до 1 мая.

Уважаемые работники  
Ульяновского  
автомобильного завода!

3 марта с 12.00 до 14.00  
в здании бизнес-центра  
(Московское шоссе, 92)  

состоится день бесплаТной  
юридической поМощи  

для сотрудников предприятия по 
вопросам семейного, жилищного, 

гражданского права.
Бесплатную правовую помощь будут 

оказывать высококвалифицированные 
юристы, специалисты государственно-
правового управления администрации 
губернатора, Адвокатской и Нотариаль-
ной палат региона.

Вопросы можно направлять заранее  
по электронной почте на адрес:  

alrf73@mail.ru или по телефону 44-03-07.

сятся в единый реестр лицензий, который 
ведется на региональном и федеральном 
уровнях и является открытым и общедо-
ступным, - отметил руководитель инспекции 
Николай Батанов.

РаНьшЕ пРОВЕРкИ
С упорядочением процедуры выдачи 

разрешительных документов закономерно 
снизилось количество нарушений в сфере 
управления домами. Если в 2014 году их 
выявили 4,5 тысячи, то в 2015 году их коли-
чество снизилось на 22%. Это обусловлено 
тем, что управляющие организации на мо-
мент проведения надзорных мероприятий 
устраняли имеющиеся нарушения, не до-
жидаясь применения к ним мер администра-
тивного воздействия.

- За невыполнение в срок законных пред-
писаний должностных лиц инспекцией в 
прошлом году в адрес мировых судей для 
рассмотрения было направлено 44 протоко-
ла об административных правонарушениях, 
по итогам рассмотрения которых были на-
ложены штрафы в сумме более 450 тысяч 
рублей, - сообщила начальник управления 

регионального государственного жилищ-
ного надзора Главрегионнадзора Татьяна 
Картузова.

СЛОмИЛИ СОпРОтИВЛЕНИЕ
Стоит отметить, что и здесь произошло 

снижение - в позапрошлом году протоколов 
было почти вдвое больше. Дамоклов меч Ад-
министративного кодекса над управляющи-
ми компаниями никто не убирал, но теперь 
его опасаются значительно больше. Правда, 
не везде его вид действует устрашающе. Во 
всяком случае, любой пересмотр взимания 
платы за жилищно-коммунальные услуги 
вызывает ожесточенное сопротивление у 
управляющих компаний. Но закон отнюдь не 
на их стороне.

- По результатам проверок в 2014 и 2015 
годах было выдано более 130 предписаний 
управляющим организациям о прекраще-
нии нарушений порядка начисления платы 
на сумму около 680 тысяч рублей. Однако 
управляющие организации не согласились с 
требованиями инспекции и обжаловали их в 
арбитражном суде Ульяновской области. По 
заявлениям управляющих организаций су-
дом было назначено к рассмотрению 47 дел. 
В итоге - судами всех инстанций, вплоть до 
Верховного суда, сделан вывод о законности 
предписаний, выданных Главрегионнадзо-
ром, - отметила Татьяна Картузова.

«НГ» напоминает: если вы не согласны с 
платежкой за ЖКХ, то вам следует обратить-
ся в Главную государственную инспекцию 
регионального надзора Ульяновской обла-
сти по адресу: ул. Крымова, д. 12. С собой 
необходимо иметь паспорт и расчетный 
документ, вызывающий сомнение.

Несогласные мы

егор ТиТов

По итогам прошлого года в два 
раза увеличилось количество 
нарушений, связанных с 
расчетами платы за жилищно-
коммунальные услуги, в 
том числе предоставляемые 
на общедомовые нужды. 
Такие итоги подвела Главная 
государственная инспекция 
регионального надзора 
Ульяновской области.

Сфера ЖКХ продолжает сильно волновать 
наших земляков. Это неудивительно, потому 
что все мы сталкиваемся с ней ежеднев-
но. Во многом качество предоставляемых 
коммунальщиками услуг оставляет желать 
лучшего. Об этом, как всегда, красноречиво 
свидетельствуют цифры: в 2015 году в адрес 
Главной госинспекции поступило более 6,8 
тысячи обращений. Почти все они (98%) 
касались вопросов жилищно-коммунального 
комплекса.

УпРаВЛЯть СтаЛИ ЛУчшЕ
Однако не стоит все красить черным цве-

том - движение в правильном направлении в 
ЖКХ заметно. Одним из основных направле-
ний работы инспекции в прошлом году был 
жилищный и строительный надзор. Ничего 
удивительного в этом нет - люди нуждаются 
в доступном и комфортном жилье. Эту зада-
чу неоднократно ставили и президент России 
Владимир Путин, и губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов. Но и после воз-
ведения дома оставлять на произвол судьбы 
его никто не собирается. Многоквартирное 
жилище после постройки переходит под 
контроль управляющей компании.

В минувшем году от Главрегионнадзора 
лицензии на управляющую деятельность 
получили 130 компаний, из которых 120 в 
прошлом уже имели подобный опыт. Одной 
же фирме в таком праве отказали. Итого в 
области 154 управляющие компании имеют 
лицензию на осуществление своей деятель-
ности.

- Можно говорить об определенных по-
ложительных результатах, которые связаны 
в первую очередь с систематизацией ин-
формации об управляющих организациях и 
многоквартирных домах, которые находятся 
в управлении лицензиатов. Все управляю-
щие компании, получившие лицензии, вно-

николай баТанов, руководитель Главной государственной  
инспекции регионального надзора Ульяновской области:

- Можно говорить об определенных положительных 
результатах, которые связаны в первую очередь  
с систематизацией информации об управляющих  
организациях и многоквартирных домах, которые  
находятся в управлении лицензиатов.

Марк крольский

Жилищно-коммунальное хозяйство Улья-
новской области будет развиваться по 
стратегии. Действие документа  
рассчитано до 2020 года.

Федеральная стратегия с аналогичным на-
званием появилась в начале нынешнего года. 
Наша область по предложению губернатора 
Сергея Морозова в числе первых примет доку-
мент, учитывающий региональную специфику 
ЖКХ. В его основу будет положена Российская 
стратегия, но с некоторыми изменениями. 

Напомним, депутаты Заксобрания об-
ласти сочли, что проект не позволяет четко 
определить алгоритм действий в развитии 
региональной системы жилищного хозяй-
ства и не адаптирован к условиям субъектов 
Федерации. По поручению главы области 
была создана расширенная рабочая группа 
под руководством депутата регионального 
парламента Геннадия Антонцева, и к нынеш-
нему дню разработка Стратегии подходит к 
завершению.

По словам заместителя министра строи-
тельства, ЖКК и транспорта Сергея Носко-
ва, главными направлениями эффективно-

го развития станут просветительская рабо-
та с собственниками жилья; привлечение 
инвестиций малого и среднего бизнеса 
в модернизацию коммунальной сферы; 
применение технологий, позволяющих 
добиваться сбережения энергоресурсов 
и снижения цены коммунальных услуг. 
Эти вопросы соответствуют российской 
стратегии. Документ направлен на совер-
шенствование системы отношений между 
собственниками домов, управляющими 
организациями и ресурсоснабжающими 
организациями и в целом на повышение 
эффективности отрасли.

Коммунальная стратегия
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Ирина АНТОНОВА

Во всех революционных 
движениях в России 
участвовали женщины. 
23 февраля (по новому 
стилю 8 марта) 1917 года 
во время беспорядков,  
переросших 
впоследствии 
в Февральскую 
революцию, работницы-
текстильщицы 
Выборгского района 
Петрограда одними 
из первых объявили 
забастовку. 

В память об этом событии в 1921 
году по решению 2-й Коммуни-
стической женской конференции  
8 марта было решено праздновать 
Международный женский день.

Известные революционерки На-
дежда Крупская, Инесса Арманд, 
Александра Коллонтай, Лариса 
Рейснер были хорошо знакомы, 
жили, работали бок о бок с Вла-
димиром Ильичом Лениным. Их 
труды хранятся в Ульяновском 
доме-музее В.И. Ленина. О них нам 
рассказала старший научный со-
трудник музея Ольга Шалева.

Первый министр  
и диПломат

В то время положение женщи-
ны в обществе определялось по-
ложением ее мужа. Женщины-
революционерки смогли пере-
ломить ситуацию: представители 
обоих полов стали равны перед за-
конами, - рассказывает Ольга Вла-
димировна. - Огромную роль в соз-
дании новых социальных отношений 
между женщиной и мужчиной сы-
грала Александра Коллонтай, «ре-
волюционерка без бомбы и маузера 
в ридикюле». Она видела свою за-
дачу несколько в ином: бескровным 
путем совершить революционные 
преобразования в мировоззрении 
женщин, в их жизни, быте.

Именно Коллонтай российские 
женщины обязаны декретными 
отпусками, бесплатными родиль-
ными домами, яслями, пунктами 
общественного питания. Она же 
поспособствовала принятию за-
кона о гражданском браке, кото-
рый позволял женщине сохранять 
девичью фамилию, где признава-
лось право на аборт, а мужчина, 
женившийся на женщине с детьми, 
должен был принять обязанность 
отцовства. Этим законом был мак-
симально упрощен процесс раз-
вода, который мог осуществиться 
при послании почтовой открытки 
загсу одним из супругов.

- Она вообще была первой во 
многом, - продолжает Ольга Вла-
димировна. - Это одна из немногих 
женщин, которая понимала, для 
чего ей дана эмансипация. Алексан-
дра Михайловна была единственной 
женщиной, вошедшей в состав ре-
волюционного правительства. Она 
стала первой в мире женщиной-
министром, опередив более чем 
на полвека Маргарет Тэтчер. Ее 
назначили наркомом государствен-
ного призрения (министром со-
циального обеспечения). С 1922 
года на протяжении 23 лет она была 
полномочным представителем, а 

затем послом СССР в Норвегии, 
Швеции, Мексике, таким образом, 
став первой в мире женщиной-
послом. Ее можно назвать и первым 
крупным социологом. В 1916 году 
она выпустила книгу «Общество и 
материнство» (которая хранится в 
архиве Дома-музея В.И. Ленина), 
где впервые провела очень важные 
социологические исследования по 
данной проблеме в нашей стране. 
Коллонтай в своей книге приводит 
убийственную статистику: из каж-
дой 1 000 новорожденных младен-
цев около 350 свозились на погост. 
На 4,5 тысячи женщин в то время 
приходилась одна дипломирован-
ная акушерка. Один врач - на 6,5 
тысячи человек.

В музее на эту тему сохранились 
уникальные плакаты, которые из-
дал отдел охраны материнства и 
детства народного комиссариата 
здравоохранения. На одном из них 
приведена сравнительная стати-
стика, которая гласит, что в начале 
XX века больше всего детей на 
первом году жизни умирало в Рос-
сии: из 100 родившихся - 26. Для 

сравнения взяты четыре страны: 
Швеция, где меньше всего умер-
ших, - 9 новорожденных, потом 
Англия - 14 младенцев, Италия - 17, 
Германия - 20.

На другом плакате даются любо-
пытные советы, как ухаживать за 
ребенком: «Не свивайте ребенка 
и не надевайте дома чепчика. Не 
кутайте ни летом, ни зимой. Сви-
вальник мешает ребенку дышать, 
расти и вызывает опрелость и 
разные сыпи. Одевайте ребенка 

так, чтобы он мог свободно двигать 
ручками и ножками».

Сохранилась в музее и настоя-
щая дореволюционная люлька. 
Однако тот же отдел охраны мате-
ринства и детства на своих плака-
тах пишет очень грозно: «Люлька 
очень вредна! Люлька одурманива-
ет ребенка. Не качай ни в люльке, 
ни в руках».

«Правая рука» ильича
Большое значение после рево-

люции придавалось грамотности, 
особенно женской. Первый декрет 
советской власти - «О ликвидации 
безграмотности среди населения 
РСФСР» был издан Советом на-
родных комиссаров за подписью 
Ленина 26 декабря 1919 года.

Бороться с безграмотностью 
помогала Надежда Константи-
новна Крупская, можно сказать, 
«правая рука» Ленина. Она на-
писала множество статей по по-
воду ликвидации безграмотности 
и после смерти Ильича, которые 
есть в архивах Дома-музея. Вот 
что пишет Крупская спустя десять 
лет после принятия декрета: «Без-
грамотность заражает, влияет на 
общее состояние культуры страны, 
потому и издано было обязатель-
ное постановление, как существует 
обязательное постановление о 
прививке оспы. Пункт 8-й гласит 
вдобавок к вышеприведенному по-
становлению: «…препятствующие 
неграмотным посещать школы 
привлекаются к уголовной ответ-
ственности». Это постановление 
никогда не отменялось, но знают 
ли массы это постановление? За 
десять лет не было, кажется, ни 
одного случая, когда работода-
тель привлекался бы к судебной 
ответственности за то, что не 
пускает учиться служащего у него 
по найму».

Крупская много работала над 
тем, чтобы помочь женщинам вос-
питывать своих детей. Она считала, 
что необходимо создать систему, 
в которой материнское, семейное 
воспитание заменить обществен-
ным. Этому она посвятила значи-
тельную часть и своих педагогиче-
ских трудов, которых к концу жизни 
набралось на 11 увесистых томов. 
После революции, будучи замести-
телем наркома просвещения Лу-
начарского, именно она заложила 
основы советской системы детских 
воспитательных учреждений: яслей, 
садов, лагерей, интернатов, школ, 
рабочих училищ. Непосредствен-
ное участие приняла и в создании 
пионерской и комсомольской ор-
ганизаций. Для последней, кстати, 
написала устав.

Это интересно

В России впервые Международный женский день отмечался в 1913 году в Петербурге. В прошении   ►
на имя градоначальника было заявлено об организации «...научного утра по женскому вопросу».

Среда / 2 марта 2016 / № 9

Революционерки 
без бомбы и маузера

Положение женщины  
в обществе опреде-
лялось положением 
ее мужа. Женщины-
революционерки смогли 
переломить ситуацию: 
представители обоих  
полов стали равны  
перед законом.

Александра Коллонтай    (слева) была единственной женщиной, 
вошедшей в состав революционного правительства.
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Сегодня с 14.00 до 16.00 в Ульяновске между остановками «Автовокзал» и «Северное депо» будут  ►
курсировать трамваи здоровья, где раздадут медицинские маски и профилактические буклеты.
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Роддом высоких 
технологий
Дарья АБРАШИНА

В минувшие выходные строительство 
нового федерального перинатального 
центра в Ульяновске посетил  
губернатор Сергей Морозов. 

Центр возводится на территории област
ной детской больницы имени Ю.Ф. Горячева 
и будет принимать беременных женщин 
группы высокого риска: самых сложных 
пациенток, у детей которых еще во внутри
утробном состоянии поставлен какойлибо 
диагноз, есть нарушение развития или па
тологии. Напомним, в Ульяновске есть также 
перинатальный центр в Заволжье и родиль
ный дом в областной больнице. Завершение 
строительных работ планируется в третьем 
квартале 2016 года. 

Как рассказал генеральный директор ООО 
«ИнвестСройПлюс» Карен Мдиванян, на 
объекте в настоящее время производятся 
внутренние монтажные работы по всем про
изводственным системам: 

 Мы начали монтаж вентиляции, водо
снабжения, теплоснабжения, водопровода, 
канализации. Ведутся работы по проводке 
электрики, возведение фасадов, оконных 
блоков, витражей. Уже полностью завершена 
работа индивидуального теплового пункта, 
тепло в здание пущено. Начаты работы по 
совершению перегородок из ГВЛ. 

Следующим этапом строительства станет 
чистовая отделка, которую частично уже 
начали. Перинатальный центр будет состо
ять из девяти этажей с цоколем. Открытие 
такого центра на базе областной детской 
больницы завершит создание системы 
оказания медицинской помощи женщинам 
и детям в Ульяновской области. В этом род
доме планируется применение современных 
неонатальных техник с использованием вы
сокотехнологичного оборудования. 

Параллельно с ходом строительства за
купают современную медицинскую технику 
и готовят кадры. 

 Создание полноценной службы неонато
логии  основная задача в борьбе с младен
ческой смертью, за жизнь каждого малыша 
мы будем бороться,  сказал министр здра
воохранения Ульяновской области Павел 
Дегтярь.  Самый насущный вопрос  это 
привлечение кадров. Часть специалистов 
будет привлечена из ульяновского здраво
охранения, часть мы готовим в федеральных 
институтах Москвы и СанктПетербурга. Бо
лее 80% персонала уже известно поименно. 
Кроме того, уже на этапе строительства мы 
активно советуемся с экспертным сообще
ством, в том числе с молодыми мамами. 
В новом перинатальном центре у женщин 
появится возможность совместных родов, 
когда мужья и близкие родственники смогут 
присутствовать на родах.

В федеральном перинатальном центре бу
дут доступны все виды диагностики осложне
ний беременности и родов, оценки состояния 
плода. В нем будут работать 130 врачей и 280 
специалистов со средним профессиональ
ным медицинским образованием. На высокий 
уровень выйдет качество диспансерного на
блюдения, медицинской помощи женщинам в 
период беременности, родов и после.

Справка «НГ»
Данное медицинское учреждение в Ульянов-
ской области строится в рамках федеральной 
программы развития перинатальных центров 
в России. Регион вошел в число 30 субъектов 
федерации, где они будут возводиться. Кро-
ме того, идет финансирование по программе 
«Развитие здравоохранения в Ульяновской 
области» на 2014 - 2020 годы.

Игорь УЛИТИН

Красота была в моде всегда. Но 
случается так, что с природной 
красотой у людей возникают 
проблемы. Или им кажется, что 
возникли проблемы.  
Чтобы развеять эти сомнения, 
нужно обращаться  
к врачу-косметологу.

К одному из них мы и отправились, чтобы 
поговорить об этой не самой распростра
ненной врачебной профессии. Знакомь
тесь: врачкосметолог Ульяновской цен
тральной городской клинической больницы 
Фаргана Сафаралиева.

Наука На граНи
По этой специальности Фаргана Гюла

гаевна работает уже второй год. Выбрала 
она ее не спонтанно. Еще во время учебы 
на медфаке будущий врач решила для 
себя, что пойдет в косметологи. И доктор  
Сафаралиева не прогадала.

 Работа приносит мне удовольствие. И 
еще большее удовольствие получаю, когда 
пациент остается доволен,  говорит Фар
гана Гюлагаевна.

Правда, исключительно косметологией 
заниматься не получается, потому что 
Сафаралиева еще и дерматовенеролог. 
Что вполне объяснимо. Как говорит врач, 
если у человека есть какоето кожное 
заболевание, то очень сложно провести 
четкую грань, чья именно помощь ему 
нужна  косметолога или дерматолога. 
Часто все зависит от того, на какой стадии 
заболевания обратился пациент. Если не 
все запущено  к косметологу, если уже 
есть осложнения  к дерматологу. Поэто
му косметологию можно назвать наукой 
на грани.

красота - в головах
Но всетаки большинство обратившихся 

пациентов  это люди, которым просто 
кажется, что у них чтото не так с лицом. 
И, естественно, в основном это предста
вительницы прекрасного пола. По словам 
доктора, идут к ней от мала до велика 
 начиная с девушекподростков до дам 
преклонного возраста. В том, что таких 
пациентов очень много, Сафаралиева не 
видит ничего страшного.

 Консультация квалифицированного 

ЗНакомьтесь, докторà

Она лечит красоту
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Завершение строительных  
работ планируется в третьем  
квартале 2016 года. 

Пациенты 
должны 
различать 
эстетистов - 
специалистов, 
которых 
готовят средние 
специальные 
учебные 
заведения, 
и врачей-
косметологов, 
окончивших вузы.

специалиста никому не помешает. Поэтому, 
если подросток просит родителей сводить 
его к косметологу, не стоит его переубеж
дать,  говорит врач.

А все потому, что переубеждение  это 
одна из составляющих работы космето
лога. И, надо сказать, не самая простая 
составляющая. Основной контингент паци
ентов Фарганы Гюлагаевны  это взрослые 
люди, которые уже сформировали свое 
мнение на счет собственной внешности. 
А часто еще и подкрепили его некими 
данными из Интернета. И вот попробуй 
объяснить такому человеку, что ему или 
нужна совершенно другая процедура, чем 
он себе придумал, или вообще ничего не 
нужно делать  все у него в порядке. Увы, 
доктор признается, что переубедить людей 
получается нечасто.

Интернет, по словам Сафаралиевой,  это 
еще тот «помощник». Люди часто сами на
ходят в нем некие рецепты для улучшения 
состояния кожи. Да, нередко они действи
тельно помогают. Но не исключено, что 
очередная маска может сказаться на орга
низме неблагоприятно. Поэтому Фаргана 
Гюлагаевна рекомендует всетаки отно
ситься к советам из Сети с осторожностью. 

Если уж хотите улучшить свое состояние 
 обратитесь к врачу.

Возвращаясь к теме «от мала до велика», 
доктор говорит, что в Ульяновске дамы пре
клонного возраста обращаются к ней реже, 
чем все остальные.

 Мне приходилось работать в Москве, и 
там пожилые женщины приходят к косме
тологу куда чаще, чем здесь. Скорее всего, 
сказывается наша консервативность. Ведь 
у нас люди часто думают: «Раньше же без 
этого както жили, вот и мы проживем». Но 
если человек у себя в голове решил, что 
он хочет быть красивым, независимо от 
возраста, то почему бы ему и не обратить
ся за советом к врачу,  говорит Фаргана 
Гюлагаевна.

Врач уточняет: косметологическая про
цедура  это не просто «сделал и забыл», 
как считают некоторые пациенты. Как и 
в любом другом лечении, если врач на
значает курс процедур, он делает это не 
просто так. Поэтому будьте добры его 
пройти до конца.

специальНость в треНде
Сейчас профессия врачакосметолога 

считается еще не самой распространенной. 
Но в ближайшем будущем ситуация может 
измениться. По словам Сафаралиевой, на 
данный момент эту профессию можно на
звать попавшей в тренд. Но в то же время 
она не советует молодежи огульно под
даваться веяниям моды. Выбор в пользу 
косметологии должен быть осознанным. 
Как у самой Фарганы Гюлагаевны.

Пациентов же доктор просит различать 
эстетистов  специалистов, которых готовят 
средние специальные учебные заведе
ния, их тоже называют косметологами. И 
врачейкосметологов, окончивших вузы. 
Разница эта может быть принципиальной.

 Эстетист  это помощник врача
косметолога. Есть некоторые методики, 
которыми может заниматься только врач. 
Чтото он может поручить и своему помощ
нику,  объясняет Фаргана Гюлагаевна.

От всей редакции поздравляем и Фар
гану Сафаралиеву, и всех наших чита
тельниц с наступающим Международным 
женским днем и желаем вам всегда оста
ваться красивыми!
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Вчера в Ульяновске открылись Всероссийские соревнования на Кубок министра МЧС России и первенство  ►
России на Кубок ВДПО по пожарно-спасательному спорту, в которых участвуют 350 спортсменов. 
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Падать легко - подняться трудно.  
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Что мешает  
побеждать?
Лада БЕЛОЗЕРОВА

Что может помешать хорошему хоккею? Да практически все. 
Погода, травмы, главный тренер, отсутствие денег, возраст...  
Об этом и о многом другом - в нашем хоккейном обзоре.

Новички помогут 
стать сильнее?
Иван ВОЛГИН

Во втором дивизионе зоны  
«Урал-Поволжье» игроки «гуляют»  
из команды в команду, не дожидаясь 
межсезонья. Вот и в зимнюю паузу  
заметно обновились и «Волга»,  
и наши соперники.

Как сообщает официальный сайт ФК 
«Волга», на финише зимнего регистраци-
онного периода ульяновский клуб внес в 
список для участия в чемпионате девять но-
вых игроков. Более половины из них - свои 
воспитанники.

Из дубля пришел квартет молодежи, на 
который возлагают определенные надеж-
ды: защитник Дмитрий Матвеев, полуза-
щитники Станислав Лапшин и Александр 
Павлов, нападающий Георгий Заикин. Все 
они последние два года неплохо высту-
пали за «СДЮСШОР-Волгу» в первенстве 
МФС «Приволжье». А сын знаменитого 
ульяновского нападающего, наставника 
резерва Александра Заикина - Георгий в 
минувшем сезоне стал лучшим бомбарди-
ром команды, отличившись с учетом кубка 
17 раз. У всех контракты рассчитаны на 
три года.

В команду в очередной раз вернулся 
опытный Максим Минеев, воспитанник 
барышского футбола. В «Волге» он (с пере-
рывами) играл шесть сезонов, выходил с 
нашей командой в первый дивизион. Пер-
вую часть нынешнего сезона провел в ново-
черкасском «МИТОСе». Надеемся, Максим 
усилит центр обороны.

Призваны укрепить оборонительные ру-
бежи защитники Артур Салихов и Джамал 
Расулов, игравшие в новотроицкой «Носте». 
А Расулов выступал также за «молодежку» 
«Анжи». Успел даже поработать с легендар-
ным голландским тренером Гусом Хиддин-
ком, который привлекал перспективного 
дублера к тренировкам. А рядом-то с Джа-
малом занимались звезды - Роберто Карлос, 
Самюэль Это`О... 

В центре поля должны проявить себя 
экс-игрок «Мордовии» Александр Васильев 
и Сергей Таныгин из йошкар-олинского 
«Спартака».

А вот защитника Тагира Тугушева и по-
лузащитника Александра Маврина болель-
щики в составе «Волги» уже не увидят - они 
ушли из команды «по взаимному согласию 
сторон». 

3 марта наша команда продолжит дома 
готовиться к весенней части сезона. А 
вот соперники предсезонные учебно-
тренировочные сборы проводят в те-
плых краях. Нижнекамский «Нефтехимик» 
тренируется в Крыму, в Симферополе. 
«Зенит-Ижевск» уехал в Краснодарский 
край. Хорошо, когда команда может себе 
такое позволить по финансовым сообра-
жениям...

Итак, после зимней паузы пройдут еще де-
вять туров. Первые игры состоятся 14 апре-
ля. «Волга» встречается с самым серьезным 
соперником - «Нефтехимиком». Весной наша 
команда сыграет четыре домашних матча. 
Завершится сезон 31 мая. 

На что может рассчитывать «Волга», за-
нимающая сейчас шестое место из десяти? 
У лидера «Нефтехимика» - 40 очков. Далее 
следуют «Челябинск» - 35, «Зенит-Ижевск» - 
33, «Волга-Олимпиец» - 33, «Сызрань-2003» 
- 31. У «Волги» - 23 очка, у идущего за ней 
«Химика» - 21. Судите сами: сможет ли улья-
новская команда подняться выше... 

Кстати, во втором дивизионе зона «Урал-
Повожье» не самая малочисленная. В 
зоне «Восток» осталось девять команд. В 
«Центре» и «Юге» пока по 14. Самая много-
численная - «Запад», где играют 15 команд. 
Но в каждом сезоне зоны редеют. Если так 
дело пойдет, скоро придется всех собирать 
в одну кучку.

Турнир на Красной 
площади

В Москве на Красной площади в шестой 
раз прошел Всероссийский турнир по 
мини-хоккею на Кубок святейшего 
патриарха. В каждом из них уча-
ствовали и юные ульяновские 
хоккеисты. На этом турни-
ре наш регион представляла 
сборная СДЮСШОР по хоккею 
с мячом, в которую вошли 11-
12-летние мальчишки. Их со-
перниками стали семь команд 
из Красноярска, Новосибирска, Архан-
гельска и Московской области. В итоге 
победителями стали ребята из красно-
ярского «Енисея», что неудивительно - в 
Красноярске упорно и кропотливо растят 
смену для главной команды. Наши маль-
чишки заняли пятое место. 

Ульяновские юные хоккеисты вручили 
святейшему патриарху Кириллу золотую 
медаль чемпионата мира по хоккею с 
мячом, прошедшему в феврале в Улья-
новске. 

ох уж эТа оТТепель...
Погода мешает командам всех уровней. 

Так, 26 февраля в Первоуральске не состо-
ялся матч между «Уральским трубником» и 
«Байкал-Энергией». На поле лед подтаял. 
Матч отменили. Руководство ХК «Уральский 
трубник» знало о сложных погодных усло-
виях, могло перенести игру на резервный 
стадион на более раннее или позднее вре-
мя. Но почему-то не предприняло никаких 
мер. Комитет по проведению соревнований 
ФХМР засчитал команде из Первоуральска 
техническое поражение, а «Байкалу» - по-
беду с начислением трех очков. 

Не по-зимнему плюсовая температура 
привела в неигровое состояние лед на стади-
онах «Строитель» и «Старт» в Димитровгра-
де. Именно там с 3 по 10 марта должен был 
пройти финальный турнир команд высшей 
лиги. Соревнования перенесли в Ульяновск, 
в «Волга-Спорт-Арену». В этом турнире при-
мет участие димитровградский «Черемшан» . 
А может и отказаться. Если не успеет решить 
возникшие не сегодня финансовые пробле-
мы. Игроки несколько месяцев не получают 
зарплату. Да и сто километров до Ульяновска 
за бесплатно не повезут. 

«Волга-2» -  
В финальном Турнире

Еще один финал Высшей лиги - среди 
молодежных команд - по решению коми-
тета по проведению соревнований ФХМР 
тоже пройдет в Ульяновске в Ледовом 
дворце с 22 по 27 марта. В этом турнире 
наш регион будет представлять «Волга-2». 
На днях она завоевала первое место в 
группе № 1 среди молодежных команд. В 
заключительных матчах «волжане» дважды 
играли против нижегородского «Старта-2»: 
один матч завершился со счетом 4:4, во 
втором - победу одержали «волжане». 

В итоговой таблице кругового турни-
ра «Волга-2» заняла четвертое место, 
пропустив вперед «Вымпел», «Черем-

шан» и «Мурман». И опередила шесть  
команд: «Старт-2», «Родину-2», «Водник-2», 
«Динамо-Крылатское», «Зоркий-2».

Желаем «волжанам» победы в финале. 

ТраВма ВраТаря
В трех последних матчах кругового турни-

ра чемпионата России в Суперлиге ворота 
«Волги» защищал 21-летний Дмитрий Ата-
манюк. Завтра, 3 марта, он выйдет на поле и 
в завершающей игре - в Иркутске с «Байкал-
Энергией». Основной вратарь «Волги» Антон 
Ахмеров получил серьезную травму ребра 
(напомним, что перед началом сезона игрок 
тоже залечивал травму). В нынешнем чем-
пионате он отыграл 18 из 22 матчей «Волги», 
в которых пропустил 95 мячей. 

В шаге оТ плей-офф
Завтрашний гостевой матч «Волги» с 

«Байкал-Энергией» для нашей команды 
ничего не решает. Шансов не осталось - в 
плей-офф «Волга» не попала. Даже если 
ульяновская команда сможет выиграть, 
а опережающая ее на три очка «Родина» 
проиграет «Уральскому трубнику» - все 
равно это не изменит ситуацию в турнир-
ной таблице. По личным встречам кировцы 
останутся на восьмом месте, а «волжане» 
- на девятом, в шаге от плей-офф. 

А ведь в последней домашней игре с 
«Сибсельмашем» «Волга» подарила бо-
лельщикам теоретический шанс, выиграв у 
гостей 7:5. В оставшихся двух матчах нашей 

команде надо было набрать четыре очка - и 
только тогда она смогла бы попасть в за-
ветную восьмерку. Но, скажем честно, «вол-
жанам» крупно не повезло. Были ли шансы 
отобрать хоть очко у «СКА-Нефтяника», 
ведущего с «Байкалом» борьбу за второе 
место? Нет. Чудес все-таки не бывает. Уже 
в первом тайме хозяева все решили, уйдя 
на перерыв при счете 9:2. Итог игры этого 
«последнего боя» - 12:5.

Надо ли завтра биться с иркутянами? 
Вообще-то я с трудом понимаю вот эту 
фразочку: «Все равно матч ничего не реша-
ет». Настоящие спортсмены так не говорят. 
Самолюбие не позволяет.

Кстати, в Иркутске в хоккей с мячом с 
удовольствием играют женщины. 12 хоккеи-
сток иркутской команды «ДЮСШ Рекорд» 
входят в состав сборной России. В конце 
февраля в Миннеаполисе (США) завер-
шился чемпионат мира по хоккею с мячом 
среди женских команд. В финале сборная 
Швеции победила сборную России - 1:0. У 
наших хоккеисток «серебро». Тоже неплохо. 
Может, пора возрождать женский хоккей в 
нашем регионе?

ВиноВаТ Тренер?
Перед последним туром накануне плей-

офф восьмерка сильнейших выглядит так: 
1. «Енисей» - 63 очка; 2. «Байкал-Энергия» 
- 58; 3. «СКА-Нефтяник» - 56; 4. «Динамо-
Москва» - 50; 5. «Кузбасс» - 33; 6.  «Водник» 
- 33; 7. «Старт» - 29; 8. «Родина» - 28.

Более всего интригует борьба за пятое-
шестое место. Архангельская команда еще 
несколько игр назад балансировала на 
грани вылета из восьмерки. Но тут главный 
тренер «Водника» Олег Батов прямо на 
пресс-конференции после матча с «Зор-
ким» заявил: «Так играть нельзя. Поэтому с 
сегодняшнего дня я - не главный тренер. Это 
мое личное решение». Руководство клуба 
«личное решение» удовлетворило. Теперь 
некоторые архангельские болельщики пи-
шут письма в высокие инстанции о том, что 
Батова из команды «ушли» и надо его вер-
нуть. Между тем «Водник» после отставки 
главного тренера выиграл два матча подряд 
и оставил за собой место в плей-офф. 

Так что же больше всего мешает играть в 
хороший хоккей?..

Эти юные хоккеисты играли на Крас-  
ной площади.
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Овен
У вас возникнут новые увлечения, поэтому вы 
захотите больше общаться. Возможно, вы всту-

пите в какой-то клуб или запишетесь в общественную 
организацию. Кроме того, значительно укрепятся отно-
шения с друзьями, и они подскажут вам новые идеи.

Телец 
У вас появятся влиятельные покровители, 
которые помогут договориться с необходи-

мыми вам сейчас людьми. Вы будете меньше всего 
заинтересованы материальной стороной жизни. Сей-
час старайтесь не делиться с окружающими своими 
намерениями. 

Близнецы 
Сейчас вы способны воспринимать самые 
большие объемы информации. Это заме-

чательный период для научной деятельности, для 
экспериментов и опытов. Время благоприятно для 
поездок и путешествий, лучше всего - с друзьями и с 
единомышленниками. 

Рак 
В личной жизни вы станете больше обращать 
внимание на ее интимную сторону. Возможно 

появление эротических фантазий. Вам стоит заняться 
собственным здоровьем. Благополучны будут хирур-
гические операции, которые запланированы на это 
время. 

Лев 
Вы сможете сейчас решить любые проблемы 
в юридической сфере. Вы захотите перевести 

отношения с любимым человеком на новый уровень. 
Это может быть поиск новых совместных интересов, а 
может быть заключение брака и рождение ребенка. 

Дева 
Следует обратить внимание на здоровье. 
Старайтесь не переедать. Предстоит много 

напряженной работы, поэтому вы очень устанете. 
Следовательно, вам необходимо посвятить какое-то 
время отдыху. 

Весы 
Хороший период для романтических свиданий, 
новых знакомств и развлечений. Однако вам 

придется выбрать одного человека, с которым и пред-
стоит продолжать отношения. Решите, что сейчас вам 
дороже всего. Возможно, стоит подумать о свадьбе. 

Скорпион
Возможны радостные новости от ваших близ-
ких или дальних родственников. Вам необхо-

димо позаботиться о создании комфортных бытовых 
условий - это добавит в вашу жизнь уюта и покоя. Не-
деля отлично подходит для проведения генеральной 
уборки. 

Стрелец 
Благоприятный период для любого общения. 
Но следите за своим языком, иначе можете 

наговорить лишнего. Вероятны путешествия и по-
ездки вместе с любимым человеком. Если вы сейчас 
одиноки, то это время замечательно подходит для 
флирта. 

Козерог 
Вам следует проявить экономию и забыть про 
расточительность, иначе вы способны израс-

ходовать слишком много денег. Будьте готовы к тому, 
что от вас потребуется материально поддержать кого-
то из своих близких родственников или друзей. 

Водолей 
Вам необходимо заняться пополнением багажа 
знаний - это поможет вам в карьере. Сейчас вы 

настроены оптимистично, и вам будет легче общаться 
с окружающими. Этот период принесет вам нужные 
новости, вероятно, вы получите важные письма. 

Рыбы 
Наслаждайтесь отдыхом и уютом. Вы сумеете 
восстановить силы и жизненную энергию. 

Обдумайте возможность получения дополнительных 
доходов. Вероятно, вы встретите людей из своей 
прошлой жизни, что натолкнет вас на лирические вос-
поминания. 

Отдохни

Ульяновск в числе 45 городов России стал участником программы «Золотая маска» в кино»,   ►
зрители увидят на экране спектакли, претендующие в этом сезоне на премию в разных номинациях.
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Дом киноàАстрологический прогноз с 2 по 9 марта

конкурс «НГ» +

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 17 февраля 

П.Д. Отряскина (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию за призом.  
Справки по тел.  

8 (8422) 41-04-32.

ответы на викторину  
от 17 февраля

1 - б, 2 - в, 3 - б, 4 - б, 5 - в, 6 - б.

Предлагаем вам призовой кроссворд от ТНТ. Присылайте ответы  
по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой  
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично.  
Правильно ответившему - приз телекомпании «ТНТ».  
Ответы принимаются до 13 марта (по штемпелю). 

ответы на кроссворд  
от 17 февраля

По горизонтали: 1. Домен. 7. Онагр. 10. 
Саламанка. 11. Идеал. 12. Аврал. 13. Укроп. 
16. Слалом. 19. Раздор. 23. Снайпер. 24. 
Снасти. 27. Сахара. 30. Конус. 33. Уклон. 35. 
Орава. 36. Таратайка. 37. Плечо. 38. Олень.

По вертикали: 2. Отдел. 3. Есаул. 4. Нал. 
5. Маяк. 6. Рало. 7. Ока. 8. Навоз. 9. Гуано. 
13. Умник. 14. Район. 15. Пресс. 16. Сус. 17. 
Ага. 18. Ост. 20. Ара. 21. Дра. 22. Ржа. 25. 
Накал. 26. Скотч. 28. Хурал. 29. Ревун. 31. 
Опак. 32. Ухаб. 34. Нао. 35. Око.

ПО гОризОнтали:  5. Отсутствие сил, 
физическая слабость. 6. Врач, к которому 
отправляют, когда не знают, к кому послать. 
7. Конторский служащий в западных странах. 
8. Привидение. 11. Бессонница, явь (ант.) 
12.  Обстановка на коммунальной кухне, 
где появились летающие тарелки. 15. См. 
фото. 16. Основная главная мысль, замысел.  
18. След печати. 19. Комната для личной 
гигиены. 23. Револьвер. 25. Замкнутая груп-
па, живущая своими интересами (перен.).  
26. Приспособление в плуге для отделения 
и переворачивания пласта земли. 27. Безза-
стенчивый, грубо бесцеремонный и дерзкий 

человек. 28. Кондитерское изделие из теста с 
начинкой. 29. Палатка для торговли. 

ПО вертикали: 1. Короткая узкая улица.  
2. Подразделение в кавалерии, соответствую-
щее роте в пехоте. 3. Пешеходная дорожка, 
обсаженная деревьями. 4. Ковбойское пиф-паф 
кино. 8. Участок земли. 9. Государственный до-
кумент. 10. Центральная трасса лейкоцитов.  
11. Былинный музыкант-утопленник. 12. Тот, кто 
может дать денег (разг.). 13. Отдел, параграф 
в законе. 14. Высокий детский голос. 17. Сон 
(ант.). 20. Коралловый остров кольцеобразной 
формы. 21. Жир, образующийся при варке.  
22. Бирка на товаре. 24. Зло. 

Кроссворд «Переулок»

Викторина «Бородач» (по 7-й серии)
1. Кем работает Бородач в этой серии?
а) Охранником в краеведческом музее;
б) Разносчиком пиццы;
в) Курьером в городской газете .
2. По какому поводу Бородач позвал гостей?
а) Его повысили по службе;
б) У него был день рождения;
в) У него родился ребенок.
3. Что подарил Бородачу Палыч?
а) Сушеные грибы;
б) Соленые грибы;
в) Галлюциногенные грибы.
4. За кого Бородач принял Иришку?
а) За страшную колдунью;
б) За волшебную фею;
в) За переодетого в женское платье Палыча.

Только кинофакты
В истории кино немало уди-
вительных, забавных фактов, 
которые и делают эту историю 
еще богаче и интереснее. 
Перелистаем страницы?

 Четырехсерийный фильм 
«Война и мир» - один из самых 
высокобюджетных в истории со-
ветского кинематографа. Сергей 
Бондарчук снимал его шесть лет. 
Бюджет картины оценивается 
в 100 миллионов долларов (в 
ценах 1967 года, когда доллар 
стоил меньше рубля). А в про-
кате киноэпопея собрала около 
58 миллионов рублей... 

 Повесть «Красные дьяволя-
та», написанная секретарем 
Костромского губкома РКП(б), 
сценаристом Павлом Бляхиным, 
рассказывала о приключениях 
подростков во время Граждан-
ской войны. Одним из героев 
был китаец Ю-ю. В немой экра-
низации 1923 года из-за слож-
ных отношений с Китаем его за-
менили на чернокожего акробата 
Тома Джексона. А в 1967 году, 
когда сложные отношения были 
и с Китаем, и с США, этот герой в 
картине «Неуловимые мстители» 
перевоплотился в Яшку-цыгана.

 Самой короткой кинорецензи-
ей считается заметка Леонарда 
Малтина о фильме 1948 года 
«Разве это не романтично?». Ре-
цензия состоит из одного слова: 
«Нет».

 В оригинальной заставке к 
фильму «Кавказская пленница» 

появлялся Трус, который писал 
на заборе букву «Х». Затем вы-
ходил Бывалый и писал рядом 
букву «У». Третьим появлялся 
Балбес, увидевший милиционера 
и дописавший: «дожественный 
фильм». По соображениям цен-
зуры заставка в окончательную 
версию картины не вошла.

 Для съемок сцены со стариком-
афганцем в фильме «9 рота» по-
надобилась ослица. Съемочная 
группа обратилась в Ялтинский 
зоопарк, объяснив, что нужно 
животное, которое не боится 
камеры и громких звуков. Ра-
ботники зоопарка сразу посо-
ветовали ослицу Люсю, которая 
почти 40 лет назад снималась в 
«Кавказской пленнице», возя на 
себе Шурика. Роль в «9 роте» она 
сыграла также отлично.

Подготовила  
анна григОрЬева



31Народная газета

Спектакли
концерты

Афиша

Хотите подарить авторский сувенир на 8 Марта? Приходите 3 марта в 17.00 в музей «Симбирская классическая гимназия»  ►
на мастер-класс по витражной графике и изготовлению весенних цветов из войлока и иранской замши (0+).
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Не смотри на небо!
Падающая звезда, если 
увидеть ее сегодня,  
предвещала, по поверьям 
предков, недоброе. 

2 марта - день Федора Ти-
рона. В этот день ни в коем 
случае нельзя было смотреть 
на ночное небо. Не дай бог 
увидеть падающую звезду. Это 
могло накликать болезнь, а то 
и смерть. А еще в этот день 
уваживали… кикимору. Ее кор-
мили - ставили в подпол еду с 
просьбой особо не пакостни-
чать. Ведь близились весна и 
сев, и конфликты с нечистью 
никому были не нужны. Погода 
же в этот день определяла то, 
каким будет лето. 

3 марта - Агапит. Во многих 
деревнях в этот день, так же 
как и 1 марта, больше вспоми-
нали языческого бога Ярилу. 
Он вообще в марте славился 
в разные дни. 3 марта начина-
лась бурная работа у кузнецов. 
Крестьяне готовили плуги, 
сохи и бороны к полю. И если 
что было погнуто, то править 
несли к кузнецу. Смотрели в 
этот день и на количество сне-
га. Если его много, то будет 
добрый урожай хлеба, если 
он уже успел подтаять - будет 
хороший сенокос. 

4 марта - Федот. Это, можно 
сказать, был день хлеба. Сно-
пы разных злаков - пшеницы, 
овса, ячменя - выставляли 
утром на улицу и смотрели: что 
из них больше покроется ине-
ем, то и уродится на славу. А 
главная примета была связана 
с белым зайцем - если кто его 
увидит, жди еще снегопадов. 

5 марта - Корнилий. В этот 
день «воровали» огонь из куз-
нечного горна, то есть под-

жигали палку так, чтобы этого 
кузнец не заметил. И с этим 
огнем шли на поле. Считалось, 
этот огонь обогреет землю, 
которую скоро предстоит па-
хать. 

6 марта - Тимофей Вес-
новей. Такое прозвище у дня 
было неспроста. 6 марта, как 
считалось, начинали дуть те-
плые ветры. Хотя, как пока-
зывает этот год, они пришли 
раньше. В этот же день стари-
ки, до того гревшиеся на печи, 
выходили на завалинки. Пого-
да в этот день, как, впрочем, и 
во многие другие, показывала, 
каким будет лето. 

7 марта - Маврикий. В этот 
день ждали прилета грачей. 
Если эти птицы появлялись, то, 
значит, скоро станет совсем 
тепло. На Маврикия вывозили 
на поле навоз для удобрений. 
В этот день дорога была еще 
не раскисшей и в поле можно 
было проехать на санях. Туман 
и прохлада сулили дождли-
вое лето. А еще в этом году с  

7 марта начинается Масле-
ница. 

8 марта. Нет, это не день 
Клары Цеткин, а Поликарпов 
день. И вообще, до революции 
8 марта считался не самым ра-
достным у молодых девушек. 
Если их до Масленицы никто 
не брал в жены, то они прятали 
наряды до лета в надежде, что 
их все-таки просватают после 
Пасхи. Также с этого дня и всю 
следующую неделю ждали 
«мартовских козней» - могли 
вернуться и сильные морозы, 
и метели. 

9 марта - Иванов день, или, 
по-другому, Обретение, то 
есть обретение головы Ива-
на Крестителя. В этот день 
старались поймать счастье, 
увидев вернувшуюся пере-
летную птицу. Особенно аиста 
или скворца. Считалось, что 
если к этому времени птицы 
стали возвращаться массово, 
то будет много хлеба. 

 Подготовил  
Игорь УлИтИн 

народный календарьà

народный анекдотà

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

3 марта, 18.00 - А. Иванов «Божьи оду-
ванчики» (театральная комедия, 16+).

5 марта, 18.00 - А. Коровкин «Тетки в 
законе» (комедия, 16+).

6 марта, 17.00 - М. Булгаков «Кабала 
Святош» (трагифарс, 16+).

7 марта, 17.00 - А. Коровкин «Тетки в 
законе» (комедия, 16+).

8 марта, 17.00 - Р. Куни «Особо влю-
бленный таксист» (комедия, 18+).

Малая сцена

3 марта, 18.00 - «Маленький человек 
с большим сердцем» (история любви 
без пафоса и без рифмы. Спектакль по 
циклу Сергея Гогина «Про маленького 
человека», 12+).

7 марта, 17.00 - Р. Тома «Восемь лю-
бящих женщин» (неприкрытое хулиган-
ство, 18+).

10 марта, 18.00 - А. Дударев «Не по-
кидай меня...» (драматическая баллада, 
12+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

5 марта, 17.00 - М. Камолетти «Боинг-
боинг» (комедия, 16+).

6 марта, 17.00 - Э. Филиппо «Полмил-
лиона за жену» (криминальная комедия, 
16+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

5 марта, 17.00 - «Два забавных анекдо-
та» (комедия по водевилям А.П. Чехова, 
12+).
7 марта, 17.00 - Р. Тома «Восемь лю-
бящих женщин» (семейный детектив, 
18+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

 2 марта, 11.00, 13.30 - «Жили-были 
от Волги и до Сибири» (цикл «Сказки 
великой России», 6+).

5 марта, 18.00 - «Тартюф, или Обман-
щик» (эксцентрическая комедия, 18+).

6 марта, 11.00 - «Жили-были от Волги 
и до Сибири» (цикл «Сказки великой 
России», 6+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

5 марта, 17.00 - Д. Аксенов «Яичница» 
(игрушечный роман, 0+).
6 марта. 17.00 - Б. Шергин, А. Пла-
тонов «Волшебное кольцо» (балаган-
экспромт, 10+).

8 марта, 17.00 - Елена Киселькова 
«Зимовье зверей» (старая песня о глав-
ном, 0+).

Ульяновский  
областной театр кукол  
имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)
Гастроли Московского детского ка-
мерного театра кукол:

4 марта, 18.00 - «Вакула, черт и чере-
вички» (12+).

5 марта, 10.30, 13.00 - «Три поросен-
ка» (3+).

6 марта, 10.30, 13.00 - «Гуси-лебеди» 
(3+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

5 марта, 19.00 
- концерт группы «Сурганова и оркестр» 
(16+).

6 марта, 12.00 
- концерт народного коллектива ансам-
бля танца «Симбирские узоры» (0+).

7 марта, 18.00 
- концерт Николая Носкова (6+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

3 марта, 18.30 - выступит ансамбль 
песни и пляски Российской армии  
им. А.В. Александрова с программой 
«Имена…», с программой «Несокруши-
мая и легендарная» (6+). 

5 марта, 16.00 - мегаретрошоу «Мы из 
СССР» (6+).

8 марта, 19.00 - шоу-концерт «Симфо-
нические рок-хиты» (6+).

10 марта, 18.30  - выступление Госу-
дарственного симфонического оркестра 
«Новая Россия». Художественный руко-
водитель и главный дирижер - народный 
артист СССР Юрий Башмет (6+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

6 марта, 12.00 - Филармония - детям: 
«Секреты короля» (музыкальная экскур-
сия к органу (0+). 

7 марта, 17.00 - Леонид Сметанников 
и Ульяновский государственный губер-
наторский оркестр русских народных 
инструментов в концертной программе 
«Посвящение женщине» (6+).

Филармония-2  
(Дворец культуры «Руслан»)
8 марта, 17.00 - выступление празд-
ничного патриаршего мужского хора 
Московского Свято-Данилова мона-
стыря (художественный руководитель 
и главный регент Георгий Сафонов) и 
Ульяновского государственного духо-
вого оркестра «Держава» (6+).

Дворец культуры им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

6 марта, 13.00 - праздничный концерт 
«Благословите женщину!», посвящен-
ный Международному женскому дню  
8 Марта (0+).

Центр татарской культуры
(проспект Нариманова, 25, тел. 46-20-95)

5 марта, 11.00 - I областной хореогра-
фический конкурс «Эпипэ» («Топотушеч-
ки») (0+).

- Почему секретари в основном женщины?
- Потому что директора в основном натуралы.

Шейх заходит в свой гарем и шепчет на ушко 
одной из жен:

- Твои глаза - как полночные звезды. Твои 
губы - как рубины. Передай дальше.

Все женщины двуличные - одна личность до-
брая и нежная, а вторая появляется тогда, когда 
обидят первую.

В детстве я боялся темноты. Теперь же, когда 
я вижу свой счет за электроэнергию, я боюсь 
света.

Девушки очень невнимательно читают сказку 
«Золушка». Они дочитывают только до фразы 
«Золушка вышла замуж за принца». И бросают. 
А дальше написано: «Конец сказки».

- Ты слышал, Вася начитался Интернета, 
купил фальшивый сирийский паспорт и дернул 
в Германию.

- Ну и как?
- Раскусили его. В мечети креститься начал.

1-й курс. Первая пара по матанализу в тех-
ническом вузе.

Преподаватель:
- Записывайте тему: «Действительная функ-

ция комплексной переменной. Сюръективные, 
инъективные и биективные функции».

Голос с задней парты:
- Алло, это военкомат? Я передумал. Скажи-

те, пожалуйста, когда мне нужно прибыть на 
медкомиссию?
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С 21 по 25 марта на базе литературного музея «Дом Языковых» состоится неделя встречи перелетных  ►
птиц. Ежедневно школьников будут знакомить с традициями встречи пернатых у разных народов.
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конкурсà

Артрит и артроз:
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8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25,  АО «ЕПЗ». 
ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

Сделайте подарок любимым!
Успейте купить  
АЛМАГ-01  
по праздничной цене  
с 1 по 10 марта!*современные технологии 

для здоровья суставов P Аптеки «Вита», «Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.

P  Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 (рядом с Домом быта); 
- ул. Минаева, д. 40/1 (остановка «Речной порт»); 
- ул. Рябикова, д. 20а
   (напротив ТЦ «Вертикаль»).

Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а
(напротив городской поликлиники № 3, 2-й этаж);
- ул. К. Маркса, д. 33/2
(на пересечении с ул. Гагарина).;
 - ул Камышинская, д. 39.

Аптеки «Алия»:
- пр-т Гая, д. 82 (м-н «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской поликлиники № 3)
- ул. Рябикова, д. 46 (м-н «Магнит»).

Аптека «Виктория», ул. Островского, д. 17
(за УМВД Ленинского района).

Аптеки «Будь здоров»:
- ул. Камышинская, д. 49,
- ул. Камышинская, д. 21,
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

На каток с «Народной»
Ледовый дворец «Волга-Спорт-Арена» приглашает на спортивные 
праздничные выходные. А «Народная газета» разыгрывает среди 
своих читателей пригласительные. Чтобы получить билет, достаточ-
но правильно ответить на один вопрос.

Кто из олимпийских чемпионок проводил в Ульяновске мастер-
класс по фигурному катанию для юных спортсменов?
1) Аделина Сотникова,  2) Ирина Роднина,  3) Елена Бережная.

Ждем ваших ответов в среду, 2 марта, с 13.00 до 14.00 по 
телефону (8422) 30-17-00. Первый дозвонившийся и верно от-
ветивший на вопрос получит билеты.

Артроз, Артрит -  
сустАв болит

Коварство артроза в том, 
что он развивается годами. 
Мало кто, ощутив мимо-
летную боль в коленке или 
суставах пальцев, бедра, 
хруст при движении, тут же 
поспешит к врачу. А именно 
это и есть самые первые 
звоночки, на которые реа-
гировать надо немедленно. 

Потому что при артрозе 
изменения, происходящие 
в суставах, необратимы, и 
единственное, что можно 
сделать, - затормозить раз-
рушительный процесс. 

А вот артриты послед-
нее время чаще «атакуют» 
людей молодых. Болезнь 
нередко возникает при по-
вторяющихся повреждениях 
суставов, при частом физи-

кАк вернуть сустАвы  
к жизни

Для здоровья суставов ком-
пания ЕЛАМЕД создала уни-
кальный аппарат АЛМАГ-01. 
Действие аппарата основано 
на использовании бегущего  
импульсного магнитного 
поля. Лечебные импульсы 
АЛМАГа-01 способны прони-
кать в тело на глубину до 8 см! 
Это позволяет воздейство-
вать непосредственно на 
пораженный сустав. АЛМАГ 
нужен, чтобы быстро снять 
боль, воспаление и отек в 
пораженном суставе. А глав-
ное, АЛМАГ дает возможность 
остановить разрушительные 
процессы в суставах и вер-
нуть им свободу движений.

АЛМАГ-01 особенно ре-
комендуется при хрониче-
ских заболеваниях, когда 
требуется длительный курс 
терапии: артритах, артрозах, 
остеохондрозе, гипертонии. 
Кроме этого, АЛМАГ имеет 
свойство усиливать дей-
ствие лекарств, позволяя 
сократить их количество, а 
иногда и отказаться от них 
совсем.

Лечиться им легко и ком-
фортно. Для его применения 
не требуется специальных 
знаний, достаточно прило-
жить аппарат к больному ме-
сту и спокойно заниматься 
своими делами: смотреть 
любимый фильм или работать 
на компьютере.

Практика показывает, что 
если регулярно проводить 
поддерживающие процедуры 
с помощью АЛМАГа-01, то су-
ставы могут перестать быть 
вечной проблемой.
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И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И 
МАГАЗИНАХ МЕДТЕХНИКИ 
УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

*Количество товара ограничено

Артрит и артроз сегодня - самые распростра-
ненные болезни суставов. И все чаще  
знакомство с ними завязывается далеко  
не в пожилом возрасте…

Я люблю мою собаку
Мы продолжаем фотоконкурс «Я люблю мою 
собаку». Вот его новые герои.

 - Мухтара год назад мы подобрали на улице, увидев 
его… глаза, - пишет в «НГ» Владимир Улитин из поселка 
Черный Ключ Базарносызганского района. - Он был 
очень похож на пса с такой же кличкой, который пять 
лет прожил у нас. Мухтар - предположительно помесь 
овчарки и гончей, очень свободолюбив. Главный источник 
его ненависти - это цепь и ошейник. Сейчас он научился 

Пишите: 432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru

их снимать с помощью лапы и зубов. Но иногда Мухтар 
становится поводом для улыбки. Однажды в его конуру 
забрался наш трехлетний племянник. Увидев его, «бес-
страшный» пес оцепенел и боялся зайти в свой дом, пока 
мальчишка не выбрался оттуда. 

- Мой полуторагодовалый дворняга Джек - с одной 
стороны, верный защитник. С другой - способен так стре-
мительно спрятаться, что его и не заметишь. А в лесу он 
вообще превращается в охотника на мышей, - пишет нам 
Валентина Ефимова. - Хоть он и дворняга, но комфорт 
тоже любит. На днях бабушка потеряла Джека. Зашла в 
зал - пес возлежал на кровати и грел лапы, сунув их между 
подушками... 

Мухтар.  

Джек.  

ческом перенапряжении и 
переохлаждении. Причем 
опасность артритов в том, 
что инфекция, поначалу 
проявившаяся через су-
ставные боли, очень скоро 
может привести к более 
серьезным последствиям: 
болезням печени, почек, 
сердца. 

МАгнитотерАпия -  
вАжное условие  

борьбы с болезнью
Современная медицина 

научилась справляться с 
артрозами и артритами, 
помогая человеку вер-
нуться к активному образу 
жизни. Сегодня в лечении 
заболеваний суставов ис-
пользуется комплекс мер 
с обязательным приме-
нением магнитотерапии. 
Магнитное поле дает воз-
можность усилить крово-
ток вокруг сустава в не-
сколько раз, что влияет 
на активизацию обмена 
веществ. К пораженному 
суставу начинают лучше 
поступать кислород и пи-
тательные вещества и ско-
рее удаляться продукты 
распада, вызывающие и 
поддерживающие боль и 
воспаление. 
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А за окошком парк
- Будет предусмотрен 
весь спектр услуг по 
терапии и другим видам 
в соответствии с теми 
показаниями, которые 
имеют люди пожилого 
возраста. Отдельные 
услуги сделают 
доступными для 
жителей Карсунского 
района - здесь 
будет размещаться 
оборудование для 
проведения диагностики 
и лабораторных 
исследований.

Начальник Главного  
управления труда, занятости 
и социального благополучия 
Ульяновской области  
Екатерина Сморода:
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Дума народная
В Ульяновской области  
появится дополнительный орган  
общественного контроля.

Периодически от наших граждан можно услышать 
жалобы на то, что они никак не могут повлиять на 
власть. Говорят: «А что мы можем сделать?». Но все-
таки среди жителей ульяновских сел и городов немало 
тех, кто готов и проявлять инициативу, и добиваться ее 
воплощения в жизнь в коридорах власти, и следить за 
тем, как она реализовывается. Правда, часто они дей-
ствуют разрозненно, так как состоят в различных обще-
ственных организациях. Но в этом году инициативные 
граждане получат возможность объединиться. 

Сделать они это смогут благодаря созданию в регио-
не «Народных дум». Этот орган общественного контро-
ля будет создаваться в каждом муниципалитете Улья-
новской области. Такое заявление сделал на прошлой 
неделе губернатор Сергей Морозов во время встречи 
со своими общественными помощниками. «Необходи-
мо выстроить эффективную систему взаимодействия 
гражданского общества с исполнительными органами 
власти. Данная структура предоставит возможность 
ульяновцам напрямую влиять на решение многих 
важных вопросов, а также вносить свои инициативы 
для решения насущных для населения задач, - сказал 
глава региона. 

Предполагается, что в состав «Народных дум» войдут 
те из жителей, кто в наибольшей мере осведомлен о 
тех задачах местных властей, которые можно назвать 
ключевыми. Так, планируется, что в работе нового 
контролирующего органа будут принимать участие 
сельские старосты, члены женсоветов и советов отцов, 
ветеранские и молодежные организации, профес-
сиональные сообщества. Таким образом, «Народные 
думы» должны будут охватить все сферы жизни людей 
в районах, а следовательно, с их помощью можно 
будет донести до власти наиболее животрепещущие 
вопросы. 

Кроме создания «Народных дум», планируют еще 
больше развивать в Ульяновской области систему 
территориальных общественных самоуправлений. В 
середине ноября делегация нашего региона побывала 
на первом Всероссийском съезде ТОСов. Там наша 
область была отмечена как один из передовиков в 
развитии движения общественного самоуправления. 
Например, наш регион оказался лидером по реги-
страции ТОСов в качестве юридических лиц - 84% са-
моуправлений имеют такой статус. Также ульяновские 
делегаты поделились опытом со своими коллегами. 
Например, они представили инициативу губернатора 
по выделению части бюджетных средств на развитие 
общественного самоуправления. 

Главным же итогом поездки на съезд можно назвать 
решение продолжить работу по созданию в Ульянов-
ской области ассоциации товариществ общественного 
самоуправления. В будущем ульяновские обществен-
ники собираются выйти с инициативой по созданию 
аналогичной ассоциации на уровне Приволжского 
федерального округа. 

Этнический  
праздник
В Павловской детской школе искусств  
прошел праздник в рамках межрегионального 
проекта «Этношкола «Кой». 

Открылся он встречей-концертом «Во имя дружбы 
народов России», где выступили дуэт воспитанников 
детского сада «Колокольчик» Маша и Никита Вальковы, 
вокально-хореографический коллектив «Веснушки» и 
фольклорные группы «Килейне» и «Эрзяночка». Благо-
дарственные письма за вклад в сохранение культурного 
наследия мордовского народа и памятные сувениры 
вручили учителям, работникам культуры, краеведам, 
активистам мордовской национально-культурной ав-
тономии Павловского района. 

Мастер-классы по национальной хореографии и 
народному мордовскому пению провели Екатерина 
Гулина - преподаватель кафедры народной хореогра-
фии института национальной культуры Мордовского 
госуниверситета и Василий Родионов - заслуженный 
деятель искусств Мордовии, художественный руково-
дитель фольклорного ансамбля «Васельга».

Подготовили Иван ПорФИрЬЕВ  
и дарья аБраШИНа
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новостиàСубсидии  
на развитие  
сельской культуры
Иван ВоЛГИН

Лучшие сельские учреждения культуры  
и работники отрасли Ульяновской области  
получат денежные субсидии.

Подведены итоги конкурса на получение денежного 
поощрения лучшими муниципальными учреждения-
ми культуры, находящимися на территориях сельских 
поселений региона. Данный конкурс направлен на 
внедрение новых технологий в учреждениях культуры 
на селе, повышение престижа профессии в культур-
ной сфере. 

Всего в 2016 году были поданы 96 заявок от 24 
муниципальных образований региона. 63 заявки 
представили культурно-досуговые учреждения, 
публичные библиотеки и детские школы искусств, 
а 33 - их сотрудники. Самыми активными оказались 
Новомалыклинский, Павловский и Цильнинский 
районы, которые прислали по восемь заявок на 
участие.

Каковы были критерии отбора? Для культурно-
досуговых учреждений - это оснащенность техниче-
ским оборудованием, художественно-эстетический 
уровень оформления помещений, количество клуб-
ных коллективов и мероприятий, заполняемость 
залов во время концертов, участие в конкурсах 
и фестивалях. Для библиотек - число посещений 
за год, применение информационных технологий 
в деятельности, наличие проектов по развитию, 
краеведческая работа. Для музеев - количество 
посетителей за год, художественно-эстетический 
уровень экспозиций, популяризация культурного 
наследия, применение информационных техноло-
гий. Для детских школ искусств - процент охвата 
детского населения, уровень педагогического 
мастерства и квалификации, достижения детей в 
творческих конкурсах, использование современ-
ных методик преподавания, наличие дипломов и 
почетных грамот региональных и федеральных 
органов культуры. 

По итогам конкурса победителями стали девять 
работников отрасли и 13 организаций, среди которых 
библиотеки, дома культуры, музеи, школы искусств.

В номинации «Библиотечное дело» победили 
Ермоловская поселенческая сельская библиотека 
Вешкаймского района, сельская библиотека поселка 
Новоселки Мелекесского района, Алешкинская биб-
лиотека централизованной библиотечной системы 
Сенгилеевского района, Еделевский филиал Кузо-
ватовской межпоселенческой системы, Чувашско-
Решеткинская сельская библиотека Барышского 
района.

Лучшим музеем признан Новомалыклинский 
районный историко-краеведческий музей, лучшей 
детской школой искусств - Тимирязевская ДШИ 
Ульяновского района.

В номинации «Культурно-досуговое учреждение» 
первое место заняли Урено-Карлинский сельский 
Дом культуры Карсунского района, Мирновский сель-
ский ДК Чердаклинского района, Тагайский центр 
культуры и досуга Майнского района, Панциревский 
сельский ДК Инзенского района, Радищевский рай-
онный Дом культуры.

Лучшими работниками стали преподаватель Зер-
носовхозской ДШИ Мелекесского района Ильвира 
Шайдулина, главный библиотекарь Кайсаровского 
филиала Цильнинской межпоселенческой централь-
ной библиотеки Галина Альшейкина, библиотекарь 
Нижнеякушкинской сельской библиотеки Новома-
лыклинского района Елена Ермолаева, заведующая 
Старомостякской сельской библиотекой Староку-
латкинского района Рита Ишниязова, заведующая 
Анненковской сельской библиотекой Майнского 
района Наталья Курушина, культорганизатор Смыш-
ляевского СДК Кузоватовского района Альбина 
Кабанова, руководитель народного коллектива 
ансамбля русской песни «Околица» Бекетовского 
ЦДК Вешкаймского района Надежда Пономарева, 
культорганизатор Старопичеурского СДК Павлов-
ского района Александр Бурлаков, руководитель 
Загаринского сельского ДК Барышского района 
Елена Егорова.

Организации, победившие в конкурсе, получат 
федеральные субсидии на развитие в размере 
100 тысяч рублей, специалисты - по 50 тысяч 
рублей.

Иван ПорФИрЬЕВ

Корреспондент «НГ» 
посмотрел, как из 
двухэтажного здания  
на улице Советской  
в Языкове Карсунского 
района, пустовавшего  
почти 19 лет, сейчас  
создается пансионат  
для пожилых людей из 
разных уголков области.

Работы на полгода
Сделано в будущем пансионате уже 

очень много: проведен демонтаж, уста-
новлена котельная, почти доделана 
крыша. По словам начальника Главного 
управления труда, занятости и социаль-
ного благополучия Ульяновской области 
Екатерины Смороды, закончить ремонт-
ные работы планируют к июлю этого 
года. И не только ремонтные, к этому 
сроку должны установить всю необхо-
димую мебель, оборудование и многое 
другое, после чего в течение двух меся-
цев будут идти процесс лицензирова-
ния и прочие, так сказать, «бумажные» 

работы. Открытие пансионата намечено 
на 1 сентября. Правда, губернатор, по-
сетивший с рабочим визитом Языково в 
январе, подкорректировал эти сроки:

- Зная, что мы часто сталкиваемся с 
безалаберностью, давайте будем ори-
ентироваться на октябрь, - предложил 
глава региона.

К тому же, как было сказано во время 
краткого совещания на стройплощад-
ке, выяснилось, что для нормального 
существования пансионата нужно 
сделать дополнительные работы. На-
пример, фактически заново построить 
канализацию. Потому что та, что когда-
то создавалась для несостоявшегося 
медучреждения, пришла в негодность. 
Нужно решить и проблемы с водоснаб-
жением. Заключаются они в том, что 
летом в Языкове падает напор воды. 
Пансионату же нужны весьма большие 
объемы живительной влаги. Так что 
он запросто может оставить без воды 
практически весь рабочий поселок. Что-
бы этого не произошло, заместитель 
губернатора - министр строительства, 
ЖКК и транспорта Александр Букин 
предложил поставить прямо на терри-
тории пансионата еще одну водонапор-
ную башню. Она сможет и само учреж-
дение водой обеспечить, и остальным 
языковцам из нее перепадет. Для того 
чтобы решить проблемы с канализаци-

ей и водоснабжением, необходимо еще 
около восьми миллионов рублей. Это 
плюс к тем почти 130 миллионам, что 
были заложены на ремонт и создание 
пансионата изначально.

Жить, твоРить
Несмотря на то что над окончатель-

ным видом пансионата еще работать и 
работать, уже сейчас примерно вырисо-
вывается картина того, кто в нем будет 
жить и чем жильцы займутся.

Итак, постоянно в пансионате смогут 
находиться 50 человек. Если кто-то 
считает, что это мало, то ответим: оче-
редь в подобные учреждения по всему 
региону около 130 человек. Ведь, кроме 
будущего языковского пансионата, у нас 
есть и другие.

Одним из главных направлений учреж-
дения в Языкове станет творческая дея-
тельность. По словам Екатерины Сморо-
ды, для того чтобы пожилые люди смог-
ли здесь жить полноценной творческой 
жизнью, будут созданы все условия. Да 
и вдохновения жителям пансионата есть 
где почерпнуть. За ним будет языков-
ский парк с шумящими елями.

Но это все лирика, а как же проза 
жизни? Трудиться в пансионате будут 
60 человек, им предстоит ухаживать 
за пенсионерами. В штатном распи-
сании запланированы и медицинские 

специалисты. Предполагается, что за 
медицинской помощью к ним смогут об-
ращаться не только сами пожилые люди 
из пансионата, но и просто другие язы-
ковцы и жители соседних сел Карсун-
ского района. Екатерина Сморода под-
черкнула, что пансионат рассчитан не 
только на этот муниципалитет. Осенью 
он откроет двери для пожилых людей со 
всей Ульяновской области.

СПРАВКА «НГ»
Пансионат создается на базе недо-
строенного здания больницы. общая 
необходимая сумма на работы по ре-
конструкции здания, благоустройству 
прилегающей территории и оснащению 
его необходимым оборудованием и 
мебелью составляет 129,62 миллиона 
рублей.
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Путевка  
в «Теремок»
Дарья CУДАРЕВА

По окончании зимы жителей 
села Средний Сантимир 
Новомалыклинского района  
ждала приятная новость - в их селе  
наконец-то открыли новый  
детский сад. 

Строительства дошкольного учреждения люди 
ждали без малого десять лет. Причем с каждым го-
дом вопрос становился все острее из-за постепенно 
растущего населения - только за последнее время 
в селе родились 15 малышей. Два с половиной года 
назад дело сдвинулось с мертвой точки. Средний 
Сантимир попал под программу партии «Единая 
Россия» по строительству новых дошкольных учреж-
дений. 

Строительство началось в 2015 году. В рамках 
частно-государственного партнерства на возведе-
ние объекта было направлено около 42 миллионов 
рублей. На данный момент садик полностью по-
строен и укомплектован. Остались лишь последние 
штрихи - прогулочная детская площадка. Ее обещают 
доделать весной. 

Само помещение оказалось небольшим, но 
очень уютным, светлым и комфортным. Есть три 
групповые комнаты, актовый зал, пищевой блок 
с современным оборудованием, медицинский 
кабинет с отдельной процедурной и изолятором, 
прачечная. Все помещения, по заверению строи-
телей, разработаны с учетом новых требований 
СанПиН, оборудованы новой мебелью и игровыми 
модулями. 

«Все, что вы видите во вновь открытом саду - обо-
рудование, образовательные программы, вы можете 
увидеть в учреждениях, расположенных и в центре 
Ульяновска, и в Москве. Поэтому мы можем говорить 
о том, что ребята в Новомалыклинском районе обу-
чаются по самым современным стандартам», - под-
черкнул Сергей Морозов.

К слову сказать, все 60 мест уже заняты. За-
ниматься здесь, помимо ребят из Среднего 
Сантимира, будут дети из двух близлежащих 
сел - Старой Тюгальбуги и Вороньего Куста. 
Многодетная мама Светлана Афанасьева из села 
Вороний Куст смогла не только устроить сюда 
своего младшего ребенка, но и сама получила 
работу помощника воспитателя. Помимо нее, тру-
доустроиться смогли еще 15 человек. «Садик - это 
несомненный плюс. Мы хотим, чтобы наши дети 
получали качественное дошкольное образование, 
как и дети в городах. Дома мы не можем дать им 
столько, сколько могут дать садик, воспитатели и 
педагоги. Ведь все таланты будут раскрываться 
именно в стенах садика», - сказала Светлана от 
лица всех родителей. 

По словам заведующей детским садом Алсу 
М и н г а л и е в о й ,  о б р а з о в а т е л ь н а я  п р о г р а м -
ма в учреждении будет выстроена с учетом 
национально-регионального компонента. «В селе 
Средний Сантимир проживает преимущественно 
татарское население, но «Теремок» будут по-
сещать и татары, и русские, и чуваши. Поэтому 
необходимо выстроить воспитательную работу 
таким образом, чтобы не ущемлять интересы раз-
личных народов, проживающих в селе», - отметила 
Мингалиева.

Проблема с привозом и отвозом детей тоже оказа-
лась решена - из других деревень в Средний Санти-
мир будет ездить специальный бесплатный автобус, 
выделенный администрацией района. 

Губернатор Сергей Морозов принял участие 
в торжественном открытии детского сада, где 
вместе с заместителем председателя ЗСО и 
председателем комитета по социальной полити-
ке Игорем Тихоновым вручил ребятам подарки и 
путевки в детский сад. «Новомалыклинский район 
по количеству новых детских садов занял первое 
место из расчета на душу населения. В одном 
районе было построено три новых детских сада. 
Стараемся, чтобы ребята нашего региона были 
умными, развитыми и образованными. Строи-
тельство новых детских садов - это проект партии 
«Единая Россия». Уверен, что наш следующий про-
ект - строительство и реконструкция школ - тоже 
будет успешным и Новомалыклинский район не 
останется в стороне», - прокомментировал Игорь 
Тихонов. 

Дельфин разрешил плавать

Бассейн в димитровградском  Дворце спорта 
«Дельфин» возобновил работу. 

В начале февраля его срочно закрыли на ремонт: 
отваливалась плитка. В целях безопасности посети-
телей руководство спорткомплекса приняло решение 
поменять кафель на новый. Кстати, последний раз 
ванну этого бассейна ремонтировали не так давно 
- в конце 2012 года. Руководство «Дельфина» может 
предъявить претензию предыдущему подрядчику по 
качеству проделанных работ. Но будут они делать это 
или нет, пока неизвестно. Главное, что пловцы могут 
снова ходить на тренировки.

«Уличные мелоДии в смокингах»
В субботу, 5 марта, в Димитровградском НКЦ 
имени Славского прозвучат мелодии из любимых 
фильмов. 

Кинохиты исполнит государственный симфони-
ческий оркестр «Губернаторский» под управлением 
лауреата всероссийского конкурса Дмитрия Руссу. 
Концертная программа посвящена Году российско-
го кино и десятилетию памяти композитора Андрея 
Петрова.

Музыка Петрова к фильмам «Человек-амфибия», 
«Берегись автомобиля», «Синяя птица», «Гараж», 
«О бедном гусаре замолвите слово», «Осенний ма-
рафон», «Петербургские тайны» хорошо знакома и 
любима слушателями.

«Это простые, возможно, уже знакомые мои мело-
дии из фильмов, как бы «одетые» в академические 
филармонические одежды. В фильмах они звучат 
короче, часто в эстрадных аранжировках, в тембрах 
гитары, аккордеона, саксофона. В моем новом со-
чинении они представлены более развернуто, в сим-
фоническом обличье, дающем музыкантам оркестра 
возможность продемонстрировать свое исполни-
тельское мастерство», - так рассказал Андрей Петров 
о своей сюите «Уличные мелодии в смокингах».

Концерт проводится в рамках Международного 
музыкального фестиваля «Мир. Эпоха. Имена...», 
который проходит при поддержке Министерства 
культуры Российской Федерации, Министерства 
обороны Российской Федерации, правительства 
Ульяновской области, министерства искусства и 
культурной политики Ульяновской области, губерна-
тора Ульяновской области.

Заместитель генерального директора УК «Уралэнергострой» 
Юрий ШУпЕньКо:
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происшествиЯà
Дело против цыган

В Димитровградском городском суде началось 
рассмотрение уголовного дела в отношении  
этнической группировки. 

Она состояла из цыган, которые наладили про-
дажу наркотиков в Димитровграде. Деятельность 
картеля, по версии следствия, продолжалась около 
пяти месяцев.

«Распределив между собой преступные роли, каж-
дый из подсудимых выполнял строго отведенную ему 
функцию, за что получали денежное вознаграждение. 
В ходе специальных мероприятий данные лица были 
задержаны, из оборота изъяты наркотические сред-
ства в размере 500 граммов», - зачитал материалы 
дела государственный обвинитель Петр Чугунов.

В ходе оперативных действий полицейские за-
держали всех восьмерых участников организованной 
преступной группировки. Правда, к началу процесса 
один из подсудимых скончался. Помимо наркотиков, 
стоимость которых составляет почти полтора мил-
лиона рублей, у подозреваемых были изъяты ружья 
и охотничьи патроны.

Две аварии
В воскресенье вечером в Димитровграде почти 
одновременно произошли две аварии. 

В первом ДТП фура протаранила пост дорожно-
патрульной службы в районе моста Гау. Около семи 
вечера на въезде в город со стороны Самары КамАЗ 
влетел в бывший стационарный пост ДПС. Удар был 
такой силы, что кирпичная кладка не выдержала и 
провалилась внутрь. К счастью, в аварии, кроме во-
дителя, никто не пострадал - здание давно пустует. 
Грузовик также сбил опору электропередачи, кото-
рую заменили на следующий день.

В это же время произошла авария на улице Гоголя. 
Здесь в сугроб ушла легковушка. Водитель, видимо, 
так сильно разогнался на путепроводе, что не спра-
вился с управлением. Оба водителя, по предвари-
тельной информации, были трезвыми.

подготовила Евгения ШЕпЕлЕВА

Никольское-на-Черемшане - самое красивое село 
Андрей КоРЧАГИн

По итогам регионального конкурса,  
проводящегося в 2015 году в рамках реализации 
проекта «Народный парк», звание «Самая  
красивая деревня Ульяновской области»  
присуждено селу Никольское-на-Черемшане 
Мелекесского района.

Поздравить жителей этого населенного пункта с 

победой в Никольское-на-Черемшане приехал гу-
бернатор. Он вручил главе администрации Николо-
черемшанского сельского поселения сертификат на 
установку современного хоккейного корта. Во время 
встречи с общественностью глава региона отметил, 
что приоритетными направлениями развития совре-
менного села являются вопросы здравоохранения и 
приведения в порядок домов культуры.

- В первую очередь - это вопрос восстановления 
кинозалов, - отметил Сергей Морозов. - Мелекесский 

район, в котором находится самое красивое село, по-
лучил высокую оценку и в сфере формирования бла-
гоприятного делового климата. Этот муниципалитет 
вошел в первую четверку среди районов и городов 
Ульяновской области по результатам проверок «тай-
ного инвестора». А, согласно исследованию делового 
климата региона, в 2015 году Мелекесский район был 
отмечен в номинации «Лучшие практики».

- В непростых экономических условиях, применяя 
имеющиеся формы поддержки, бизнесу удается не 

только сохранять объемы производства, но и рас-
ширять ассортиментный перечень выпускаемой про-
дукции, сохранять штатную численность персонала, 
обеспечивать стабильные финансовые результаты, 
- сказал глава администрации Мелекесского района 
Ильяс Мухутдинов. - Как итог - 30% новых рабочих мест 
создано при реализации инвестиционных проектов, из 
них 105 - высокомодернизированные. Экономический 
эффект в виде дополнительных налоговых поступлений 
в бюджет района составил 4,5 миллиона рублей.

Справка «НГ»
Конкурс «Самая красивая деревня Ульяновской  
области» инициирован губернатором. проект  
«народный парк» дает возможность жителям на-
шего региона лично поучаствовать в облагоражи-
вании своих поселений. В течение года сельчане  
предлагают «народные проекты» благоустройства 
неиспользуемых территорий. 

средства были проведены работы по 
устройству фундаментных плит нового 
реактора, а также возведены семь из 
девяти вспомогательных блоков главного 
здания. Теперь ведется армирование.

Стоит напомнить, что МБИР является 
«якорным» проектом регионального 
ядерно-инновационного кластера. Он 
получил известность не только по всей 
России, но и за пределами нашей стра-
ны.

- Месяц назад делегация Ульянов-
ской области работала в Чехии, где 
проводила переговоры с местной ас-
социацией кластеров, - сказал первый 
заместитель председателя правитель-
ства Ульяновской области Александр 
Смекалин. - Во встрече принимала 
участие компания, которая уже сейчас 
занимается инжинирингом будущих 
услуг, оказываемых на нашем реакторе. 
Таким образом, можно констатиро-

вать, что Димитровград окончательно 
вернулся в федеральную повестку. Это 
город федерального масштаба. Наша 
задача - построить не только научную и 
производственную инфраструктуру, но 
и социальную. В городе уже построен 
новый физкультурно-оздоровительный 
комплекс, реконструированы стадион 
«Строитель» и драмтеатр. Без таких 
объектов существование кластера не-
возможно.

На быстрых нейтронах
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Андрей КоРЧАГИн

Под музыку cтроится в 
Димитровграде многоцелевой 
реактор на быстрых нейтронах 
(МБИР). Возводится он на 
площадке НИИАРа.

- Когда стройка только начиналась, 
строители слушали классическую му-
зыку, - рассказал «Народной газете» 
заместитель генерального директора 
УК «Уралэнергострой» - компании под-
рядчика Юрий Шупенько. - Потом мы 
добавили программы радио. Японцы 
говорят, что музыка повышает произво-
дительность труда на 10 - 15 процентов. 
Я в этом вопросе с ними соглашусь: 
считаю, что лучше слушать музыку, чем 
производственный шум.

Напомним, что проект по соору-
ж е н и ю  м н о г о ц е л е в о г о  н а у ч н о -
исследовательского реактора на бы-
стрых нейтронах реализуется в рам-
ках федеральной целевой программы 
«Ядерные энерготехнологии нового 
поколения на период 2010 - 2015 го-
дов и на перспективу до 2020 года». 
С его строительством связаны планы 
по устойчивому социальному, научно-
техническому и промышленному раз-
витию. Сооружение этой исследова-
тельской ядерной установки призвано 
обеспечить существенное расширение 
экспериментальных возможностей рос-
сийской атомной отрасли и заложить 
технологическую базу для междуна-
родного центра исследований МБИР, 
создание которого по инициативе Гос-
корпорации «Росатом» поддерживается 
правительством Российской Федера-
ции. 

С созданием на базе НИИАРа между-
народного центра возрастут значимость 
Димитровграда на мировой арене и 
его налоговый потенциал. Сооружение 
реактора станет первым шагом по соз-
данию на площадке АО «ГНЦ «НИИАР» 
уникального современного исследова-
тельского комплекса с высоким потоком 
нейтронов и расширенными экспери-
ментальными возможностями для про-
ведения реакторных и послереакторных 
исследований.

Официальный старт работам по 
бетонированию фундаментной пли-
ты главного здания многоцелевого 
научно-исследовательского реактора 
на быстрых нейтронах был дан 11 
сентября 2015 года. Строительство 
ведется в два этапа. На первом, ко-
торый планируется завершить в 2019 
году, идет строительство основного 
здания МБИР. Затем начнется второй 
этап строительства, на котором будут 
построены еще 18 сооружений вспо-
могательного назначения. Они будут 
расположены по всей территории АО 
«ГНЦ «НИИАР».

- В рамках первого этапа строитель-
ства освоено уже 2,5 миллиарда рублей, 
- пояснил Юрий Шупенько. - На эти 

- В рамках первого этапа строительства освоено 
уже 2,5 миллиарда рублей. Проведены работы по 
устройству фундаментных плит нового реактора, 
а также возведены семь из девяти вспомогательных 
блоков главного здания. Теперь ведется армирование.
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Ремонт на полмиллиона
На днях стало известно, что на ремонт общежития  
Карсунского технологического техникума  
из областного бюджета выделено 500 тысяч рублей. 

Часть запланированных работ уже была выполне-
на в конце февраля. В общежитии установили две 
дополнительные камеры наблюдения. Такие меры 
безопасности были приняты в том числе и после 
резонансного случая, произошедшего в январе 
этого года. 

Остальные работы будут проводиться после того, 
как студенты техникума уйдут на каникулы. В здании 
собираются сделать общий косметический ремонт, 
покрасить полы и побелить потолки в 25 комнатах. 
Также по мере необходимости планируется поме-
нять деревянные окна на пластиковые, заменить 
дверные проемы, закупить вместо износившейся 
мебели новую. 

В БаРыш на минуточку
До недавнего времени двухэтажный поезд «Москва 
- Самара» делал на территории Ульяновской области 
одну единственную остановку - в Инзе. Но со вчераш-
него дня на его пути появилась и еще одна станция - 
поезд теперь останавливается и в Барыше. 

Правда, стоит он там всего минуту, но, по инфор-
мации администрации Барышского района, и этой 
минутной остановки им пришлось добиваться «с 
боем». 

Первоначально местные власти обращались с 
просьбой сделать остановку в их городе непосред-
ственно к железнодорожникам. Но реакции не по-
следовало. После этого по поручению губернатора 
Сергея Морозова письмо из местной администрации 
было направлено на имя президента России Влади-
мира Путина. И это дало требуемый результат. 

Двухэтажный поезд прибывает в Барыш в 5.25 каж-
дый день. Пока останавливаться будет только состав, 
следующий из столицы. Но с 17 апреля остановку 
будет делать и обратный поезд «Самара - Москва», 
который приходит в 20.59. 

ноВости à

ДВухлетняя Взятка
На прошлой неделе прокуратура Инзенского района 
утвердила обвинительное заключение в отношении 
жителя Пензенской области. Мужчину обвиняют  
в том, что он еще два года назад попытался дать взятку 
инспектору ГИБДД. 

Произошло все 15 марта 2014 года. В тот день 
житель соседнего региона, приехавший в Инзен-
ский район, попал в аварию - он не удержал свой  
ВАЗ-2115 и съехал с дороги. Прибывшие на место 
происшествия сотрудники полиции начали опраши-
вать водителя и без труда определили, что мужчина 
не случайно съехал в кювет. Как утверждают в ГИБДД, 
мужчина был в нетрезвом состоянии. Естественно, на 
него начали составлять протокол. Но пензенец был 
против и попытался подкупить полицейских. Он засу-
нул в карман чехла сиденья патрульного автомобиля 
две тысячи рублей. Но просчитался - инспекторы 
оказались людьми честными и, вместо того чтобы за-
брать взятку, передали нарушителя оперативникам. 

Теперь, если суд согласится с доводами обвине-
ния, пензенцу может грозить до восьми лет лишения 
свободы и штраф в размере 60 тысяч рублей. 

меткий БРосок
В конце февраля следователи из Барышского района 
завершили расследование убийства, совершенного 
осенью прошлого года.

По версии силовиков, события в одном из домов по 
улице Заречной в Барыше развивались так. В гости к 
26-летнему парню пришел его 37-летний знакомый. 
Мужчины выпивали, и в ходе застолья хозяин дома 
нелестно отозвался об их общей знакомой. Тогда 
гость решил заступиться за честь женщины, хотя она, 
в общем-то, того не просила. Заступился он ориги-
нально - схватил со стола кухонный нож и метнул его 
в хозяина. Бросок оказался метким - парень прожил 
после этого лишь несколько минут и скончался на 
месте происшествия. А гость вскоре был задержан 
сотрудниками полиции. 

Сейчас ему предъявлено обвинение по статье 
«убийство», максимальное наказание по которой  
15 лет лишения свободы. 

Подготовил Игорь УЛИТИН

пРоисшестВия à

Иван ПОРФИРЬЕВ

Корреспондент «НГ» 
посмотрел, как из 
двухэтажного здания  
на улице Советской  
в Языкове Карсунского 
района, пустовавшего почти 
19 лет, сейчас создается 
пансионат для пожилых 
людей.

РаБоты на полгоДа
Сделано в будущем пансионате уже 

очень много: проведен демонтаж, уста-
новлена котельная, почти доделана 
крыша. По словам начальника Главного 
управления труда, занятости и социаль-
ного благополучия Ульяновской области 
Екатерины Смороды, закончить ремонт-
ные работы планируют к июлю этого 
года. И не только ремонтные, к этому 
сроку должны установить всю необхо-
димую мебель, оборудование и многое 
другое, после чего в течение двух меся-
цев будут идти процесс лицензирова-
ния и прочие, так сказать, «бумажные» 
работы. Открытие пансионата намечено 

на 1 сентября. Правда, губернатор, по-
сетивший с рабочим визитом Языково в 
январе, подкорректировал эти сроки:

- Зная, что мы часто сталкиваемся с 
безалаберностью, давайте будем ори-
ентироваться на октябрь, - предложил 
глава региона.

К тому же, как было сказано во время 
краткого совещания на стройплощад-
ке, выяснилось, что для нормального 
существования пансионата нужно 
сделать дополнительные работы. На-
пример, фактически заново построить 
канализацию. Потому что та, что когда-
то создавалась для несостоявшегося 
медучреждения, пришла в негодность. 
Нужно решить и проблемы с водоснаб-
жением. Заключаются они в том, что 
летом в Языкове падает напор воды. 
Пансионату же нужны весьма большие 
объемы живительной влаги. Так что 
он запросто может оставить без воды 
практически весь рабочий поселок. 
Чтобы этого не произошло, замести-
тель губернатора - министр строи-
тельства, ЖКК и транспорта Александр 
Букин предложил поставить прямо 
на территории пансионата еще одну 
водонапорную башню. Она сможет и 
само учреждение водой обеспечить, и 
остальным языковцам из нее перепа-
дет. Для того чтобы решить проблемы 
с канализацией и водоснабжением, 

необходимо еще около восьми мил-
лионов рублей. Это плюс к тем почти 
130 миллионам, что были заложены 
на ремонт и создание пансионата из-
начально.

Жить, тВоРить
Несмотря на то что над окончатель-

ным видом пансионата еще работать и 
работать, уже сейчас примерно вырисо-
вывается картина того, кто в нем будет 
жить и чем жильцы займутся.

Итак, постоянно в пансионате смогут 
находиться 50 человек. Если кто-то 
считает, что это мало, то ответим: оче-
редь в подобные учреждения по всему 
региону около 130 человек. Ведь, кроме 
будущего языковского пансионата, у нас 
есть и другие.

Одним из главных направлений учреж-
дения в Языкове станет творческая дея-
тельность. По словам Екатерины Сморо-
ды, для того чтобы пожилые люди смог-
ли здесь жить полноценной творческой 
жизнью, будут созданы все условия. Да 
и вдохновения жителям пансионата есть 
где почерпнуть. За ним будет языков-
ский парк с шумящими елями.

Но это все лирика, а как же проза 
жизни? Трудиться в пансионате будут 
60 человек, им предстоит ухаживать 
за пенсионерами. В штатном распи-
сании запланированы и медицинские 

специалисты. Предполагается, что за 
медицинской помощью к ним смогут об-
ращаться не только сами пожилые люди 
из пансионата, но и просто другие язы-
ковцы и жители соседних сел Карсун-
ского района. Екатерина Сморода под-
черкнула, что пансионат рассчитан не 
только на этот муниципалитет. Осенью 
он откроет двери для пожилых людей со 
всей Ульяновской области.

СПРАВКА «НГ»
Пансионат создается на базе недо-
строенного здания больницы. Общая 
необходимая сумма на работы по ре-
конструкции здания, благоустройству 
прилегающей территории и оснащению 
его необходимым оборудованием и 
мебелью составляет 129,62 миллиона 
рублей.

А за окошком парк
- Будет предусмотрен 
весь спектр услуг по 
терапии и другим видам 
в соответствии с теми 
показаниями, которые 
имеют люди пожилого 
возраста. Отдельные 
услуги сделают 
доступными для 
жителей Карсунского 
района - здесь 
будет размещаться 
оборудование для 
проведения диагностики 
и лабораторных 
исследований.

Начальник Главного  
управления труда, занятости 
и социального благополучия 
Ульяновской области  
Екатерина СмОРОда:
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Субсидии  
на развитие  
сельской культуры
Иван ВОЛГИН

Лучшие сельские учреждения культуры  
и работники отрасли Ульяновской области  
получат денежные субсидии.

Подведены итоги конкурса на получение денежного 
поощрения лучшими муниципальными учреждения-
ми культуры, находящимися на территориях сельских 
поселений региона. Данный конкурс направлен на 
внедрение новых технологий в учреждениях культуры 
на селе, повышение престижа профессии в культур-
ной сфере. 

Всего в 2016 году были поданы 96 заявок от 24 
муниципальных образований региона. 63 заявки 
представили культурно-досуговые учреждения, 
публичные библиотеки и детские школы искусств, 
а 33 - их сотрудники. Самыми активными оказались 
Новомалыклинский, Павловский и Цильнинский 
районы, которые прислали по восемь заявок на 
участие.

Каковы были критерии отбора? Для культурно-
досуговых учреждений - это оснащенность техниче-
ским оборудованием, художественно-эстетический 
уровень оформления помещений, количество клуб-
ных коллективов и мероприятий, заполняемость 
залов во время концертов, участие в конкурсах 
и фестивалях. Для библиотек - число посещений 
за год, применение информационных технологий 
в деятельности, наличие проектов по развитию, 
краеведческая работа. Для музеев - количество 
посетителей за год, художественно-эстетический 
уровень экспозиций, популяризация культурного 
наследия, применение информационных техноло-
гий. Для детских школ искусств - процент охвата 
детского населения, уровень педагогического 
мастерства и квалификации, достижения детей в 
творческих конкурсах, использование современ-
ных методик преподавания, наличие дипломов и 
почетных грамот региональных и федеральных 
органов культуры. 

По итогам конкурса победителями стали девять 
работников отрасли и 13 организаций, среди которых 
библиотеки, дома культуры, музеи, школы искусств.

В номинации «Библиотечное дело» победили 
Ермоловская поселенческая сельская библиотека 
Вешкаймского района, сельская библиотека поселка 
Новоселки Мелекесского района, Алешкинская биб-
лиотека централизованной библиотечной системы 
Сенгилеевского района, Еделевский филиал Кузо-
ватовской межпоселенческой системы, Чувашско-
Решеткинская сельская библиотека Барышского 
района.

Лучшим музеем признан Новомалыклинский 
районный историко-краеведческий музей, лучшей 
детской школой искусств - Тимирязевская ДШИ 
Ульяновского района.

В номинации «Культурно-досуговое учреждение» 
первое место заняли Урено-Карлинский сельский 
Дом культуры Карсунского района, Мирновский сель-
ский ДК Чердаклинского района, Тагайский центр 
культуры и досуга Майнского района, Панциревский 
сельский ДК Инзенского района, Радищевский рай-
онный Дом культуры.

Лучшими работниками стали преподаватель Зер-
носовхозской ДШИ Мелекесского района Ильвира 
Шайдулина, главный библиотекарь Кайсаровского 
филиала Цильнинской межпоселенческой централь-
ной библиотеки Галина Альшейкина, библиотекарь 
Нижнеякушкинской сельской библиотеки Новома-
лыклинского района Елена Ермолаева, заведующая 
Старомостякской сельской библиотекой Староку-
латкинского района Рита Ишниязова, заведующая 
Анненковской сельской библиотекой Майнского 
района Наталья Курушина, культорганизатор Смыш-
ляевского СДК Кузоватовского района Альбина 
Кабанова, руководитель народного коллектива 
ансамбля русской песни «Околица» Бекетовского 
ЦДК Вешкаймского района Надежда Пономарева, 
культорганизатор Старопичеурского СДК Павлов-
ского района Александр Бурлаков, руководитель 
Загаринского сельского ДК Барышского района 
Елена Егорова.

Организации, победившие в конкурсе, получат 
федеральные субсидии на развитие в размере 
100 тысяч рублей, специалисты - по 50 тысяч 
рублей.
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